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Los sindicatos aceptan una 
moderación salarial sin que se 

pierda el poder adquisitivo

Las niñas desaparecidas en Madrid 
confiesan haber inventado su rapto

Las centrales sindicales UGT 
y CC.OO. afirmaron ayer que 
están dispuestos a admitir la mo
deración salarial en función de la 
inflación prevista, siempre y 
cuando la previsión sea “creí
ble" y se establezcan cláusulas 
de garantía “fiables" en los con
venios colectivos. Para UGT y 
CC.OO.. la moderación salarial 
supone que los trabajadores no 
pierdan poder adquisitivo y que 
no se absorba la totalidad de los 
incrementos de productividad, 
que deben destinarse a la inver
sión generadora de empleo.

Los miembros de las ejecuti
vas de ambos sindicatos dieron a 
conocer algunos de los aspectos 
de la alternativa que presentaron 
en la reunión que mantuvieron 

con los representantes del Go
bierno y la patronal.

En dicha reunión, el Gobierno 
y los agentes sociales acordaron 
impulsar la negociación del Pac
to Social y dar prioridad a la 
revalorización de las pensiones, 
la protección por desempleo y la 
definición de políticas activas 
contra la recesión, asuntos que 
se abordarán en una reunión 
convocada para el lunes. En la 
reunión se acordó también con
vocar para el próximo martes la 
mesa de la función pública, en la 
que se abordarán las retribucio
nes de los empleados públicos, 
aspecto en el que el Gobierno 
mantiene su propuesta inicial de 
congelación para 1994.

(Pág- 13)

Las tres jóvenes madrileñas, 
que acusaron a un taxista de 
haberlas raptado y conducido 
hasta Segovia, han confesado 
que inventaron esta denuncia 
para justificarse ante sus pa
dres y que se marcharon volun
tariamente a una verbena y a 
visitar la ciudad.

Para dar más credibilidad a su 
denuncia, las hermanas Amanda 
y Virginia Ginés y Alicia Corral 
se golpearon contra una colum
na y se arañaron en los brazos 
para simular una agresión.

Las jóvenes mantuvieron su 
falsa versión hasta ayer por la 
noche, cuando Alicia Corral 
confesó la travesura a sus padres 
y estos lo pusieron en conoci
miento de la Policía, que interro
gó a las dos hermanas.

Las diligencias policiales so

bre el caso han sido remitidas al 
fiscal de menores por si las ado
lescentes hubieran podido incu

rrir en algún delito al presentar 
una denuncia falsa.

(Pág. 5)

AL DIA

12 La Junta 

señala un 
“agujero” de 
25.000 millones 
en los 
presupuestos 
del MEC.

12 Mariano 
Maro hiere a un 
hombre de un 
disparo.

13 El paro baja 
en más de 
25.000 personas 
en agosto.

Bajiro y Hamzo han vivido 7 meses en un campo de concentración

Dos familias bosnias superan los 
horrores de la guerra en Segovia

“Los 
nacionalistas 
chantajean 
al Gobierno”, 
según Guerra

El vicesecretario general del 
PSOE, Alfonso Guerra, dijo 
anoche en Osuna (Sevilla) que 
los nacionalistas “chantajean" al 
Gobierno pero que “estamos 
obligados a mantener un ten con 
ten" con ellos e Izquierda Unida 
en el Congreso para asegurar la 
gobernabilidad".

Guerra mostró su sorpresa 
respecto a la polémica suscitada 
por la cesión del 15 por ciento 
del 1RPF a las comunidades, 
“porque creía que el debate so
bre el Estado de las autonomías 
estaba cerrado y he comprobado 
que se ha vuelto a abrir". Ante 
algo más de 200 asistentes Gue
rra criticó el “chantaje" al que 
someten al Gobierno los nacio
nalistas.

(Pág. 13)

14 El Gobierno 
aprueba la libre 
elección de 
médico.

Las familias Kukukovic y Vukic, de origen bosnio, han 
iniciado una nueva vida en la localidad segoviana de San- 
chonuño. Atrás han dejado los horrores de la guerra que 
soporta su país y siete largos meses en un campo de concen
tración.

16 Sectores 

palestinos 
anuncian que 
continuará la 
“Intifada”

La palabra futuro ha reco
brado significado para estas 
dos familias que ha recupera
do la alegría ante la espera del 
nacimiento de un nuevo 
miembro. El bebé, que la la- 
milia Kukulovic espera que 
nazca en el mes de noviembre, 
será el primer niño bosnio en
gendrado en España, un her
moso símbolo de esperanza 
que marca la nueva vida de 
unas personas que han sopor
tado condiciones infrahuma

nas. Bajiro y Hamzo, junto 
con sus esposas e hijos, se 
sienten ahora amparados por

El primer niño ex 
yugoslavo engen
drado en tierras 
españolas nacerá 
el próximo mes de 

noviembre

la solidaridad que el pueblo de 
Sanchonuño y los socios de la 
fábrica de transformación y 
aprovechamiento de maderas 
por aserrío, TAMA, les han 
brindado.

Desde que el mes de agosto 
llegaran a Segovia. han dado 
muestra de una sorprendente 
capacidad de adaptación a una 
cultura y una forma de vida di
ferente a la de su país, pero que 
ya han hecho suya. Sin embar
go. ni Bajiro ni Hamzo han po
dido olvidar los largos meses 
que han vivido en un campo de 
concentración, donde el pan y 
el agua era el único alimento 
que se les propiciaba.

(Púg. 4)
Alfonso Guerra. ar c h iv o

M.C.D. 2022



2 OPINION EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 10 de septiembre de 1993

Deporte y educación Escuela a la carta

RAFAEL DE MIGUELSANZ PALOMO

Q
k-Ze han fijado cuánto 

tiempo y espacio dedican los 
medios de comunicación al 
deporte? ¿Por qué tiene hoy 
tanta relevancia? Esta socie
dad competitiva da excesiva 
importancia a su práctica. 
Pero podemos observar que su 
progresiva trascendencia ha 
¡do acompañada de un dete
rioro en el modo de realizarlo. 
Existen conductas y actitudes 
(importancia del esfuerzo, ne
cesidad de castigo si se infrin
gen las normas, etc.) que se 
admiten en los terrenos de jue
go pero no en la vida ordina
ria. El deporte, según Ferrer 
Salat, se ha convertido en 
“una especie de religión lai
ca”.

Hacen que se paralice la 
vida en las ciudades cuando se 
retransmite un partido de fút
bol importante, aunque el 
mundo sería mejor si se habla
ra de lo que realmente merece 
la pena. Hay muchas personas 
obsesionadas en practicar o 
ver deporte y cabe pensar que 
desempeña hoy la misma fun
ción que los espectáculos cir
censes en la Roma imperial.

El deporte debe tener cua
tro componentes esenciales: 
juego, ejercicio físico, compe
tición y contacto con la natu
raleza. Entre otras finalidades, 
tiene la capacidad de distraer
nos, hacer olvidar las dificul
tades o la monotonía cotidia
na, descarga tensiones y com
bate el sedentarismo. Ade
más, permite adquirir domi
nio sobre uno mismo, desarro
lla cualidades básicas y poten
cia valores humanos, como re
ciedumbre, orden, higiene, 
sobriedad, compañerismo, 
etc.

No es importante sólo par
ticipar, sino aspirar a ganar 
siempre, porque si no intentas 
más de lo que puedes, nunca 
llegarás a lo que puedes. Debe 
practicarse en serio, sin olvi
dar que es un juego. Asimis
mo, los deportistas “tienen ne
cesidades de líderes y no de 
ídolos. Necesitan hombres 
que sepan comunicarles el 
gusto por lo arduo, el sentido 
de la disciplina, la valentía de

El deporte, una asignatura obligada. ar c h iv o

la honradez, la alegría del al
truismo. Hombres cuyo testi
monio, coherente y generoso, 
les estimule a afrontar los pro
blemas de la vida con igual 
empeño y altruismo” (Juan 
Pablo II).

En ese intento de que la éti
ca esté presente y no se con
vierta el deporte en un refugio 
de espíritus mezquinos, la 
existencia de deportistas “mo
delo” son muy convenientes 
para la sociedad. Se puede 
exigir el comportamiento co
rrecto a los deportistas basado 
en la representatividad que 
tienen a veces, ya que no es 
obligatorio representar al país 
o colegio, pero si lo hacen, 
deben intentar hacerlo digna
mente.

Encajar la derrota

Con frecuencia escucha
mos frases como “acaba con 
él”, “si perdemos, perdemos 
más que un partido", “no ha 
tenido más remedio que hacer 
falta”, etc. que nos muestran 
la contaminación del deporte, 
así como la falta de deportivi- 
dad del espectador. Se nos ol
vida en ocasiones que tan im
portante es saber encajar la 
derrota como ganar con ele
gancia.

La visión materialista de la

vida, el dóping y el naciona
lismo exacerbado están pre
sentes en las canchas e, in
cluso, trasforma radicalmen
te a algunos deportistas, tai y 
como se aprecia en las decla
raciones del recientemente 
fallecido Petrovic: “en la 
pista me convierto en una 
fiera, en el más ambicioso, y 
no puedo parar. Pero fuera 
recupero la calma”.

Por el contrario, ésta debe
ría ser la actitud de los padres 
ante el deporte de sus hijos: 
Ensalzar el éxito, pero sobre 
todo el empeño puesto, ense
ñarles higiene deportiva, res
petar las decisiones del entre
nador manteniéndose en la 
justa distancia y facilitar, e in
cluso exigir, el cumplimiento 
de los compromisos con el e
quipo. No es formativo faltar 
como norma al entrenamiento 
por tener que estudiar el exa
men del día siguiente.

Hay que pedir seriedad a 
entrenadores y directivos, ser
virse de hechos deportivos 
para hacer reflexionar al hijo, 
enseñar a ver las incoheren
cias en el comportamiento de 
las estrellas, explicar que el 
deporte no es razón para aban
donar los estudios y compagi
nar los elogios con enseñarle 
a reconocer sus defectos.

__________________ CONCHA LOPEZ 

JtCn la enseñanza pública 
francesa no se reconoce a las 
familias la libre elección de es
cuela: en principio, deben enviar 
a sus hijos a la-escuela que les 
corresponde por el domicilio. 
Sin embargo, la presión de las 
familias ha ido ampliando las 
posibilidades de elección. Y es 
de esperar que ésta sea mayor en 
el futuro, ya que el programa de 
la nueva mayoría prevé la desa
parición progresiva de la secto- 
rización escolar.

De hecho, la rigidez inicial se 
ha ido suavizando desde 1984, 
justo después de la gran mani
festación a favorde la enseñanza 
libre que obligó al Gobierno so
cialista a retirar su proyecto de 
ley sobre la enseñanza privada. 
Actualmente, según una nota in
formativa que acaba de publicar 
el ministro de Educación, el 47% 
de los colegios de segunda ense
ñanza (para alumnos de 11-15 
años) y el 27% de los liceos (15
18 años) están autorizados a ad
mitir alumnos procedentes de 
otro sector escolar.

¿Cuántos aprovechan esta li
bertad de elección? Un año des
pués del ingreso en la enseñanza 
secundaria, el 10% de los alum
nos están inscritos en un colegio 
de otro sector. ¿Qué tipo de fa
milias utilizan más esta posibili
dad? En general las familias de 
mejor posición social o más in
formadas son las que sacan ma

PISCINAS MUNICIPALES 
Y DE LA

CAJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD

DE SEGOVIA
Se pone en conocimiento de los usuarios y 
público en general, que las PISCINAS 
MUNICIPALES Y DE ESTA CAJA DE 
AHORROS, quedarán cerradas para la 
presente temporada, a partir del próximo 
lunes, 13 de Septiembre.

yor partido de la libertad de elec
ción. Entre las familias de agri
cultores o de obreros sólo el 6% 
solicitan una escuela distinta de 
la que les corresponde por su 
domicilio.

En cambio, son los profesores 
los que sacan más partido, para 
sus propios hijos, de su conoci
miento de los entresijos del sec
tor. Así, las familias formadas 
por un profesor casado con un 
mando intermedio, utilizan esta 
posibilidad en un caso de cada 
cuatro. También se observa que 
la escolarización en un colegio 
de otro sector es más frecuente 
cuando el alumno empieza a ex
perimentar dificultades escola
res.

Los padres saben también qué 
motivos conviene alegar cuando 
se trata de pedir a las autoridades 
escolares que se conceda a su 
hijo una plaza fuera del sector 
correspondiente. Sin duda, el 
motivo último siempre es la me
jor calidad de enseñanza que se 
atribuye al colegio escogido. 
Pero sólo el 62% de las peticio
nes que aducen esto obtienen sa
tisfacción. Así que a menudo se 
aducen otros pretextos, por 
ejemplo, el estudio de una len
gua moderna minoritaria, que se 
enseña en el colegio preferido.

En todo caso, la experiencia 
francesa confirma que las fa
milias tienen cada vez más la 
mentalidad de clientes de la en
señanza, que hacen todo lo po
sible para ejercer su derecho a 
elegir.

Un adiós y un recuerdo
__________ LEANDRO PEÑAS PEREZ 

Después de 32 años de es

tancia entre nosotros, práctica
mente toda una vida, don Maria
no Santos, el que fue nuestro pá
rroco, amigo y consejero de to
dos, marchó de Zarzuela del 
Monte a cumplir otras misiones 
y servicios. Fue un sacerdote 
sencillo y generoso, consejero 
espiritual de sus vecinos, entre 
los que repartió con generosidad 
su amor a Dios y al prójimo. 
Bautizó, casó y encerró a sucesi
vas generaciones que aparecie
ron y desaparecieron en el correr

de los tiempos.
En la misa de despedida, con 

la iglesia abarrotada como en las 
grandes celebraciones, la emo
ción embargaba nuestros cora
zones y las lágrimas acudieron a 
nuestros ojos.

Zarzuela le recordará siempre 
con verdadero cariño y agradeci
miento, sin olvidar jamás los años 
que pasó entre nosotros. Don Ma
riano se va, pero seguirá muy uni
do a Zarzuela del Monte, pues 
aquí deja su mejor tesoro. Hace 
muy pocos meses enterró a su ma
dre de 97 años, a la que cuidó en 
la salud y en la enfermedad, con 
una abnegación ejemplar, siendo

ella quien le ancló en este pueblo 
durante décadas, ya que sin el 
vínculo materno quizás sus aspi
raciones le hubieran conducido 
a otros lugares.

Mientras llega el momento 
del reencuentro celestial, recor
damos esa sencilla despedida 
con un “hasta pronto madre”, 
que encierra todo un acto de fe y 
esperanza en la vida futura. Es
tamos seguros que, al evocarla a 
diario, nos recordará a todos no
sotros que fuimos sus paisanos y 
amigos. Por lodo ello, pensamos 
que don Mariano “se fue, pero 
no se marchó; se marchó, pero 
no se fue”.

CAJA DE AHORROSd e  pÍe Ímd  DE SEGOVIA

DIRECCION: Nietos de Cándido Tclf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE
-----EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA-----
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Cinco meses después de su inauguración, los segovianos continúan dándole la espalda

Sólo 20 turismos utilizan diariamente el
aparcamiento de la estación de autobuses
No más de 20 turismos uti

lizan diariamente el aparca
miento de la estación de au
tobuses. Cinco meses des
pués de su inauguración, se
govianos y turistas conti
núan dándole la espalda sin 
que se sepan muy bien los 
motivos.

______ JESUS MARTINEZ CALLE
El 2 de abril de este año, 

pocos días antes del inicio de 
las vacaciones de Semana San
ta. se inauguraba el primer es
tacionamiento público cubier
to de Segovia. Con un total de 
127 plazas, el aparcamiento de 
la estación de autobuses, que 
había acondicionado durante 
los meses anteriores la Junta 
de Castilla y León, se abría 
como “mal menor” ante el re
traso en la construcción de los 
parkings subterráneos previs
tos a ambos lados del Acue
ducto.

La escasa utilización del 
nuevo estacionamiento es una 
norma habitual en los primeros 
años de funcionamiento de los 
aparcamientos que se han 
abierto también en otras ciuda
des. señalaron a esta Redac
ción expertos del sector. No 
obstante, en el caso de parking 
de la estación de autobuses ca
bría hablar de “infrautiliza- 
ción” más que de poco uso, 
según el término utilizado por 
el propio concejal de Urbanis
mo, Alfonso Estirado. “Qui
tando un par de días de Sema
na Santa en los que sí tuvo un 
lleno digamos absoluto, el res
to del tiempo no se ha emplea
do convenientemente”, reco
noció el representante del 
Ayuntamiento, entidad que se

El grupo municipal socialista 
apuesta por sacar su 

explotación a concurso
____________________________J.M.

En el transcurso del pleno 
del Ayuntamiento que se va a 
celebrar esta tarde, el grupo 
municipal socialista tiene pre
visto solicitar al equipo de go
bierno del Partido Popular que 
se presente un estado de cuen
tas sobre la explotación hasta 
la fecha del aparcamiento de la 
estación de autobuses.

Reguera no se muestra de 
acuerdo con que el municipio 
gestione directamente el nue
vo estacionamiento y conside
ra más razonable y mucho más 
barato que se explote por siste
ma de concesión. “Es necesa
rio —indicó— buscar fórmu
las de gestión mucho más ági
les y menos costosas, de mane
ra que los vehículos que utili
cen el parking sean quienes lo 
sufraguen”.

De mantenerse el actual em
pleo del aparcamiento, con 
una media diaria de entre 15 y

JUAN MARTIN

Esta imagen se repite en muchas ocasiones desde que se abrió el parking de la estación de autobuses.

encarga directamente de ges
tionar el nuevo parking.

Los motivos que se aducen 
para esa “baja” utitilización 
por los sectores implicados 
son múltiples y variados. Des
de que el acceso al mismo no 
resulta demasiado natural para 
los turismos que llegan a Sego
via por la carretera de San Ra
fael, apunta el presidente de 
los hosteleros segovianos, Ma
rino Rascón; pasando porque 
se trata de una situación habi
tual en un aparcamiento recién 
inaugurado como es el caso, 
señala Estirado; hasta la resis

20 vehículos, el municipio de
berá destinar alrededor de diez 
millones de pesetas anuales 
para que permanezca abierto. 
A los gastos normales de luz, 
conservación, etc, se unen las 
nóminas de los cuatro opera
rios que allí trabajan.

Una rotonda

Entre los motivos señalados 
para justificar esa escasa utili
zación se hace referencia a la 
mala ubicación del estaciona
miento y una pobre señaliza
ción de su existencia.

En este sentido, Rascón 
apuntó la necesidad de que en 
la confluencia entre la avenida 
José Antonio, la carretera a 
Madrid por San Rafael y el 
inicio de la N-603 Segovia- 
San Rafael se construyera 
una rotonda para que los au
tomovilistas que llegan a la 
ciudad pudieran optar en ese 
mismo punto por una parle de 

tencia natural del usuario del 
vehículo a pagar ninguna can
tidad a pesar de su coste “bara
to” en comparación con otras 
ciudades, junto a su poco idó
nea ubicación, de las que habla 
el portavoz municipal del 
PSÓE, Javier Reguera; el esca
so conocimiento de su existen
cia por parte de segovianos y 
visitantes, una señalización in
completa y el retraso en la en
trada en vigor de las nuevas 
normas de la ORA, indicadas 
por el centrista Antonio Cáma
ra; o la permisibilidad del 
aparcamiento en doble fila en

Fue necesaria una importante inversión en el estacionamiento.

la capital o por la otra.
El presidente de los hostele

ros cree que la posibilidad de 
girar a la izquierda frente al 
puente de Valdevilla para 
aquellos turismos provenien
tes de la N-603 presenta mu
chos inconvenientes si no se 
conoce de antemano. Tampo

las proximidades de la esta
ción de autobuses que llevan al 
segoviano al convencimiento 
de que le sobran tanto los esta
cionamientos como la misma 
ORA y circunscriben el uso 
del citado parking a “cuatro 
turistas despistados”, comenta 
el representante en el munici
pio de IU, Luis Peñalosa.

Esta situación que vive el 
aparcamiento de la estación de 
autobuses plantea lógicamente 
algunas incógnitas sobre lo 
que pueda ocurrir cuando los 
estacionamientos subterrá
neos sean abiertos.

co la rotonda de la gasolinera 
La Pista cumple, a juicio de 
Rascón, el objetivo deseado. 
“Aunque existe allí una señal 
de garaje —explicó—, al ver la 
otra indicación de centro ciu
dad hacia la derecha los turis
tas se dirigen hacia la avenida 
Padre Claret”.

Se ampliará 
el número de 
vecinos que . 
puedan alquilar 
una plaza
_____________________________ J.M.

Como quiera que sólo 19 ve
cinos de la zona de influencia 
establecida en su día se decidie
ron a alquilar una plaza en el 
parking de la estación de autobu
ses, los distintos grupos munici
pales han alcanzado en comisión 
un acuerdo para ampliar el ve
cindario con derecho a arrendar 
uno de esos estacionamientos.

Esta extensión a otras calles 
del barrio de San Millán, que 
será aprobada esta tarde en el 
pleno del Ayuntamiento, busca 
que se completen las 50 plazas 
que el municipio reserva para el 
régimen de alquiler. Los contra
tos de arrendamiento, con una 
duración de un año y un precio 
de 8.000 pesetas al mes, pueden 
ser prorrogados de nuevo.

En cuanto a las quejas apunta
das por los hosteleros sobre el 
difícil acceso al estacionamiento 
de autobuses, Estirado anunció 
que se va a construir una glorieta 
“grande y generosa” en la con
fluencia del puente de Valdevi
lla con la avenida José Antonio 
y “los giros estarán perfecta
mente señalizados incluido el 
del aparcamiento”, que, a su jui
cio, ahora se encuentran perfec
tamente indicados tanto si se 
baja por la carretera de San Ra
fael como por la avenida Padre 
Claret. “Es posible —recono
ció— que haga falta todavía más 
información, pero quede claro 
que el estacionamiento está ya 
señalizado aprovechando los 
carteles informativos de obras 
públicas”.

En este sentido, el concejal de 
Urbanismo recordó que hoy puede 
ser aprobado en el pleno el pliego 
de condiciones para la contratación 
de nuevas señales informativas, 
que permitirán ampliar las indica
ciones sobre la existencia del apar
camiento en las entradas a Segovia 
no sólo desde Madrid, sino desde 
Valladolid y Avila.

En Segovia, de paso

Por su parte, el jefe de la Poli
cía Local, Julio Rodríguez Fuen- 
letaja, no se mostró demasiado 
de acuerdo con ios hosteleros y 
aseguró que el estacionamiento 
esta bien señalizado. “Cuando 
llego a una ciudad y veo una 
señal de parking sigo la flecha 
—explicó—. el tema es que la 
mayoría de la gente que viene a 
Segovia pasa por la capital para 
ver el Acueducto pero realmente 
va a comer a Torrecaballeros, 
Solosalbos. Pedraza. etc".

Según Rodríguez, el proble
ma de la escasa utilización del 
estacionamiento está realmente 
en la gente de Segovia y no en 
los turistas. “El Camino Nuevo 
desde la farola hasta Sancti Spí- 
ritus está lleno de vehículos 
aparcados en doble fila matrícu
la de Segovia, que conocen per
fectamente la existencia del 
parking y su ubicación, lo que 
ocurre es que se quejan de que 
vale 90 pesetas a la hora y que 
no le van a meter para un rato 
que van a estar".
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Dos familias ex-yugoslavas rehacen su vida en Sanchonuño

El primer bosnio engendrado en 
España nacerá en Segovia

Unos 130 alumnos cursarán 
los estudios de Informática 
en el “Domingo de Soto”

La familia bosnia 
Kukukovic vivirá el naci
miento de su primer hijo 
engendrado en España el 
próximo mes de noviem
bre. El acontecimiento evi
denciará la nueva vida que 
han inciado junto con sus 
amigos, los Vukic, en la lo
calidad segoviana de San
chonuño.

__________________________ AS;
La solidaridad de los pro

pietarios de la fábrica de 
transformación y aprovecha
miento de madera por aserrío. 
TAMA S. A. y de los vecinos 
de Sanchonuño ha permitido a 
dos familias bosnias inciar 
una nueva vida, lejos de los 
horrores que han sufrido en su 
tierra de origen.

Bajiro Kukukovic, de 31 
años, y Hamzo Vukiv, de 28 
trabajan en el aserradero des
de el mes de agosto. Su trabajo 
les permite llevar “una vida 
normal” junto con sus mujeres 
e hijos, e ir preparando todo lo 
necesario para el nuevo 
miembro de la familia 
Kukukovic, que nacerá en Se
govia en el mes de noviembre. 
El primer niño bosnio engen
drado en tierras españolas se 
convertirá de está forma en un 
hermoso símbolo de futuro y 
esperanza, para unas personas 
que se han esforzado en adap
tarse, casi de forma mimética, 
a los nuevos derechos y debe
res con que se han encontrado 
en España.

Tanto Bajiro como Hamzo 
y sus respectivas familias, han 
mostrado una sorprendente 
capacidad para superar las di
ficultades inciales surgidas a 
raíz de su incorporación a la 
nueva comunidad vecinal, 
para ello han contado con todo 
tipo de ayuda. En la conversa
ción que han mantenido con 
nuestros compañeros de Ra
dio Segovia y nuestro colabo
rador, Félix París, los patriar
cas bosnios no han cesado en 
mostrar su agradecimiento a 
los empresarios que les han 
dado trabajo, a sus vecinos y a

FELIX PARIS

Bajiro, Hamzo y el empresario que les ha dado trabajo conversan con compañeros de Radio Segovia.

i

FELIX PARIS
Las dos familias bosnias en la puerta de su nuevo hogar.

sus compañeros, muchos de 
ellos ya se consideran sus ami
gos.

Sin embargo, ninguno 
quiere olvidar las horas de su
frimiento que han padecido 
durante siete meses en un 
campo de concentración. Ba- 
jiro, cuenta a Radio Segovia, 
que su vida cambio por com
pleto un 1 de junio, cuando fue 
trasladado por soldados ser
bios a un campo de concen- 
tracción donde fue víctima 
reiteradamente de malos tra
tos y recibía como única ali
mentación para soportar las 
horas de trabajo, “un kilo de 
pan para 40 ó 42 personas y un 
baso de agua para dos" días”. 
En este tiempo Hamzo Vukic 
perdió 26 kiíos. Mientras sus 
familias desconocían su para
dero, si estaban vivos o muer
tos y eran objeto de amenazas 
contra sus hijos, incluso por 
parte de personas que consi
deraban sus amigas.

Bajiro es consciente que la 
posibilidad de que ellos han 
gozado no la han tenido otras

familias, y que hay personas 
que siguen siendo víctimas de 
los horrores de la guerra, de 
ahí que olvidar su pasado re
suena en sus oídos como un 
acto desleal.

Bajiro y Hamzo centra aho
ra todos sus esfuerzos en el 
futuro que se pueden labrar en 
España, “donde si se trabaja se 
puede comer”, dicen después 
de saber qué es pasar hambre. 
Regresar a sus país, es un de
seo que sólo flota en el cora
zón de la futura madre, mien
tras que los cabezas de familia 
saben que no siempre se tie
nen la oportunidad de empe
zar de nuevo. La vida ya se les 
ha roto una vez y no quieren 
volver a pasar por ese trance. 
Bajiro Kukikovic ha declardo 
a Radio Segovia y a nuestro 
colaborador, que trabajaba 
como economista en una em
presa del sector de la madera 
de 4.000 empleados, disponía 
de dos casas y vehículo. Aho
ra dispone de una casa y un 
trabajo que les han dado e in
tentan ganárselo.

_____________________________ A. S.
Tras recibir el Colegio Uni

versitario la aprobación definiti
va para impartir la Ingeniería 
Técnica de Informática de Ges
tión, el primer curso comenzará 
sus clases en los primeros días 
del mes de octubre. La lista de 
alumnos admitidos se conocerá 
el próximo día 4.

En las disposiciones genera
les del Ministerio de Educación 
y Ciencia se indica la ampliación 
de enseñanzas reconocidas en el 
Colegio Universitario de Sego
via, adscrito a la Universidad 
Complutense de Madrid, con las 
materias correspondientes al tí
tulo de ingeniero técnico en In
formática de Gestión.

Una vez realizada la preins
cripción de alumnos en julio, el 
número de plazas existentes en 
las facultades y escuelas del Co
legio Universitario de Segovia 
queda con 173 para la Facultad 
de Derecho; Economía de la 
Empresa cuenta con 79 plazas; 
sigue Publicidad y Relaciones 
Públicas con 49 plazas y para la 
Escuela de Ingeniería en Infor
mática no queda ninguna plaza 
libre.

El total de estudiantes que 
cursarán estudios en el Colegio 
será de 770 alumnos, de los que 
440 se repartirán de manera si
milar entre la Facultad de Dere
cho y la de Empresariales; 200 
para los estudios de Ciencias de 
la Información, y los 130 restan
tes en cursarán los estudios de 
Informática de Gestión. •

Mayoría de segovianos

El criterio de admisión para 
las plazas que quedan libres se 
repartirán en un 60 por ciento 
para alumnos de Segovia y el 
40 restante para otras proce
dencias.

Según la Obra Social y Cultu
ral de la Caja, esta aprobación 
supone la culminación de un lar
go proceso en el que se ha con
seguido la implantación de una 
nueva titulación, lo que influirá 
en el desarrollo económico y so
cial de Segovia, con la consi
guiente potenciación de recursos 
humanos y permanencia de la 
juventud en la provincia, ade
más de otros tras fondos sociales.

Por primera vez no se pagarán 
las tasas de matrícula al realizar-

Más de 60 millones para becas
A. S

En cuanto a las ayudas al es
tudio. se han convocado becas 
por más de 60 millones de pese
tas, que cubren total o parcial
mente el coste de la cuota de 
inscripción. Estas solicitudes se 
presentan al hacer la matrícula y 
se resolverán dentro del primer 
trimestre del curso, siguiendo 
criterios de rendimiento acadé
mico y situación económica fa
miliar.

La resolución de la convoca
toria se hace por una comisión 
colegiada en la que están repre
sentadas la Caja, la Diputación, 
la dirección del colegio y dele
gados de los alumnos. Igualmen
te se conceden "premios de es
colaridad” que suponen una

A S.
Sede del Colegio Universitario.

se sino más tarde, cuando la Uni
versidad emita los recibos co
rrespondientes. Las cuotas pue
den fraccionarse en tres plazos, 
el primero al formalizar la matrí
cula, el segundo en diciembre y 
el último en el mes de marzo. La 
Caja de Ahorros ha informado 
que su departamento financiero 
está estudiando poner en marcha 
una línea especial de financia
ción de estos costes.

Los estudiantes del primer 
curso deberán solicitar su plaza 
entre el 15 y el 30 de septiembre 
por las mañanas.

Estos alumnos deberán cum
plimentar el impreso oficial de 
preinscripción indicando el có
digo del colegio “Domingo de 
Soto” como únca opción. El pla
zo improrrogable para realizar 
este trámite finalizará el próxi
mo día 5 de octubre.

La Universidad Complutense 
hará públicas las listas oficiales 
de alumnos admitidos, quienes 
deberán formalizar su matrícula 
en el Colegio Universitario du
rante los días del 26 al 29 de 
octubre.

Los turnos de mañana o tarde 
se otorgarán conforme a estricto 
orden de matriculación y capaci
dad de los grupos. Una vez que 
se hayan cubierto los grupos de 
mañana, todos los restantes 
alumnos serán asignados al tur
no de tarde, según señala el Co
legio Universitario. 

exención total de la cuota a los 
alumnos que obtuvieron califi
caciones mínimas entre sobresa
liente y notable del curso ante
rior. Otra de las convocatorias 
que se hace son las dos becas de 
doctorado para los estudiantes 
que hayan finalizado la carrera 
en el colegio, una para Derecho 
y otra para Ciencias Económi- 
casy Empresariales, por un im
porte superior a 9O.(MX) pesetas 
mensuales durante cuatro años. 
También con carácter anual se 
convocan las ayudas de investi
gación para los estudiantes de 
los últimos cursos de las carreras 
impartidas en el colegio.

El año pasado se beneficiaron 
de todas estas ayudas un 37 por 
ciento del total de los alumnos.
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Amanda, Virginia y Alicia decidieron hacer una visita turística a Segovia

Las tres jóvenes desaparecidas 
confiesan haber mentido sobre el rapto

Las tres jóvenes madrile
ñas que acusaron a un taxista 
de haberlas raptado y con
ducido hasta Segovia han 
confesado que inventaron 
esta denuncia para justifi
carse ante sus padres, y que 
se marcharon voluntaria
mente a una verbena y a visi
tar la ciudad. 

________________________
Las hermanas Amanda y 

Virginia Ginés, de 15 y 17 
años y su amiga Alicia Corral, 
también de 17 años han expli
cado a la Policía que cuando 
esperaban en la parada del au
tobús a la puerta de la discote
ca “Titanic", se les ocurrió irse 
a Segovia. por lo que pidieron 
5.000 pesetas a un amigo al 
que le dijeron que iban a tomar 
un taxi.

Según las explicaciones de 
las niñas, a continuación se di
rigieron a la estación de Ato
cha y sacaron sus billetes para 
el primer tren con destino a 
Segovia, que salía a primera 
hora de la mañana siguiente.

Mientras esperaban la hora 
de tomar el tren, las jóvenes 
subieron a un autobús que las 
llevó a Alcorcón, donde pasa
ron la noche en una verbena. 
Luego regresaron a Madrid y 
viajaron a Segovia en tren.

Autolesiones

Una vez llegadas a la capi
tal, las muchachas decidieron 
regresar a casa y planearon 
con todo detalle contar que ha
bían sido raptadas para evitar 
la regañina de sus padres.

Para dar más credibilidad 
a su denuncia, Alicia se dio 
un cabezazo contra una co-

Los padres de Amanda y Virginia se desplazaron a Segovia tras su aparición. AURELIO MARTIN

lumnay Virginia se arañó los 
brazos.

Las jóvenes mantuvieron su 
falsa versión hasta ayer por la 
noche, cuando Alicia Corral 
confesó la verdad a sus padres 
y éstos lo pusieron en conoci
miento de la Policía, que vol
vió a interrogar ayer a las dos 
hermanas. Las diligencias po
liciales sobre el caso han sido 
remitidas al fiscal de menores 
por si las adolescentes hubie
ran podido incurrir en algún 
delito al presentar una denun
cia falsa.

Las tres amigas fueron da

das por desaparecidas en la no
che del pasado domingo día 5, 
cuando se despidieron de sus 
amigos en la puerta de una dis
coteca madrileña para regresar 
a sus casas.

Dos días después, el pasado 
martes, fueron localizadas jun
to a la estación de ferrocarril 
por la Guardia Civil, a cuyos 
agentes relataron que el taxista 
y otro hombre las habían rap
tado y conducido hasta un lu
gar próximo, donde las habían 
golpeado e intentado abusar 
sexualmente de ellas.

En los primeros interrogato

rios, la Guardia Civil recono
ció haber detectado “puntos 
oscuros” en el relato de los he
chos realizado por las herma
nas, al producirse algunas con
tradicciones entre las tres ver
siones.

Finalmente, las adolescen
tes han confesado a la Policía 
que se inventaron todas las 
acusaciones para justificarse, 
y que en realidad estuvieron 
disfrutando de las fiestas en la 
localidad madrileña de Alcor
cón y de una visita turística a 
Segovia, concluyendo así esta 
extraña historia.

CC.OO. califica 
de “antisocial” 
la política . 
educativa de la 
Administración

_AS.
El sindicato de enseñanza de 

Comisiones Obreras en Segovia 
considera “antisocial y autorita
ria” la política educativa llevada 
a cabo por el Ministerio de Edu
cación en la provincia, acusando 
a la Dirección Provincial de in
cumplir “si le conviene” los 
acuerdos firmados con los profe
sores a finales del pasado curso.

En un comunicado remitodo a 
los medios informativos, 
CC.OO. afirma que el profesora
do ya está sufriendo las conse
cuencias de esta política a través 
déla implantación de los CRAs.

“En este aspecto, Segovia está 
especialmente castigada —afir
ma el sindicato— ya que además 
de las supresiones de plazas de 
profesores debido a la introduc
ción de la red de CRAs. se supri
mieron por sorpresa otras siete 
plazas a finales de junio, que
dando un número de profesores 
insuficiente para atender ade
cuadamente las necesidades 
educativas".

Por otra parte, Comisiones 
Obreras denuncia que 180 profe
sores de EGB tendrán plaza con 
carácter provisional, de los cua
les 56 se encuentran en esta si
tuación por habérsele suprimido 
la plaza.

Asimismo, según el sindicato, 
el profesorado itinerante de 
EGB tendrá bastantes más horas 
de docencia de lo que establecía 
el acuerdo firmado con los rep
resentantes sindicales de la ense
ñanza en Segovia.

“Este profesorado está obli
gado a desplazarse durante las 
horas del recreo para ir a dar 
clase, en muchos casos, a cua
tro o cinco pueblos”, afirma 
CC.OO.

Un incendio destruye 
seis cuadras de ganado 

en La Pradera
_________________________AS

Una nave de ganado dividida 
en seis cuadras fue destruida 
ayer a consecuencia de un incen
dio que se produjo en La Prade
ra. en el término municipal de 
San Ildefonso.

El incendio, cuyas causas to
davía se desconocen, dejó inser
vibles las seis dependencias, 
Pertenecientes a otros tantos 
Propietarios.

En la extinción del fuego tra
bajaron bomberos de Segovia, 
Personal del Patrimonio Nacio
nal e ICONA, fuerzas de la 
Guardia Civil y doscientos veci
nos del pueblo. Los daños aún no 
han sido evaluados por sus pro
Pietarios.

Otro incendio, en esta oca- 
S|ón en la localidad segoviana 
de Hontalbilla ha arrasado un 
total de 3.000 paquetes de paja 
y 300 metros cuadrados de ura- 
•'ta, que han sido valorados por

su propietario en 380.000 pese
tas. ,

Robos

En Segovia capital ha sido de
tenido y puesto a disposición ju
dicial A.M.J., como presunto au
tor del robo en una vivienda en 
la calle Arturo Merino.

Por otra parte, en Cuéllar se 
ha denunciado un curioso robo 
en el interior de una vivienda. 
En esta ocasión, los ladrones se 
han llevado 150 discos, un arco 
de Hechas y una rueda de bici
cleta. Tan variopinto botín ha 
sido valorado por su propieta
rio en 250.000 pesetas.

En otro orden de cosas, ni el 
Cuerpo de Bomberos ni en la 
Policía Local se han registrado 
incidentes dignos de reseñar, a la 
espera de último fin de semana 
vacacional antes del inicio del 
curso escolar que comenzará el 
próximo miércoles.

EL SALVADOR COMIENZA SUS FIESTAS.— Tras las celebraciones litúrgicas de la Catorcena 
de San Justo, el barrio de El Salvador dio comienzo ayer de forma oficial a sus fiestas, que se prolongarán 
hasta el domingo día 12. Los actos festivos comenzaron a desarrollarse el pasado lunes, con la celebración 
de distintos campeonatos deportivos; pero el aldabonazo inicial de las fiestas se produjo ayer con el ya 
tradicional desfile de peñas y el pregón, a cargo del director del área de cultura del Ayuntamiento. 
Fernando Ortiz. El pregonero, con su habitual sentido del humor, invitó a los vecinos del barrio a la 
participación y a la alegría en estas últimas fiestas de los barrios de la ciudad.

Después del pregón, tuvo lugar la actuación del grupo musical de acordeones de Avila, continuando 
las actuaciones musicales con el grupo "Sin comentarios". Para hoy está prevista una verbena con 
concurso de pasodobles, tras la que se celebrará una “chorizada" detrás de la iglesia de El Salvador, 
organizada por la peña “El Tapón".— (Foto: Ju íih  Martin).
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Más de 40.000 piezas de repuesto mantiene en susjiueve almacenes

El futuro del CMSA de Segovia, adaptado 
a nuevas tecnologías, es esperanzador

La implantación de una de 
las cinco maestranzas de arti
llería en Segovia, fue funda
mental para la iniciación de 
nuevos puestos de trabajo. Así, 
las plazas de aprendices se cu
brían con niños cuya edad se 
fijó en ocho años, y sólo se ad
mitían a los que manifestasen 
robustez, agilidad y viveza, 
previo reconocimiento médico 
por el cirujano del centro.

JOSE M» MARTIN
Los cuarenta obreros de la 

Compañía de la Maestranza de 
Segovia. elegidos preferente
mente entre los aprendices que 
tuvieran al menos dieciséis años 
de edad. Si cubiertas estas plazas 
quedaban todavía vacantes, po
día recibirse a los del país," exi
giéndoseles una edad entre los 
18 y 30 años, robustos, sin im
perfección personal, conocida 
honradez y habilidad en su ofi
cio", como se recoge en el libro 
escrito por el coronel Fernando 
Puell y el ayudante técnico de 
sanidad José de Nicolás, sobre 
los inicios del Centro de Man
tenimiento de Sistemas Acora
zados de Segovia. Estos traba
jadores habrían de mantener el 
compromiso de permanencia 
en el centro por un periodo mí
nimo de ocho años. La jornada 
laboral (año 1802), era de once 
horas del 1 de abril al 11 de 
septiembre y de diez para el 
resto del año.

Segovia ha sido una de las 
provincias beneficiadas con esa 
presencia de la “Base Mixta”. 
Hoy, con una plantilla de 215 
trabajadores, genera una nomina 
anual que está alrededor de los 
360 millones de pesetas, “a la 
que hay que unir la del personal 
militar del centro, que también 
tiene un número considerable de 
efectivos”, señala el coronel-di
rector.

La importancia de la 
formación

En el momento actual la for
mación es una de las constantes 
del centro, tras la desaparición 
de las escuelas de aprendices 
que funcionaron en la “Base 
Mixta” durante un siglo. “Ha 
sido esta una de nuestras mayo
res preocupaciones. La forma
ción la realizamos ahora, bien en 
el propio centro o a través de 
contratos con empresas colabo
radoras civiles", informa el co
ronel del CMSA, Alonso Ra
mos.

Una de estas empresas es la 
Peugeot-Talbot, donde en su 
factoría de Villaverde aprenden 
tecnología punta determinados 
trabajadores del citado centro de 
Segovia, cuya actividad cons

No son suficientes los centros de reparación con que cuenta el Ejército. JUAN MARTIN

“El material de 
que dispone el 

Ejército de 
Tierra se está 

modernizando.
No podemos 

competir con el
Ejército USA 
por nuestas 

dispon ibilidades 
económicas, 

pero no 
estamos mal ”

“La nómina 
anual del 

personal civil y 
militar del 
centro está 

alrededor de 
500 millones. 
Sin duda es de

una gran 
importancia 

para la
economía 

segoviana ”
40.000 piezas en nueve almacenes.

“Con la 
llegada de 

nuevo material 
se está 

destruyendo el 
más obsoleto, 
con el fin de 

acomodarnos 
al número de 

vehículos 
acorazados que 

señala el
Tratado de 

Reducción de
Fuerzas en 
Europa ”

tante lleva a reconstruir, practi- a 
camente en su totalidad y en un

“ La formación 
del personal 
del CMSA se 
lleva a efecto 

en el centro y a 
través de 

contratos con
empresas 

civiles 
colaboradoras "

periodo anual, alrededor de 150 
piezas, entre TOAS, piezas de 
artillería autopropulsadas y ca
rros de combate. “La reducción 
de material del Ejército, de 
acuerdo con el Tratado de Re

ducción de Fuerzas Convencio
nales de Europa, hace que al lle
gar material más moderno, haya 
que destruir el material más ob
soleto para no rebasar nunca el 
número máximo de vehículos

acorazados o de carros de com
bate que tiene declarados el 
Ejército español ante el citado 
tratado”.

El CMSA recibe a partir de 
ahora los primeros carros M-60,

los cuales conforman una tecno
logía más avanzada, “en estos 
momentos, señala el coronel, es
tamos reconstruyendo y estu
diando cuatro unidades en nues
tras cabinas”.

La actividad 
fabril 

no faltará
Pregunta.— ¿Como se 

vislumbra el futuro del 
CMSA de cara al año 2.000?

Respuesta.— Con opti
mismo, dado que existen 
programas de moderniza
ción ya en marcha que ten
drá una duración, en algu
nos casos, hasta 1996. En 
esta fecha ya dispondrá el 
centro de todos los “kits", 
que ya estamos recibiendo 
de los EE.UU., y será ese el 
momento del inicio de la 
transformación de 96 pie
zas de artillería, con una 
carga de trabajo muy im
portante para el CMSA. A 
ello se une el mantenimien
to que tenemos asignado de 
1.499 vehículos, 24 piezas 
de artillería de las transfe
rencias europeas y 100 
TOAS, el futuro es franca
mente esperanzador.

P.— ¿Son suficientes los 
centros de reparación y 
mantenimiento que tiene el 
Ministerio de Defensa para 
tener al día su parque?

R.— Los centros con 
que ahora cuenta el Ejérci
to de Tierra no son sufi- 
cíenles. Por ello lo que 
Defensa hace es establecer 
contratos puntuales con 
empresas colaboradoras, | 
como puede ser Santa Bár
bara, ligada al INI, Talbolt 
y otras. Pero lo primero 
que hace Defensa es con
lar con su propia cadena 
de mantenimiento.

P.— ¿Está anticuado el 
material del que dispone el 
ejército de tierra?

R.— No estamos en la tec
nología punta ni en los mo- 
délos del Ejército america
no. con el cual nunca podre
mos competir por nuestras 
disponibilidades económi
cas, pero no estamos mal .Un 
ejemplo, los carros M-60 que 
hemos recibido ahora son 
modelos idénticos a los que 
estuvieron en la guerra del 
Golfo. Dentro de nuestras 
posibilidades hay que decir 
que la modernización del ar
mámenlo del Ejército es un 
hecho real.

P.— ¿De dónde recibe 
la ingente cantidad de re
puestos que el CMSA ne
cesita para su trabajo dia
rio?

R.— Nosotros recibimos 
los créditos anuales que nos 
asigna la Dirección de Man
tenimiento y Abastecimien- 
lo del Cuartel General.

Sin embargo, este centro 
no sólo tiene como misión la 
de mantener y reparar los 
vehículos, también la obliga
ción de suministrar repues- 
los a todas las unidades que 
tienen materiales por él apo
yadas. Por lo que nuestro 
parque de repuestos dispone 
de nueve grandes almacenes, 
donde se dispone de más de I 
4O.(XX) artículos diferentes. I 
todo ello informatizado a Ira- 
vés del centro de control de 
datos.
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El claustro catedralicio será hoy testigo del primer concierto

Esta tarde comienza el III Ciclo de 
Música en los Patios de Segovia

La Comisión de Viviendas 
adjudica otras cinco casas 

en Lastras de Cuéllar

El Colegio Oficial de Ar
quitectos organiza en los 
próximos días el III Ciclo de 
Música en los Patios de Se
govia. Una serie de concier
tos que tendrán lugar los 
días 10, 11 y 12 de septiem
bre, a las 20,00 horas en el 
Claustro de la Catedral, Pa
tio del Torreón de Lozoya y 
Patio del Colegio de Arqui
tectos.

|_________________________R.G.R.

La primera de las citas con la 
música en los patios segovianos 
será hoy en el Claustro de la 
Catedral con el Quinteto de 
Metales de la Orquesta Sinfóni
ca de Castilla y León. Este quin
teto que se constituyó en 1991, 
a la vez que la orquesta a la que 
pertenece, está compuesto por 
el i ipetista solista Thomas 
Puro ' profesor de trompeta 
Miguel Oller. el profesor de 
trompa Edw; 1 schoepe, el 
solista de trombón de la orques
ta Philippe Stefani } . 1 solista 
de tuba José Manuel Redondo.

Un variopinto conjunto for
mado por dos españoles, dos 
americanos y un francés que 
armonizan en la interpreta
ción de su repertorio. En esta 
ocasión obras de los siglos 
XV, XVII, y XVIII de compo
sitores de la talla de Bach, 
Scheidt o Gabrielli.

Piano

El sábado, el encuentro será 
con la música del piano de 
Almudena Alemany y Miguel 
Angel Toribio, en el Torreón 
de Lozoya. Una madrileña y 
un segoviano, actuales profe
sores del Conservatorio de Se
govia, que interpretarán desde 
piezas infantiles de Angel Oli-

PENALOSA

El piano se convierte de nuevo en protagonista de la ciudad.

ver Pina a las Danzas Eslavas 
de Antón Dvorak o la Suite 
Dolly de Gabriel Fauré. Un 
programa variado que mues
tra las posibilidades de un ins
trumento que cada día cuenta 
con más difusión y seguidores 
en nuestra ciudad.

Guitarra

Por último, el domingo en 
el patio del Colegio de Arqui
tectos, Flores Chaviano inter
pretará con su inseparable 
guitarra un programa de obras 
en el que se incluye la Danza 
Española número cinco de 
Enrique Granados o “Astu
rias” de Albéniz. Un magnífi
co colofón de ciclo musical de 
la mano de un hombre que 
además de guitarrista, es com

positor y director de coros, 
con una actividad artística que 
le ha llevado a actuar en las 
más prestigiosas salas de va
rios países de Europa y Amé
rica: Kennedy Center de Was
hington, Metropolitan House 
(New York)..., un largo ecéte- 
ra acentuado por su destacado 
trabajo en la música contem
poránea. Algo que ha hecho 
que la crítica internacional lo 
sitúe como uno de los más 
destacados intérpretes de esta 
modalidad musical.

El ciclo además de la orga
nización a cargo del Colegio 
de Arquitectos cuenta con la 
colaboración de la Caja de 
Ahorros de Segovia, el Banco 
de Castilla y la Junta de Cas
tilla y León.

_______________________ KS.
La Comisión Territorial de la 

Vivienda, reunida ayer en la De
legación Territorial, adjudicó 
cinco de las ocho viviendas de 
protección oficial de la localidad 
de Lastras de Cuéllar. Las tres 
viviendas restantes quedaron va
cantes puesto que las solicitudes 
no reunían todas las exigencias.

La comisión estudió la docu
mentación presentada para reali
zar la adjudicación definitiva de 
las ocho viviendas que habían 
quedado pendientes en esta loca
lidad, ya que los peticionarios 
debían presentar los justificantes 
para acreditar el cumplimiento 
de todos los requisitos para optar 
a una de las viviendas de protec
ción oficial.

Las tres casas que quedaron 
vacantes se ofrecerán de nuevo 
cuando se resuelvan en la Con
sejería de Fomento de Vallado- 
lid los recursos presentados a la 
lista de adjudicación.

En este sentido, la comisión, 
después de realizar el estudio 
pertinente de dos recursos pre
sentados, informó desfavorable
mente, puesto que los dos intere
sados sobrepasaban los ingresos 
que estipulaba la ley.

Por último, en lo que se refiere 
a Lastras de Cuéllar, se ha dado 
lectura a la petición que realizan 
algunos vecinos que solicitaron 
vivienda en este municipio y so
licitan les sea entregada la docu
mentación que hace referencia al 
expediente de adjudicación de 
las viviendas y al informe que 
entregó el Ayuntamiento en esta 
comisión, sobre los recursos de 
los solicitantes.

En otro orden de cosas, la co
misión acordó la apertura de 
nuevos plazos para adjudicación 
de seis viviendas vacantes en 
Cantimpalos y nueve en Sacra- 
menia. También se han adjudi

cado una vivienda en Zarzuela 
del Pinar quedando aún cuatro 
vacantes y dos en San Pedro de 
Gaíllos.

Por su parte, el Ayuntamiento 
de Fuentepelayo deberá abrir el 
plazo de adjudicación, aunque 
no hayan finalizado las obras en 
las viviendas.

Aniversario de la Casona

La Casona del Pinar, residen
cia de la Junta de Castilla y León 
de San Rafael, celebrará el pró
ximo 14 de septiembre los actos 
conmemorativos de su 50 ani
versario, por lo que organizará 
una cena en la que tenía previsto 
participar el delegado territorial 
de la Junta, Luis Pérez de 
Cossío, y el consejero de Cultura 
y Turismo, Emilio Zapatero, 
este último, sin confirmar ya que 
el mismo martes debe asistir 
obligatoriamente a un reunión a 
Salamanca.

Las instalaciones de la Caso
na del Pinar reciben actualmente 
la visita de 10.000 personas de 
media al año. Por esta causa la 
Junta tiene previsto realizar unas 
obras de remodelación del Pabe
llón B, para su mejora y amplia
ción, a la vez que tiene previsto 
la potenciación de este lugar que 
tan privilegiado lugar ocupa.

Desde que en junio de 1943 se 
pusiera en funcionamiento la re
sidencia, que entonces dependía 
de Educación y Descanso, se han 
producido grandes cambios en 
sus instalaciones.

En la actualidad se ha incre
mentado el número de plazas 
desde las antiguas 20 hasta un 
total de 350. También se ha am
pliado el periodo en el que se 
abre al público, en la temporada 
pasada exclusivamente se abría 
en el periodo estival, y actual
mente se matiene desde marzo 
hasta noviembre.

EL ESPINAR

Festejos taurinos y romerías en las fiestas 
en honor al Cristo del Caloco

----------- ---------------- PEDRO L. MERINO
Comienzan las fiestas de El 

Espinar, que se celebran por su 
gran devoción al Cristo del Ca- 
•oco, donde se celebrará, como 
todos los años, una romería de
clarada de interés turístico. 
Destacan también las becerra
das de quintos y pandas y la 
verbena del Teo, que hace lle
nar el pueblo de gente venida 
de todos los rincones de Espa
ña.

Con la explosión de un gran 
cohete, y tras las recomendacio
nes que nos haga el pregonero 
oficial, el director de Radio Na- 
c>onal de España en Segovia, 

fancisco Fernández Campos, 
aran comienzo los actos de 
lesta en honor al Cristo del Ca- 
°co en El Espinar.

Comenzarán entonces a cum- 
Phrse todos los actos festivos, 
esperados ya desde que el pasa- 
0 año sonara la traca final, vicn- 
o quintos, pandas y público en 

general, con ganas, llegar otra 

vez las fiestas más importantes 
de esta localidad.

El primer día, sábado 11, es 
cuando se reciben con más ganas 
las nuevas fiestas, ya desde que 
se hace el tradicional paseo de 
gigantes y cabezudos, con todas 
las comitivas, hasta el baile de la 
noche.

Este mismo día se podrá asis
tir gratuitamente a la última se
sión del cine de verano, que du
rante todas las noches de julio y 
agosto ha mantenido una atracti
va programación para todos los 
públicos.

El domingo 12 contará con 
dos actos para la afición, inicio 
del I trofeo “ Villa de El Espinar" 
de fútbol y corrida taurina en la 
plaza de toros; también habrá 
teatro y por en la tarde y noche 
el diario baile que siempre es 
bien acogido por toda la juven
tud. El lunes estará dedicado 
principalmente a los pequeños 
de la localidad, con diversos jue
gos infantiles y teatro también 

infantil, que junto con una mara
tón popular y la actuación noc
turna de Jarcha completarán este 
tercer día de fiestas.

La más importante procesión 
de estas fiestas, tras la ofrenda 
floral, se celebrará el martes, 
procesión que cada año cuenta 
con un recorrido diferente y en 
la que es tradicional que los ni
ños más pequeños sean subidos 
a las andas del Cristo del Caloco.

Las becerradas de quintos y 
pandas se celebrarán el miérco
les y jueves respectivamente, 
unos de los principales atracti
vos de estas fiestas, siendo pre
paradas durante todo el año por 
las respectivas cuadrillas, para 
divertimiento propio y de espec
tadores.

El viernes es esperado por los 
amantes de los disfraces. Es 
cuando se celebra un importante 
concurso de disfraces con muy 
alta participación, tanto indivi
dualmente como en grupos, a la 
vez. que numeroso público se

Los festejos taurinos es uno de los principales atractivos, r ed r o  l  mer in o

congrega en la plaza de La Co
rredera, por donde hacen el pa- 
seiflo oficial.

La verbena del Teo. que con
siste en una gran hoguera en el 
centro del coso taurino de El Es
pinar alrededor de la cual baila 
toda la gente, acompañada por 
dos orquestas y su música sin 

cesar toda la noche, hasta que 
casi se ha terminado esa hogue
ra.

En el último día se celebra la 
procesión desde la iglesia de San 
Eulropio hasta la ermita del 
Cristo, donde se celebra la tradi
cional romería, acompañada de 
dulzaina y tamboril.
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FIESTAS
Saluda del alcalde

Un año más llegan las fiestas de Riaza en honor de nuestra 
patrono la Virgen del Manto, y nos disponemos los riazanos 
y visitantes de esta hermosa villa a pasar unos días de alegría 
y convivencia pacífica después de una año de trabajo y con- 

• trar¡edades, propios de ese quehacer que día a día todos 
tenemos que superar.

Por eso quiero desearos a todos en mi nombre y la corpo
ración mu nicipal, el merecido-descanso y pediros vuestra co
laboración para que estas fiestas se conviertan en días de 
alegría y acercamiento entre todos.

Por medio de este saluda, quiero aprovechar la ocasión de 
agradecer a todos vuesta participación y especialmente a 
nuestra juventud, que son los principales portadores de la 
algarabía y diversiones, imprescindibles en nuestra fiestas.

EL ALCALDE PRESIDENTE,
Mariano Garda Muñoz

Fiestas patronales t

LA FERIA TAURINA
Son muchos los años que las gentes de Riaza se 

concentran invariablemente en el marco natural 
de su Plaza Mayor porticada, constituida en im
provisado y acogedor coso taurino, para presen-

ciar el espectáculo favorito de los riazanos: la 
fiesta de toros. Y a está el tinglado en marcha, todo 
dispuesto para el comienzo de un ciclo que prome
te emociones fuertes y resultados óptimos.

PABLO PASTOR

Se conforma la feria taurina 
con cinco funciones, si tenemos 
en cuanta la becerrada local, ya 
que ésta suscita mucho interés. 
Así pues, tres novilladas, una 
con los del castoreño, una corri
da de rejones y la ya citada bece
rrada.

n ,
El ciclo comienza el lunes día 

13, con la primera de las novi
lladas. Cuatro erales de Cahitas, 
para Oscar Alba y “El Cid 
Campeador”, mano a mano. El 
martes día 14, corrida del arte 
del rejoneo. Cuatro novillos- 
toros de Cañ itas, para el lusitano 
Joao Moura y el mexicano Ro
drigo Santos. Miércoles día 15, 
cuatro erales para Víctor Hugo 
Saugar “ El Pirri ” y Angel Pine
ro, mano a mano. El jueves 16, 
la becerrada local. El viernes, 
deseando taurino, y el sábado 18 
la novilldad con picadores. Cua
tro utreros de Cahitas, para “El

Niño del Tentadero” y Alfredo 
Gómez, el joven diestro del 
barrio de San Lorenzo.

Qué lástima que en tanto fes
tejo, no encajen los jóvenes to
reros segovianos. Menos mal 
que Alfredo Gómez actúa en la 
novillada con picadores, pero 

•. echamos de menos a los tres re
joneadores y a los dos noville
ros, es decir, César de la Fuente, 
Aquilino Pascual. Rubén Mar
tín, Emilio de Frutos y José 
Ignacio de la Sema, además de 
Oscar González que como sa
ben milita en el segundo escala
fón. Habría donde escoger, pero 
no tiene remedio el lamento a 
destiempo, y lo que hace falta es 
poder programar la inclusión de 
los nuevos valores con tiempo 
suficiente.

Todos nuestros respetos y 
admiración para quienes van a 
torear a Riaza. Unos son.de 
sobra conocidos; otros, se estre
nan en esta villa. De los conoci-

Sábado, 11 de septiembre

A partir de las 21 horas, gran 
ambiente y bailes en la plaza 
con el grupo “Maracaná”.

Domingo, 12 de septiembre

A las 9 horas: Dianas y pasa
calles.

A las 12,30 horas: Misa so
lemne en la ermita del bello 
paraje de Hontanares; procesión 
con la imagen de la Virgen por 
los lugares de costumbre.

A las 17 horas: Bailes típicos 
en la plaza de la Virgen.

dos, destaquemos a los rejonea
dores Joao Moura, sin duda y 
para muchos, el mejor rejonea
dor de los últimos años. Su por
tentosa facilidad para torear a 
caballo, esos expectaculares 
pares de costado, la exhibición 
de perfecta monta, y la magnífi
ca cuadra de caballos” son 
muestra suficiente para provo
carla admiración de quien fuera 
“niño Moura”. ahora todo un 
hombre, casado y con dos hijos. 
Rodrigo Santos, está haciendo 
la temporada española, con 
buenos resultados y futuro hala
güeño. ‘ ‘ El Pirri ’ ’, de la dinastía 
de toreros de plata de tanto re
nombre y justa fama, es joven 
torero que tiene porvenir impor
tante. En cuanto a la novillada 
con picadores, para la mayoría 
el festejo más relevante, desta
car al joven valor segoviano 
Alfredo Gómez, con quien ha
blamos sobre este festejo, entre
vista que les ofreceremos al 
lado.

A partir de las 20,30 horas y 
hasta altas horas de la madruga
da: Gran velada musical por la 
orquestas “Maracaná”.

Lunes, 13 de septiembre

A las 9 horas: Dianas, pasaca
lles e inicio semana grande.

Alas 10 horas: Solemne fune
ral por los difuntos de la parro
quia.

A las 11,30 horas: Tradicio
nal encierro por las calles de la 
villa. Suelta de reses. fomento 
de la afición.

A las 17,30 horas: Festejo 
taurino (ver programa de 
mano). Grandiosa novillada.

A continuación suelta de re
ses para recreo y fomento de la 
afición.

A partir de las 21 horas, hasta 
la madrugada: Velada y bailes 
populares amenizados por las 
orquesta “Expresión”.

Martes, 14 de septiembre

A las 9 horas: Dianas y pasa
calles.

A las 11,30 horas: Tradicio
nal encierro por las calles de la 
villa. Suelta de reses.

A las 17,30 horas: Festejo 
taurino (ver programa de 
mano). Arte del rejoneo.

A continuación suelta d reses 
para los avezados aficionados.

A partir de las 21 horas h 
la madrugada: Gran baile 
ambiente festivo con la aa 
ción musical a cargo de la 
questa “Expresión”.

Miércoles, 15 de septiemhr.

A las 9 horas: Dianas y m 
calles.

A las 11.30 horas: Tradii 
nal encierro por las callesdt 
villa. Suelta de reses.

A las 17.30 horas: Peste 
taurino (ver programa 
mano). Novillada a cargo 
jóvenes promesas de la Es c ik 
de Tauromaquia de Madrid.

A continuación suelta de 
ses pata recreo y fomento de 
afición.

A partir de las 21 horas.L 
la madrugada, gran baileyfc 
a cargo de la orquesta “Barí 
Latino”.

Jueves, 16 de septiembre

A las 9 horas: Dianas y p 
calles.

A las 11,30 horas: Tradic 
nal encierro por las calles dt 
villa. Suelta de reses.

A las 17,30 hora: Festejo 
riño para las peñas (Gran bs 
rrada y charlotada).

A las 22 horas: Multicolor 
variados fuegos de artifici£ 
cargo de Pirotecnia Zarap’ 
na.

Hiaza siempre ha tenido tradición taurina
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BALONCESTO

Los equipos de la pri
mera femenina buscan 
en estos momentos aco
plar sus plantillas, a las 
necesidades de lo que 
después va a ser la liga. 
Segobasquet Caja Sego
via. con las ya conoci
das dificultades econó
micas, mantiene contac
tos con el fin de incorpo
rar nuevas jugadoras.

___________ JOSE MtMARTIN
Tras la disputa del trofeo 

“Venta Magullo", donde ya se 
comenzaron a vislumbrar las ca
rencias del conjunto de Caja Se
govia. la preparación se ha inten
sificado. mientras que la junta 
directiva intenta buscar nuevos 
refuerzos que incorporar a su 
corta plantilla. Por cierto que en 
el entrenamiento de ayer tarde 
en el “Pedro Delgado". Carmen 
Gómez, una de las jugadoras jó
venes del conjunto, sufrió luxa
ción de clavícula, por lo que será 
baja durante un tiempo.

El equipo segoviano adquirió 
el compromiso de jugar mañana 
sábado en la localidad madrileña 
de Arganda, teniendo como rival 
al Bex. Sin embargo han surgido 
dificultades para el organizador 
del partido y, salvo que hoy va
ríen las cosas, el encuentro po
dría cambiar de lugar de celebra
ción y jugarse en Segovia maña
na. Sería un partido interesante. 
Y dentro de esa preparación, el 
conjunto que dirige Félix Gó
mez se desplaza el domingo a 
Léon, donde jugará frente al Có
digo 100. de la Primera B. Será 
a las 12,30 horas.

Capítulo de posibilidades

Fuere que aún no están adap
tadas al sistema de juego del 
equipo, fuere porque sus condi
ciones físicas no sean ahora las 
más idóneas, lo cierto es que tan
to Harris como Tate, las dos 
americanas del equipo segovia
no, no han rendido como de ellas 
se esperaba. Para la directiva es 
esta una situación incómoda, 
pues si no responden a lo que el

Pese a que Daw Stanley se encuentra sin equipo

El Caja Segovia agotará todas las 
posibilidades de ver en acción a Harris y Tate

JUAN MARTIN

Las americanas Harris y Tate aún no han rendido como de ellas se esperaba.
JUAi. MARTIN

Stanley, en paro.

equipo necesita habrán de bus
car nuevos refuerzos.

Si nuestras noticias son cier
tas, y directivos y técnicos de 
Caja Segovia no han querido ha
blar sobre el tema, Daw Stanley, 
la jugadora que estuviera la pa
sada temporada en el equipo, se 
encuentra actualmente en paro, 
tras no haber podido encontrar 
equipo en Italia, donde había di
rigido sus pasos. Sobre su posi
ble regreso no se ha dado aún ni 
un sólo paso, entre otras cuestio
nes porque la directiva pretende 
agotar todas las posibilidades de 

ver en acción a Harris y Tate. 
Una vez comprobado su rendi
miento y viendo las necesidades 
del equipo, será el momento de 
lanzarse a buscar —si necesario 
fuere—, otras jugadoras. Una de 
ellas podría ser Marisa Seoane, 
que jugara entre otros equipos en 
Tintoretto y ahora en el Maja- 
dahonda, con Rocío Jiménez. 
Sería una buena incorporación.

No se vio tan mal

Para el técnico del Caja Sego
via lo sucedido en el torneo del 
pasado fin de semana tiene dife

rentes lecturas, “de una parte, 
comenta Félix, las dos jugadoras 
americanas tenían ciertos pro
blemas físicos y no pudieron 
rendir como se esperaba". En 
cuanto al juego considera que la 
final la jugaron dos equipos “que 
tuvieron suerte en la primera eli
minatoria. Ya que nosotros per
dimos en sólo siete minutos el 
encuentro frente a las de Vitoria, 
mientras Canoe, gracias a un tri
ple en el último segundo forzó la 
prórroga y venció a Salamanca, 
cuando estas demostraron tener 
un gran equipo. Nosotros regala

mos muchas cosas".
Lo que sí se demostró es que 

el equipo segoviano necesita 
de una ampliación de su ban
quillo, “pero el tema está muy 
difícil, porque no se encuen
tran jugadoras en la medida de 
nuestras posibilidades econó
micas”. Lo que no deja de ser 
todo un hándicap para uno de 
los equipos con más bajo pre
supuesto de toda la liga.

La presentación del conjunto 
se llevará a efecto el próximo día 
14, martes, en el Torreón de Lo- 
zoya".

FUTBOL

La Segoviana abre la Liga en La Albuera el domingo

La visita del Guardo, que empató con 
el Zamora, resultará muy incómoda

___ ______________________JM.M.
A las seis de la tarde del 

domingo comenzará el en
cuentro que han de jugar en 
La Albuera G. Segoviana y 
Guardo. El equipo gimnástico 
abrirá así la temporada oficial 
en su campo.

El pasado domingo los re
sultados de ambos cuadros 
lueron diferentes. El equipo 
palentino empataba a cero 
goles con el campeón de la 
pasada temporada: Zamora. 
Sin duda un buen resultado 
para el equipo que ascendió 
la pasada temporada de cate
goría.

1 ras el mal resultado del do
mingo en La Bañcza, y no hay 

que poner paños calientes a la 
goleada, la G. Segoviana habrá 
de demostrar que fue un simple 
tropezón y que el equipo vale 
bastante más que todo un nega
tivo 4-1. Los de Guardo, que 
dirige Primi, viajan con la baja 
por lesión de Rojo, uno de sus 
más firmes puntales, y es duda 
el joven jugador Peral. Pese a 
ello, los que habilualmcnte jue
gan y entrenan en el campo de 
“La Camareta", no serán nada 
fáciles.

El partido, que será dirigido 
por el abulcnse González Mu
ñoz, servirá para mostrar ante 
los aficionados, que se espera 
acudan en buen número por ser 
la apertura de la liga, la otra 

cara del equipo gimnástico, en 
el que García Alvarado habrá 
de tener la duda de mantener el 
mismo once o realizar algún 
cambio. Claro que tampoco 
hay demasiada gente en el ban
quillo.

La jornada, segunda de la 
competición ligucra, tiene ade
más estos encuentros:

Salmantino-Béjar
Zamora-Sp. Uxama
Medinense-La Bañeza. árbi

tro, Martín Llórenle (Segovia)
Laguna-Arandina
Hullera-AImazán 
At. Bcmhibre-Ríbcrt 
Aguilar-Vcnla de Baños 
Lcrmeño-Cultural León 
Al. Burga les-Endosa ¿García Alvarado piensa en nuevos planteamientos?

M.C.D. 2022
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CICLISMO

G. Segoviana-Cuéllar 
comienzan la Liga el 

domingo en La Albuera
12 septiembre 23 enero

Herrera-Villarcayo 
Las Navas-Briviesca

Velilla-Becerril
Valeránica-Villamuriel 

Avila Promesas-Norma 
San Esteban-Barruelo

La Granja-Arenas 
Segoviana Villacastín-Cuéllar 

Tardajos-Osorno

19 septiembre__________ j q  enero

Herrera-Osorno 
Las Navas-Segoviana Villacastín 

Velilla-La Granja 
Valeránica-San Esteban 
Tardajos-Avila Promesas

14 noviembre 27 marzo

Perlado y Palomo, primeros en cadetes

Migueláñez y A. Gómez encabezan 
el trofeo Atalaya en aficionados

Villarcayo-Tardajos 
Briviesca-Herrera

Becerril-Las Navas 
Villamuríel-Velilla 
Norma-Valeránica

Barruelo-Avila Promesas
Arenas-San Esteban

Cuéllar-La Granja 
Osorno-Segoviana Villacastín

Norma-Tardajos 
Barruelo-Villamuriel

Arenas-Becerril 
Cuéllar-Briviesca 
Osorno-Villarcayo 

Segoviana Villacastín-Herrera 
La Granja-Las Navas 
San Esteban-Velilla 

Avila Promesas-Valeránica

21 noviembre 10 abril

26 septiembre 6 enero

Villarcayo-Briviesca 
Herrera-Becerril 

Las Navas-Villamuriel 
Velilla-Norma

Valeránica-Barruelo 
Avila Promesas-Arenas 

San Esteban-Cuéllar 
. La Granja-Osorno 

Tardajos-Segoviana Villacastín

Norma-Barruelo
Villamuriel-Arenas 

Becerril-Cuéllar
Briviesca-Osorno 

Villarcayo-Segoviana Villacastín 
Herrera-La Granja 

Las Navas-San Esteban 
Velilla-Avila Promesas 
Tardajos-Valeránica

28 noviembre

3 octubre 13 febrero

Briviesca-Tardajos 
Becerril-Villarcayo 
Villamuriel-Herrera 
Norma-Las Navas

Barruelo-Velilla 
Arenas-Valeránica 

Cuéllar-Avila Promesas 
Osorno-San Esteban 

Segoviana Villacastín-La Granja

Barruelo-Tardajos 
Arenas-Norma 

Cuéllar-Villamuriel 
Osorno-Becerril 

Segoviana Villacastín-Briviesca 
La Granja-Villarcayo 
San Esteban-Herrera 

Avila Promesas-Las Navas
Valeránica-Velilla

5 diciembre

10 octubre 20 febrero

Briviesca-Becerril
Villarcayo-Villamuriel 

Herrera-Norma 
Las Navas-Barruelo

Velilla-Arenas
Valeránica-Cuéllar 

Avila Promesas-Osorno 
San Esteban-Segoviana Villacastín 

Tardajos-La Granja

Barruelo-Arenas 
Norma-Cuéllar

Villamuriel-Osorno
Becerril-Segoviana Villacastín

Briviesca-La Granja 
Villarcayo-San Esteban 
Herrera-Avila Promesas 
Las Navas-Valeránica

Velilla-Tardajos

12 diciembre 1 mayo

17 octubre 27 febrero

Becerril-Tardajos
Villamuriel-Briviesca 

Norma-Villarcayo 
Barrueio-Herrera

Arenas-Las Navas 
Cuéllar-Veiilla 

Osorno-Valeránica 
Segoviana Villacastín-Avila Promesas 

La Granja-San Esteban

Becerril-Villamuriel 
Briviesca-Norma

Villarcayo-Barruelo 
Herrera-Arenas

Las Navas-Cuéllar 
Velilla-Osorno 

Valeránica-Segoviana Villacastín 
Avila Promesas-La Granja 

Tardajos-San Esteban

_____________ 13 marzo

Villamuriel-Tardajos 
Norma-Becerril 

Barruelo-Briviesca 
Arenas-Villarcayo 
Cuéllar-Herrera 

Segoviana Villacastín-Velilla 
La Granja-Valeránica 

San Esteban-Avila Promesas

7 noviembre___________ 20 marzo

Villamuriel-Norma 
Becerril-Barruelo 
Briviesca-Arenas 
Villarcayo-Cuéllar

Arenas-Tardajos 
Cuéllar-Barruelo 
Osorno-Norma

Los corredores Joaquín 
Migueláñez, Cropusa, y 
Adolfo Gómez, Cajamadrid, 
lideran el VI Trofeo Atala- 
ya-Zusan 6 en las categorías 
de aficionados de primera y 
segunda, respectivamente.

__________ ______________ A.S.
Migueláñez ocupa la pri

mera posición de la general en 
su categoría, con 256 puntos, 
cuando se han disputado ya 
dos pruebas en Cuéllar. la 
Vuelta a los Pinares y Vuelta 
a Segovia. Segundo es su 
compañero de equipo Antonio 
Ismael Sanz. con 63 puntos y 
tercero, Francisco López 
(Frío Julimar), con 34. Rafael 
Sanz (Venta Magullo), es 
quinto, con 32 puntos.

En aficionados de segun
da, el cuellarano Adolfo Gó
mez es el líder con 76 pun
tos, seguido por Manuel Fer
nández (Saver-Forjas), con 
66 y José Daniel Serrano (V. 
Magullo-Telesegovia) con 
56. En esta categoría se han 
establecido las mismas prue
bas puntuables que en aficio
nados de primera y además 
las dos carreras de Aguila- 
fuente, la de Navafría y La 
Lastrilla.

En cuanto a los cadetes, 
cuando se llevan disputadas 
cinco pruebas en segundo año 
(dos en Navas de Oro, Pala- 
zuelos, Segovia y Prádena. 
ésta última con doble valor 
por ser el Campeonato Pro
vincial), primero es Francisco 
Perlado (Cajasegovia), con 86 
puntos, mientras que sus com
pañeros de equipo Mariano

HEREDERO

Lázaro (anterior líder) e Iván 
Migueláñez ocupan la segun
da y tercera posición, respec
tivamente.

En cadetes de primer año, el 
nuevo líder es Julio Rubio Pa
lomo (JJ. Ranault-Navas de 
Oro), con 31 puntos, uno más 
que Manuel Gea (Zeus-Mele- 
ro), que ocupó inicialmente la 
primera plaza. Rubén Merino, 
también del Zeus-Melero. es 
tercero, con 29 puntos. En to
tal son cinco la carreras dispu
tadas hasta ahora: Navas de 
Oro (dos), Palazuelos y Sego
via (dos).

Vuelta a Falencia

Por otro lado, Adolfo Gó
mez Rubio y Joaquín Migue
láñez Arribas, integrantes de

los equipos Cajamadrid y 
Cropusa, respectivamente, tu
vieron una destacada actua
ción en la Vuelta a Falencia, 
dentro de la categoría de afi
cionados.

El cuellarano. que terminó 
en sexta posición en la clasifi
cación general, fue tercero en 
la primera etapa y el mejor 
aficionado de segunda. Por su 
parte, el corredor de Villovela 
ocupó la sexta plaza en la ge
neral final.

La Vuelta fue ganada por 
Juan Manuel Toribio. compa
ñero de equipo de Migueláñez 
en la escuadra burgalesa Cro
pusa.Segundo fue Joaquín 
Garrúes (La Brasileña) y ter
cero Rafael Díaz (Cajama
drid).

Segoviana Villacastín-Villamuriel 
La Granja-Becerril 

San Esteban-Briviesca 
Avila Promesas-Villarcayo 

Valeránica-Herrera 
Velilla-Las Navas

19 diciembre

Arenas-Cuéllar
Barruelo-Osorno

Norma-Segoviana Villacastín
Villamuriel-La Granja
Becerril-San Esteban 

Briviesca-Avila Promesas
Villarcayo-Valeránica 

Herrera-Velilla
Tardajos-Las Navas

15 mayo

Tardajos-Cuéllar 
Osorno-Arenas 

Segoviana Villacastín-Barruelo 
La Granja-Norma 

San Esteban-Villamunel 
Avila Promesas-Becerril

Valeránica-Briviesca 
Velilla-Villarcayo

Las Navas-Herrera

16 enero 22 mayo

Cuéllar-Osorno 
Arenas-Segoviana Villacastín 

Barruelo-La Granja 
Norma-San Esteban 

Villamuriel-Avila Promesas 
Becerril-Valeránica

Briviesca-Velilla 
Villarcayo-Las Navas 

Herrera-Tardajos

El italiano Maurizio Fondriest, primer 
líder de la Vuelta a Cataluña

San Feliú de Guíxols (Gero
na) (Efe).— El italiano Maurizio 
Fondriest, del equipo Lampre, se 
ha convertido en el primer líder 
de la septuagésima tercera edi
ción de la Vuelta a Cataluña, al 
ser el mejor en la primera etapa, 
disputada bajo la modalidad de 
contrarreloj individual, relegan
do al gran favorito. Miguel Indu- 
ráin a un segundo plano.

Maruzio Fondriest. que en la 
presente temporada suma ya die
cinueve triunfos, recorrió los 
primeros 6.8 kilómetros de la 
“Volta” en ocho minutos, dos 
segundos menos que Miguel In- 
duráin y doce sobre el francés 
Laurent Jalabert.

Como si fuera un calco de lo 
sucedido el pasado mes de 
mayo, en el segundo sector de la 
primera etapa del Giro’93, Mau
rizio Fondriest daba la sorpresa 
al imponerse por dos segundos a 
Induráin. en un circuito de carac
terísticas similares, aunque en 
aquella ocasión la distancia era 
un par de kilómetros más larga.

El triunfo del ciclista italiano, 
aunque sorprendente, no fue 
inesperado, como dijo al final 
Miguel Induráin, ya que es un 
ciclista que se encuentra en un 
momento dorado de forma y es
pecialista en esas distancias cor
las cronometradas.

Lo cierto es que al margen de 
esas diferencias entre Induráin. 
vencedor de las dos últimas edi
ciones y de la de 1988. la prime
ra etapa de la “Volta" ha resulta
do bastante más clarificaloria de 
lo que se preveía, al haber gran
des diferencias entre ellos.

Chiappucci, cuarto

Prueba de ello es que el mejor 
de esos teóricos favoritos fue el 
italiano Chiappucci. cuarto me
jor tiempo, a 15 segundos de 
Fondriest; el suizo Zuelle, espe
cialista en estíi modalidad, cedía 
15 y el también helvético Ro- 
minger necesitaba 20 segundos 
más que el vencedor.

Son registros que reflejan per
fectamente el momento de unos

y otros, pues, al margen de ese 
triunfo de Fondriest. el resto, sal
vo Miguel Induráin. no dió la 
sensación de estar en su mejor 
momento de forma y eso que el 
circuito era bastante técnico, cir
cunstancia esta que no favorecía 
a Miguel Induráin.

El mejor corredor del momen
to y de los últimos años, Miguel 
Induráin. con la tranquilidad que 
le caracteriza, comentó que el 
circuito no era nada sencillo y 
por ello estaba satisfecho con el 
segundo puesto. Induráin señaló 
que el hecho de que Fondriest 
sea el primer líder le favorece, ya 
que será su equipo el que lleve el 
peso de la carrera hasta la penúl
tima etapa, con final en Plá de 
Beret, y que pasa a ser la clave 
de la “Volta".

"La gente está mal acostumbra
da. espera que siempre gane y eso 
no puede ser, ya que otros corre
dores también están muy bien y 
sus objetivos son muy diferentes a 
los míos", dijo el último ganador 
del Tour de Francia.

M.C.D. 2022
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Marcha de 
bicicletas de 
montaña por 
el sendero 
“G.R.-88”
I_____________________
El grupo de montaña y asocia

ción cultural “El Nevero" ha or
ganizado la cuarta edición de la 
marcha de bicicletas de montaña 
por el sendero "G.R.-88" de la 
provincia de Segovia que se rea
lizará el próximo domingo, día 
19 de septiembre, sobre un reco
rrido de 38.843 kilómetros.

La marcha está abierta a to
das aquellas personas que acre
diten haber cumplido los 16 
años, hasta un tope máximo de 
110 participantes.

La salida se realizará a las 
nueve de la mañana en la plaza 
Oriental (antes, a las ocho se lle
vará a cabo la concentración de 
participantes) por el siguiente 
itinerario: Segovia. San Lorenzo 
(fuente del "Tío Pintao"), el So
tillo. Cabanillas (rancho de la 
marquesa). Cañada Real de la 
Vera de la Sierra, Sotosalbos 
(concentración y avituallamien
to). Pelayos del Arroyo (camino 
de Pelayos a Santiuste de Pedra- 
za). La Mata (camino de Chávi- 
da a Requijada), ermita de la 
Virgen de las Vegas —vadear el 
río Cega— (camino a Peñas Caí
das-camino de los alamares), Pe- 
draza.

Este recorrido se realizará en 
un tiempo máximo de 4 horas y 
45 minutos, cerrándose el con
trol de llegada a las 14,30 ho
ras.

La marcha será neutralizada 
hasta la salida en la fuente del 
“Tío Pintao” y el regreso de Pe- 
draza a Segovia se hará en auto
bús y furgón. En la prueba será 
obligatorio el uso del casco o 
chichonera.

Inscripciones

Los interesados podrán am
pliar la información y realizar 
sus inscripciones en la librería 
Punto y Línea, c/ Cronista Le- 
cea, 9 ; Ciclos Alvaro, c/ Ramón 
y Cajal, 1 y en la sede del grupo 
de montaña “El Nevero", Casa 
del Deporte.

Los gastos de participación, 
avituallamiento —que se dará 
durante el recorrido—, así 
como el regreso a Segovia des
de Pedraza será de 1.500 pese
tas.

La organización declina toda 
responsabilidad con respecto a 
los accidentes personales o ma
teriales de los que podrían ser 
víctimas o provocar los partici
pantes.

En la presente edición de la 
marcha de bicicletas de montaña 
por el sendero “G.R.-88" cola
bran la Diputación Provincial, 
Ayuntamiento de Pedraza de la 
Sierra, Caja Segovia, Cruz Roja, 
Ciclos Alvaro, G-5 Centro, S. 
A., Mudanzas Vinchés, Aqua- 
rius (bebida oficial de la prueba) 
y Alaplana-Cerámica.

Esta marcha está incluida en 
el calendario de actividades 
elaborado por el grupo de mon
taña y asociación cultural "El 
Nevero" para la presente tem
porada.

La UEFA no modificará su decisión

El Tribunal de Berna admite el 
recurso del Olympique de Marsella

El Tribunal de distrito de 
Berna ha admitido el recur
so presentado por el Olympi
que de Marsella contra la 
decisión de la Unión Euro
pea de Asociaciones de Fút
bol (UEFA) de excluir a este 
club de la Copa de Europa, 
según informó ayer la emi
sora “France Info”.

París (Efe).— Dicha emiso
ra anunció que. según el abo
gado suizo del OM, Rolf Stei- 
negger, la decisión del Tribu
nal de Berna debería permitir 
al club francés participar en la 
Copa de Europa.

El letrado señaló, según la 
emisora, que esta decisión es 
una medida provisional y que 
el informe presentado por el 
Marsella tendrá que volver a 
ser examinado a fondo, pero 
subrayó que mientras el Tri
bunal de Berna no emita una 
sentencia firme el Olympique 
podría disputar la Copa de Eu
ropa.

El Tribunal de Berna tendrá 
que establecer si la decisión 
de la UEFA de excluir al Mar
sella de la presente edición de 
la Copa de Europa por un caso 
de “corrupción" se ajusta a 
Derecho.

La Federación Internacio
nal de Asociaciones de Fútbol 
(FIFA) amenazó ayer con 
apartar a la selección y a los 
clubes franceses de las com
peticiones internacionales si 
el OM no retiraba el recurso 
presentado ante el Tribunal de 
Berna. La FIFA recordó a la 
Federación Francesa de Fút
bol (FFF) que el artículo 57 de 
sus estatutos estipula que “los

AJEDREZ

Karpov-Timman, tablas en el 
campeonato del mundo FIDE
Zwolle (Holanda) (Efe).— El 

gran maestro holandés Jan Ti- 
mman, que conducía las piezas 
blancas, hizo ayer tablas con el 
ex campeón del mundo, el ruso 
Anatoly Karpov, en la tercera 
partida del campeonato del mun
do (FIDE) que se disputa en esta 
ciudad holandesa. La sorpresa, 
relativa, fue la repetición de la 
Defensa Caro-Kann y el hecho 
de que los 16 primeros movi
mientos fueron los mismos que 
en la primera partida en la que 
Timman estuvo perdido a partir 
del medio juego.

Naturalmente, en la jugada 17 
Timman cambió y movió su rey 
con lo que la partida discurrió 
por otros cauces y, según los 
analistas, las blancas estaban 
algo mejor después de liberar la 
torre de dama que estaba ence
rrada por su propio rey.

La ligerísima ventaja de las 
piezas blancas se fue difuminan- 
do ante la precisa defensa del ex 
campeón del mundo que, de to

Bernard Tapie, presidente del Olympique de Marsella. t e l ef o t o  ef e

clubes no están autorizados a 
llevar ante un tribunal de jus
ticia los litigios deportivos".

Si el Olympique de Marse
lla no retira la demanda judi
cial. la FFF tendría que sus
pender al club y sus jugadores 
para evitar la sanción de la 
FIFA a esta asociación nacio
nal.

La UEFA, firme

El abogado portugués An- 
tero da Silva Resende. miem
bro de la Comisión Jurídica de 
la Unión Europea de Asocia
ciones de Fútbol (UEFA), ase
guró hoy que esta organiza
ción no se volverá atrás en su 
decisión de excluir al Olympi

das formas, no parece estar en un 
buen momento, y todos los pro
nósticos se inclinaban por unas 
tablas en esta tercera partida.

Kasparov-Short

El campeón del mundo, el 
ruso Cari Kasparov, que jugaba 
con negras, hizo también tablas 
con el aspirante, el ingles Nigel 
Short, en la segunda partida del 
campeonato del mundo (PCA) 
que se disputa en Londres.

La partida pasó por diversas 
alternativas y las opiniones de 
los analistas y grandes maestros 
no coincidían sobre las ventajas 
de uno u otro jugador en los mo
mentos estelares del juego, sobre 
todo en el sacrificio de calidad 
que hizo Kasparov en la jugada 
25.

Algunos opinaron que Kaspa
rov sacrificó para ganar y otros 
decían que lo había hecho ante la 
amenaza de las blancas de domi
nar el centro lo que supone do
minar la partida.

que de Marsella de la Copa de 
Europa, y que el recurso del 
club francés ante los tribuna
les civiles no sirve para nada.

Resende. ex-presidente de 
la Federación Portuguesa, 
dijo a la prensa de su país que 
la UEFA actuó con “gran co
raje" en el caso del Marsella y 
que la actitud de los directivos 
de este club de presentar re
curso en el Tribunal de Berna 
"es inocua y gratuita".

"Si la Federación Francesa 
apoya al Marsella en este re
curso puede sufrir graves san
ciones, como la suspensión de 
todas sus selecciones de los 
torneos internacionales", re
cordó.

HIPICA

Gran Premio Donostia
ENRIQUE GARLA

Para la última jornada de la 
temporada de verano que ha ve
nido celebrándose en el hipódro
mo donostiarra, se ha preparado 
un programa en el que importan
tes participantes correrán por las 
pistas de Lasarte.

Destacan el Gran Premio Do- 
nostia. con una dotación de 
2.5(X).(XX) pesetas, a la distancia 
de 2.8(X) metros, y el Premio Cua
dra San Sebastián en recorrido de 
vallas sobre 3.6(X) metros.

Para el Donostia. con ocho 
participantes y (Ktipando el 
cuartojugar en el programa, va
mos a elegir, como pronóstico, a 
"Señor Moet", "Erislow" y 
“Sherkh Dancer" (6-8-2). aun
que creemos que esta posibili
dad de triunfos será con el per
miso de King Cobra —que po
dría anotar victoria en Lasarte— 
. o del representante de la cuadra 
Madrileña para así cerrar su bri
llante actuación en el hipódromo 
donostiarra.

Respecto a "Sur", suponemos 
que estará cerca, pero en esta

El Comité de 
Apelación 
confirma la 
clausura de 
San Mamés

Madrid (Efe).—- El Comité 
Nacional de Apelación ha deses
timado el recurso interpuesto 
por el Athletic Club de Bilbao 
contra la clausura por un partido 
del estadio San Mamés, decidida 
por el Comité de Competición.

El Comité de Apelación, se
gún la nota oficial, ha confirma
do “por sus propios fundamen
tos la resolución del comité de 
instancia y consiguientemente la 
sanción de clausura del terreno 
de juego del citado club durante 
un partido, con la accesoria mul
ta de cien mil pesetas".

El estadio San Mamés fue 
clausurado como consecuencia 
del lanzamiento de un objeto que 
impactó en la frente del colegia
do del partido Athletic de Bil- 
bao-Albacete, Francisco José 
Santamaría Uzqueda. El Comité 
de Competición calificó la ac
ción como grave.

Probablemente, el encuentro 
de clausura se cumplirá con oca
sión del partido de vuelta de la 
tercera eliminatoria de la Copa 
del Rey frente al Las Palmas el 
próximo día 15.

Por su parte, el Athletic de Bil
bao recurrirá ante el Comité Espa
ñol de Disciplina Deportiva la de
cisión del Comité de Apelación, 
según anunció ayer el presidente 
del Athletic de Bilbao. José Julián 
Lertxundi. “Y si no surte efecto este 
recurso estamos dispuestos a llevar 
el asunto a los tribunales oridina- 
rios". declaró Lertxundi. quien 
añadió "es una injusticia que nos 
cierren San Mamés por un acciden
te y no por una agresión. El que 
alguien lanze una moneda de cinco 
pesetas desde la grada al terreno de 
juego es algo incontrolable". 

ocasión le descartamos como 
ganador.

Y como sorpresa, para un 
buen dividendo, apostemos por 
la gemela Prince Kick-El Maní.

Otros pronósticos

Para la gran prueba de vallas, 
carrera que cerrará la reunión y 
temporada, nos decidimos por 
"Patrick Pisueña-César-Fon An
thony" (5-1-3).

P° Memorial Reina Ma Cristi
na: Kimbal-Eslora-Cher (5-1 -4).

P’ F.G. Pelota Vasca: Nor- 
bait-Pin i-Archiduqúe (5-3-1 -).

P° Paki: Sherlock Holmes- 
Entroido-La Pérgola (5-3-13).

P’ Ayt. Hernani: A Mandila- 
Fon Motión-Pato (8-9-11).

Deseando que los pronósticos 
nos sean favorables, preparados 
ya estamos para ser espectadores 
de esta última jornada de carre
ras en Lasarte y para despedir a 
una temporada de verano que en 
todo—organización y asistencia 
de público— nos merece una ca
lificación de "sobresaliente". 
¡I lasta pronto, amigos!

M.C.D. 2022
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En el que reclama garantías presupuestarias para la aplicación de la LOGSE

CC.OO. presentará al MEC un decálogo
sobre la reforma educativa ante la crisis
La Federación de Ense

ñanza de CC.OO. presentará 
este mes al Ministerio de 
Educación un “decálogo” en 
el que reclama, entre otras 
cuestiones, garantías presu
puestarias para la aplicación 
de la LOGSE, la revisión de 
la Ley de Reforma Universi
taria y la regulación del ca
lendario escolar.

Madrid (Efe).— El secreta
rio general de enseñanza de 
este sindicato. Fernando Lez- 
cano. presentó en rueda de 
prensa el conjunto de reivindi
caciones que pretenden buscar 
soluciones a los problemas de 
la reforma educativa ante la 
actual crisis económica y que 
servirán para retomar los con
tactos con el Ministerio de 
Educación tras el nombra
miento de su nuevo titular, 
Gustavo Suárez Pertierra.

CC.OO. solicitará un incre
mento de los presupuestos de 
las administraciones educati
vas para el próximo año en tor
no al 6 por ciento del PIB en la 
enseñanza no universitaria y el 
1 por ciento en la universitaria, 
según Lezcano.

En este sentido, subrayó 
que la educación debe ser una 
prioridad política del Gobier
no, que debe demostrarse con 
la aplicación de medidas con
cretas y una dotación presu
puestaria que garantice el éxito 
de la reforma.

Sobre la Ley de Reforma 
Universitaria, CC.OO. pide 
que se revise el sistema de ac
ceso a los cuerpos docentes y 
la aplicación de la legislación 
sobre derechos sindicales.

Respecto a la LOGSE,

CC.OO. pide una adecuada dotación de recursos materiales a los centros escolares.
A.S.

CC.OO. solicita garantías en 
su aplicación, especialmente 
en lo referente a la calidad de 
la enseñanza y sobre educa
ción infantil y de adultos, ade
más de la adecuada dotación 
de recursos materiales a los 
centros.

FP

En su decálogo, este sindi
cato apuesta por la reforma en 
profundidad de la actual FP, 
“que satisfaga realmente las 
expectativas laborales de los 
estudiantes y las necesidades 
cambiantes del mercado de 
trabajo", afirma el secretario 
de enseñanza de la central sin
dical.

CC.OO. teme, según Lezca- 
no, que la reforma educativa 
afecte sólo a aspectos parciales 
como la extensión de la esco- 
larización hasta los 16 años y 
la reforma de la FP, lo que 
supondría “una operación de 
maquillaje”, puntualizó.

Solicitará también abordar 
las medidas que permitan la 
simultaneidad del traspaso de 
competencias a las comunida
des del artículo 143, arbitrando 
mecanismos necesarios para 
que se realice con efectividad.

La regulación de la jomada 
y del calendario escolar es otra 
de las reivindicaciones que 
contempla este decálogo, en el 
que CC.OO. insiste en la nece-

sidad de profundizar en la ges
tión democrática de los centros 
públicos, la creación de em
pleo para hacer frente a las ne
cesidades de personal funcio
nario y la paralización de las 
iniciativas privatizadoras en 
determinados servicios públi
cos, como los comedores esco
lares.

Sobre la enseñanza privada 
concertada, Lezcano señaló 
que CC.OO. solicitará al Mi
nisterio de Educación el cum
plimiento del acuerdo de ana
logía retributiva, “incluyendo 
las necesidades acordadas para 
los funcionarios docentes”. 
“No vamos a ser timoratos en 
el diálogo", dijo Lezcano.

En el mundo 
existen 948 
millones 
de adultos 
analfabetos

París (Efe).— En el mundo 
exiten 948 millones de adultos 
analfabetos, de los cuales dos 
tercios son mujeres, según un in
forme de la UNESCO divulgado 
esta semana.

El documento, que estudia la 
situación en 121 países en vías 
de desarrollo, prevé una dismi
nución de esta cifra antes del año 
2.000 gracias a los progresos 
realizados en el sureste asiático, 
Latinoamérica y el Caribe, aun
que los resultados de estas dos 
últimas son menos notables.

Por regiones, el informe, titu
lado “Educación para todos, es
tatutos y tendencias”, considera 
a Latinoamérica y el Caribe 
como las más avanzadas en el 
plano educativo, seguida de los 
países árabes. Asia, el Pacífico y 
Africa.

El informe coloca a Liberia, 
Afganistán, Mali y Somalia en
tre los últimos países en escola
ridad a nivel de enseñanza pri
maria, con un nivel inferior al 25 
por ciento.

La UNESCO (Organización 
de las Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cul
tura) calcula que unos 128 millo
nes de niños en edad escolar del 
mundo, una quinta parte, no tie
nen escuela, ni oportunidad de 
asistir a un centro educativo y 
que esta cifra podría alcanzar los 
162 millones para el año 2.000 si 
no se hace nada al respecto para 
evitarlo.

Por otra parte, estima que para 
escolarizar a esos niños serían ne
cesarios unos veinte millones de 
profesores en las regiones en vías 
de desarrollo para finales de siglo, 
lo que representa cuatro millones 
más que en la actualidad.

La Universidad de Navarra colabora en la puesta 
en marcha del campus biomédico de Roma

Pamplona (Efe).— La Uni
versidad de Navarra colabora en 
la puesta en marcha del campus 
biomédico de Roma, una institu
ción universitaria italiana que 
tendrá estudios de Medicina y 
Enfermería y un “moderno” hos
pital.

El profesor Francisco Ponz, 
quien desde el año pasado parti
cipa como consultor en la nueva 
institución romana, explica, en 
una nota difundida por la Uni
versidad de Navarra, que se trata 
de “una entidad surgida de la 
libre iniciativa social, que goza 
de total autonomía de gobierno 
y económica, y cuenta con la 
inspiración espiritual del Opus 
Dei".

El campus comenzará a fun
cionar en octubre con el fin de 
“contribuir al avance de la Me
dicina mediante la enseñanza, la 
investigación biomédica y el de
sarrollo de una asistencia clínica 
que sea científica y tecnológica
mente avanzada y que de a cada 
paciente la más alta considera
ción espiritual y humana”.

Según dice, cuenta con un co
mité científico internacional, in
tegrado por “prestigiosas figuras 
de la Medicina europea y nortea
mericana, que orientan las direc
trices científicas y didácticas, y 
cuida del nivel académico y asis
tencia!”.

Por otra parte, los rectores y 
representantes de 54 universida
des europeas relacionadas con el 
Camino de Santiago asistieron la 
pasada semana a la 1 Conferen
cia Internacional del Grupo 
Compostela de Universidades, 
que inauguró en Santiago el pre
sidente de la Xunta de Galicia, 
Manuel Fraga.

Cooperación

En el encuentro, se informó 
sobre los criterios que definirán 
al grupo, que persigue la “coope
ración y el intercambio" dei n for
mación c investigación entre las 
54 universidades que lo compo
nen, según dijo el rector com- 
poslelano, Ramón Villares. El 
grupo Compostela fue promovi
do este año por la Universidad de

Santiago para fomentar el estu
dio de la cultura y la historia 
I raguadas por más de once siglos 
de peregrinación hasta la tumba 
del apóstol que da nombre a esta 
ciudad.

Además persigue facilitar el 
reconocimiento de las cualifica- 
dones profesionales y de los pe
ríodos de estudio, así como des
tacar la importancia de la ense
ñanza superior, especialmente 
del análisis de la realidad cultu
ral, económica y serial de Euro
pa. En el encuentro se expusie
ron las experiencias de colabora
ción entre universidades euro
peas de los grupos Santander, 
Coimbra y Tech* Atlanlique, y se 
debatieron los proyectos de coo
peración dentro del grupo.

De las 54 universidades que 
componen el grupo Compostela. 
20 son españolas. 14 francesas, 
cuatro alemanas y el mismo nú
mero de portuguesas, además de 
tres polacas, dos belgas y una de 
Dinamarca. Hungría. Holanda, 
Noruega, República Checa y 
Suiza.

Los defensores de la enseñanza 
del castellano piden mil 

millones al Tribunal Supremo
Salou (Tarragona).— La Coor

dinadora de Afectados en Defen
sa de la Lengua Castellana (Ca- 
deca) pedirá l.0(X) millones de 
pesetas de indemnización al Tri
bunal Supremo por paralizar 
desde hace tres años una senten
cia del Constitucional que dice 
que el catalán no es obligatorio 
en los estudios ni el trabajo.

El presidente de CADECA. 
José Ignacio Allué, indicó en 
conferencia de prensa que "el 
Supremo no firma la sentencia, 
algo exigido en tres ocasiones 
vía telegrama porel Constitucio
nal, a causa de las presiones del 
departamento de la Presidencia 
de la Generalitat". Allué partici
pó en Salou en una reunión con 
más de un centenar de padres de 
alumnos de toda Cataluña para 
perfilar las acciones que llevarán 
a cabo en los próximos días en 
defensa del uso del castellano en 
la enseñanza.

Coincidiendo con el inicio del 
curso el día 15. miembros de

CADECA acompañados de abo
gados pedirán a los directores de 
los colegios que sólo impartan 
clases en catalán que cumplan el 
escrito de la Alta inspección del 
Ministerio de Educación y “res
peten los derechos de los alum
nos que sol iciten la enseñanza en 
castellano".

En el supuesto de que el día 15 
surjan “problemas", CADECA. 
anunció Allué, presentará una 
denuncia en el juzgado de guar
dia y, si persistiera la actitud 
"planteará por cada caso un re
curso contencioso-administrati- 
vo en el Tribunal Superior de 
Justicia de Cataluña, trámite que 
obligaría a la paralización de las 
clases en catalán después de diez 
días". Según CADECA. la Ge- 
ncralitat pretende “la elimina
ción del castellano desde las cla
ses de párvulos hasta el tercer 
curso de EGB. para luego incor
porarlo a partir de los nueve años 
tres horas por semana como si se 
tratara de otra asignatura".
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Segovia, lo más importante

Las obras de la piscina cubierta 
llevan más de dos años de retraso

SUMARIO

PROYECTOS

El proyecto de la piscina 
cubierta de Segovia 
lleva más de dos años 

de retraso desde que en 
1990 comenzaran las 
obras y se anunciara la fe
cha de su entrega.

Mientras tanto los habi
tantes de Segovia conti
nuamos a la espera de que 
los diferentes problemas 
surgidos en torno a esta 
obra se solucionen, para 
poder, por fin, disfrutar y 
disponer de unas instala
ciones deportivas de este 
tipo.

SITUACION DEL 
SECTOR

6

• APARCAMIENTOS 
SUBTERRANEOS EN 
LA CIUDAD

MONOGRAFICO

• CAE LA LICITACION 
DE OBRA OFICIAL 
EN LA PROVINCIA

7

• SEGURIDAD E 
HIGIENE EN LA 
CONSTRUCCION

8

M.C.D. 2022



2 CONSTRUCCION

OBRAS

CONSTRUCCION

EDITA:

Patronal de Industrias 
de la Construcción 
(PIC)

DIRECCION:

Consuelo Herrero

FOTOGRAFIA:

Fernando Peñalosa y 
archivo

DISEÑO Y
PRODUCCION:

El Adelantado de
Segovia

IMPRIME:

El Adelantado de
Segovia. S. Agustín, 3

CONSTRUCCION
no se hace responsa
ble de las opiniones 
vertidas en esta re
vista por los distintos 
colaboradores

cteconzteców

ALAPLANA
C E 8 A M I C A

C/ Peñalara, 32 SEGOVIA

EDITORIAL ------------------------------

Hagamos de Segovia una 
ciudad moderna y activa

PIC quiere agradecer 
a través de estas lí
neas a todos nues

tros socios, así como a 
todas aquellas personas 
que han leído el primer 
número de nuestro bole
tín, la buena acogida que 
nos han brindado, que 
esperamos tenga conti
nuidad en los próximos 
números. Por nuestra 
parte no va a faltar el es
fuerzo y la dedicación 
necesaria para que esta 
buena acogida siga sien
do posible.

Queremos hacer una 
reflexión en voz alta so
bre un tema que nos im
porta a todos: El futuro 
de Segovia. Ahora que 
parece estar de moda el 
tema de los pactos de 
gobierno, nos encontra
mos con un más que po
sible acuerdo entre el PP 
y el CDS, parece ser que 
motivado por las reunio-

Ricardo Carretero, presidente 
de la Patronal de Industrias de

la Construcción (PIC). 

nes que esta Patronal ha 
mantenido con los distin
tos grupos políticos, 
cuestión que nos halaga 
pero que no es la más 
importante. Lo que ver
daderamente importa es 
nuestra ciudad, su desa- 
rollo tanto urbanístico 

ESTUFAS

CHIMENEAS

CASSETTES

BARBACOAS

DECORACIONES

Avda. José Antonio n’ II Telefono 44 28 34 
40005 , SEGOVIA

Distribuidor Oficial de:

como empresarial, hacer 
de Segovia una capital 
moderna, dinámica y en 
definitiva activa. Si ese 
futuro, y más que proba- 
bable, pacto consigue 
esos objetivos, bienveni
do sea. Si no es así, des
de esta Patronal seguire
mos criticando con dure
za al equipo de Gobierno 
responsable de que esta 
ciudad no funcione. 
Pero, a pesar de todo, 
siempre habrá una pre
gunta en el aire: ¿Sego
via no avanza, porque no 
sabemos cómo hacerlo o 
es que hay demasiados 
intereses para que así 
sea y esta ciudad conti
núe estando como está?

No queremos terminar 
sin hacer un llamamiento 
a todas las empresas afi
nes al sector para que co
laboren con nosotros en 
nuestra apuesta por Se
govia.

• RESTAURACION
de la Iglesia de San 
Nicolás de Barí en 
Navas de San Anto
nio
Sistema: Concurso 
abierto.
Organismo: Conse
jería de Fomento. 
Dirección General 
déla Vivienda. Junta 
de Castilla y León.
Presupuesto:
18.477.197 pesetas. 
Plazo ejecución: 
Seis meses.
Fianza provisional: 
369.544 pesetas 
Clasificación: No se 
exige
Presentación: Hasta 
las 14,00 horas del 
jueves 16 de sep
tiembre
Lugar: Registro Ge
neral/ Consejería de 
Fomento. C/ Fran
cisco Suárez, 2. Va- 
lladolid
Apertura de pliegos: 
A las 10,00 horas del 
miércoles 29 de sep
tiembre en Conseje
ría de Fomento, Va- 
lladolid
Exposición: Cámara 
de Contratistas de 
Castilla y León

• GESTUR SEGOVIA 
convoca concurso 
de ejecución del pro
yecto de urbaniza
ción y de distribución 
eléctrica y alumbra
do público, fase 1 del 
polígono industrial 
de Cantimpalos. 
Presupuestos:
—Urbanización, 
56.697.750 pesetas 
—Distribución eléc
trica y alumbrado, 
10.073.888 pesetas, 
respectivamente. 
Presentación: Hasta 
las 15, 00 horas del 
15 de septiembre. 
Lugar e información: 
Oficinas de Gestión 
Urbanística de Se
govia, S.A., en la ca
lle Antonio Macha
do, número 6. Entre
suelo B., Segovia.

FERIAS

• FIRAMACO, 93.
La V edición de la 
Feria de Materiales 
y Construcción abri
rá sus puertas del 27 
al 30 de octubre del 
presente año en la 
Institución Ferial Ali
cantina.

M.C.D. 2022
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Revisión de los 
predos en contratos 

del Estado

La Sentencia de la 
Sala 3- - Sección 3- 
del Tribunal Supre

mo de fecha 22 de octu
bre de 1991 analiza la 
interpretación de la 
cláusula de revisión de 
un contrato de obras 
cuyo plazo de ejecución 
no excedía de seis me
ses, cláusula cuya apo
yatura legal deriva del 
Decreto 461/1971 de 
11 de marzo, en cuyo 
artículo 19 punto segun
do se establece:

“La inclusión de cláu
sulas de revisión en los 
pliegos referentes a 
contratos de obras cuyo 
plazo de ejecución no 
exceda de seis meses, 
requerirá el previo infor
me de la Junta Consul
tiva de Contratación 
Administrativa”

DERECHO DE 
REVISION

En el supuesto enjui
ciado, la Administración 
contratante se negaba 
a reconocer el derecho 
a la revisión, ya que la 
inclusión de la cláusula 
discutida en el contrato, 
se había hecho sin ese 
previo informe.

El Tribunal Supremo 
da la razón al reclaman
te, razonando de la si
guiente manera en tor
no a la referida norma:

“De la lectura de cuya 
norma es palmario: no 
que se prohíba la inclu
sión de cláusulas de re
visión de precios cuan
do de contratos de 
obras cuyo plazo de 
ejecución no exceda de 
seis meses se trate, 
sino simplemente que 
para ello se exige que 
por la Administración 
contratante se cumpla 
el trámite de requerir el 
previo informe de la 
Junta Consultiva de 
Contratación Adminis
trativa, de tal modo que 
si en el presente su

■ Material de construcción j 
u ,4 • ।■ Hidromasaje

■ Transportes
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Pinturas en general • Gotelé • Revestimiento 
de fachadas y terrazas

C/ Real,36Tels. (911)18 21 24,19 41 95 • EL ESPINAR

puesto la Administra
ción formalizó el contra
to de obras del caso sin 
cumplimentar tal requi
sito del informe previo 
”sibi imputet", sin que 
pueda hacer recaer las 
consecuencias de sus 
propias irregularidades 
formales en su contra
parte, tal como nos en
seña el artículo 115.2 
de la Ley de Procedi
miento Administrativo, 
cuando recogiendo el 
viejo principio general 
de derecho “Nemo au- 
ditur propiam turpitudi- 
nem allegans”, estable
ce: “Los vicios y defec
tos que hagan anuladle 
el acto no podrán ser 
alegados por los cau^ 
sanies de los mismos”;, 
por lo cual aplicando tal 
normativa el caso de 
Auttos ello determina la 
plena eficacia de la pac
tada revisión de pre
cios".

❖ LA ESCOMBRERA

Desde principios de este año las obras de la piscina cubierta de Segovia están paralizadas.

¿Cuándo tendremos una I 
piscina cubierta en Segovia? |

El actual proyecto lleva un retraso de más de dos años
— PIC ------------------------------------------------------------------------------

Si los andamios y telas metálicas 
adornan desde hace tiempo uno de los 
principales lugares de nuestra ciudad, 
como es la Plaza de la Artillería y el 
Acueducto, en otra zona de Segovia la 
imagen no es mucho más agradable. 
La calle Clavel se encuentra en un es

tado deplorable a la espera de que fina
licen las interminables obras de la pis
cina cubierta, que llevan un retraso de 
más de dos años.

Los ciudadanos, como siempre los 
perjudicados, esperaremos el regreso 
del verano para darnos un chapuzón.

Qué vecino de Segovia, 
de los más de 54.000 
que vivimos aquí, no 

ha pensado alguna vez en 
darse un chapuzón o prac
ticar su deporte preferido, 
la natación, a pesar de que 
en la calle esté nevando o 
padezcamos una tempe
ratura polar, y no tener que 
esperar a la llegada del ve
rano para disfrutar del 
agua.

Muchos se lo habrán 
planteado y más desde 
que se anunció la cons
trucción de una piscina cu
bierta en Segovia, pero es
tarán desesperados. En ju
nio de 1990 dieron comien
zo las obras de la piscina, 
situada en la calle Clavel, 
y todavía en septiembre de 
1993 nadie ha podido dis
frutar del agua climatizada 

de sus vasos ni de sus ins
talaciones. Es otra de las 
muchas cuestiones pen
dientes que existen en 
nuestra ciudad.

Cuando comenzó la

¿Es que no hay 
empresas en 
Segovia o en la 
región para hacer 
esta obra y no una 
constructora de 
Navarra?

construcción se anunció 
que en el plazo de un año 
la obra sería entregada. 
Después de algunas dife
rencias sobre el proyecto, 

entre la constructora, VTS, 
y la Administración regio
nal, la Junta de Castilla y 
León comunicaba su finali
zación para 1992. Conti
núan las diferencias entre 
unos y otros y el número de 
trabajadores empieza a 
disminuir quedando las 
obras prácticamente para
lizadas en el mes de di
ciembre del pasado año.

La constructora comien
za a tener dificultades eco
nómicas y su situación per
judica a muchas empresas 
segovianas. VTS suspen
de pagos y los perjudica
dos son los contratistas se- 
govianos. La Administra
ción regional y VTS plan
tean la posibilidad de res
cindir el contrato, posibili
dad que finalmente se tor
na en realidad.

Y pasa y pasará el tiem
po y continuamos sin tener 
en esta capital de provincia 
una piscina cubierta, pero 
como siempre Segovia es 
distinta.

Y al final el que siempre 
sale perjudicado es el ciu
dadano, también contribu
yente, que no ve en qué se 
emplea su dinero.

M.C.D. 2022
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PGOU

Tras la reunión man
tenida entre la PIC, el 
alcalde de Segovia y los 
concejales del Grupo 
Popular, Ramón Esco
bar afirmó al diario “El 
Adelantado de Sego
via” que hay que abor
dar inmediatamente la 
reforma del Plan Gene
ral de Ordenación Urba
na (PGOU). Reforma, a 
su juicio, compatible con 
la terminación de los pia

ba futura vía de 
circunvalación o la falta de 

suelo para construir 
viviendas en los barrios 

incorporados serán algunas 
de las modificaciones del 

PGOU, según el alcalde.

SUMARIO
• La última fase de 

la ronda de conversa
ciones entre la PIC y los 
grupos políticos ha 
coincidido con momen
tos de “marejada” políti
ca en el Ayuntamiento 
de Segovia.

PIC apuesta por Segovia |
Ronda de conversaciones entre la Patronal y los partidos políticos

PIC

Desde el pasado mes 
de junio la Patronal de 
Industrias de la Cons

trucción (PIC) ha venido 
manteniendo una serie de 
reuniones y conversacio
nes con los portavoces de 
los distintos grupos políti
cos, con representación en 
el Ayuntamiento, con un 
único fin: analizar el futuro 
de Segovia.

La revisión de diferentes 
asuntos municipales, so
bre todo urbanísticos, han 
centrado esta ronda de 
conversaciones, que han 
coincidido, en su última 
fase, con momentos de 
“marejada" política en la 
Casa Consistorial, ya que 
al cierre de esta edición to
davía no se había confir
mado oficialmente la posi
ble coalición entre el PP y 
el CDS.

El objetivo de la reunio
nes no ha sido otro que el 
conocer de los propios re
presentantes municipales 
las causas o razones por 
las que el urbanismo en 
Segovia se encuentra es
tancado y hacer de media
dores para que hagan, que 
de una vez por todas, la 
ciudad funcione, dejando a 
un lado las diferencias y 
discrepancias políticas.

Ricardo Carretero, presi
dente de la PIC, acompa
ñado de diferentes inte
grantes de la Junta-Directi
va de la asociación, Anto
nio Ontanaya, Agapito Me
rino, Tomás Rivilla, José 
Mariano Martín Tejedor, 
Juan Ignacio Gómez y 
Carlos Antona, hicieron lle
gar a los dirigentes políti
cos, entre otros asuntos, el 
problema del suelo en la 
ciudad, tanto por la falta de ।

éste como por la imposibi
lidad de utilizar el existen
te.

SUELO
URBANIZARLE

Según la PIC, Segovia 
dispone actualmente de 
bastante suelo donde po
der hacer viviendas, pero 
es necesaria una adecua
ción del existente, y prepa-

í.

El objetivo de estas reuniones no ha 
sido otro que el buscar soluciones 
para el relanzamiento de la ciudad

rar más para el futuro.
Nueva Segovia, el barrio 

de San Lorenzo, la zona de 
la Estación de Ferrocarri
les o el peri de San Antonio 
el Real son algunos de los 
núcleos de la ciudad don
de existe suelo para cons
truir, pero donde se nece
sita una buena planifica
ción.

El retraso en la publica-

^1

cion y finalización de algu
nos de los planes espe
ciales de la ciudad, las 
unidades de actuación, 
o los peris proyectados, 
fueron temas también 
expuestos por los repre
sentantes del sector de 
la construcción.

APARCAMIENTOS
Desde la Patronal se in

sistió, a unos y otros, en la 
necesidad que tiene Sego
via de aparcamientos, sin 
entrar a valorar cuál de los 
proyectos presentados es 
el más acertado. En este 
apartado urbanístico nin
guno de los grupos políti
cos hizo alusión alguna o 
polemizó sobre la adjudi
cación e impugnación del 
proyecto del párking sub
terráneo de la avenida Fer
nández Ladreda.

SANTA TEI2ESA
EXPOSICION:
Avda. Fernández Ladreda
42 92 04

FABRICAS:
La Las trilla
43 77 60

Suscríbase

- FABRICACION A MEDIDA 
DE MUEBLES DE COCINA.

- GRAN SURTIDO
DE ELECTRODOMESTICOS

información 
día a día

C/ Gremio del Cuero, 2
Polg. Ind. Hontoria - Panela 75 ir 43 28 16
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CONSTRUCCION 5

La opinión de los distin
tos portavoces de la 
oposición, Luis Peña- 

losa, por IU, Javier Regue
ra, por el PSOE y Antonio 
Cámara del CDS, es que el 
Ayuntamiento no funciona 
debido a la falta de capaci
dad de gestión del actual 
equipo gobernante.

Por su parte, Ramón Es
cobar, Alfonso Estirado y 
José Ignacio García, del 
PP, aseguraron en el tras
curso de la reunión mante
nida con PIC, que duró 
más de tres horas, que la 
situación de estancamien
to municipal se debe a que 
los grupos opositores es
tán colapsando las distin
tas comisiones.

La falta de agilidad en el 
funcionamiento de la ofici
na municipal de urbanismo 
ha provocado, entre otras 
cosas, a juicio de PIC, que

PIC mantendrá contactos periódicos 
con los técnicos de urbanismo del 
Ayuntamiento de Segovia

no se hayan abordado las 
modificaciones del Plan 
General de Ordenación 
Urbana (PGOU) y por tan
to liberado suelo, lo que 
fue denunciado por los 
representantes de la Pa
tronal al titular de Urbanis
mo, Alfonso Estirado y al 
primer edil segoviano, en 
la última reunión de la ron
da de conversaciones.

RESPETO a  l a  
l eg a l id a d

Los miembros de la PIC 
pidieron a los integrantes 
del equipo de Gobierno un 
absoluto y total respeto a la 
•egalidad vigente, en las 
contrataciones de obras, 
así como mayor flexibili
dad en el planeamiento ur
banístico.

Además, se les exigió la 
publicación de los planes 
especiales que ya están 
aprobados, entre ellos el 
plan especial extramu
ros.

Los asistentes a esta re
unión acordaron que la Pa
tronal de Industrias de la

Construcción mantendrá 
reuniones periódicas con 
los técnicos de urbanismo 
del Ayuntamiento y el se
cretario general para reali
zar un seguimiento de los 
proyectos que se presen
ten y aprueben, así como 
de las necesidades urba
nísticas de la ciudad.

ACTUACIONES
El alcalde, Ramón Esco

bar, les informó del progra
ma de actuaciones que tie
ne previsto, y que hasta el 
momento no ha podido 
abordar debido a la mino
ría que sufre su partido 
dentro del Ayuntamiento. 
La firma del pacto entre el 
PP y el CDS harán posible 
la realización de este pro
grama, afirmó Escobar.

El primer edil pretende, 
propuesta que la Patronal 
acogió con agrado, que se

■ ■■■■■■■■

mantengan contactos con 
sectores afines al gremio 
de la construcción, ya sean 
arquitectos o aparejado
res, además de la PIC, 
para conformar el urbanis
mo de la ciudad.

Escobar apuntó que en
tre los objetivos que el 
equipo gobernante se ha 
propuesto, para los próxi
mos años, y siempre de
pendiendo del pacto muni
cipal, están la modificación 
y revisión del Plan General 
de Ordenación Urbana.

La revisión del PGOU 
abordará la posibilidad de 
construcción de viviendas 
unifamiliares en los barrios 
incorporados, desde 
Fuentemilanos a Zamarra- 
mala, la regulación de la 
ordenanza de garajes o la 
futura vía de cirunvalación.

Asimismo, abordará la 
ordenanza de los polígo
nos industriales, la crea
ción de terminales de car
ga y descarga, el convenio 
con el Ministerio de Defen
sa y el plan de reforma de 
la zona de la Estación.

FERNANDEZ 
MAROJO
CONSTRUCTORES

C/ San Blas, 11 Teléfono y Fax 58 10 19

Particulares 58 03 67 - 58 02 92

NAVA DE LA ASUNCION
SEGOVIA

ALMACEN DE PINTURAS Y BARNICES
C/ San Blas, 11 Teléfono 58 10 19

Particulares 58 03 67 - 58 02 92

M.C.D. 2022



6 CONSTRUCCION

Proponen un 
aparcamiento en la 
Avda. Padre Claret

----------------------------- PIC--------------------------------------

Un grupo de empresa
rios y particulares 

han constituido una 
cooperativa con la 
única finalidad de 

construir un 
aparcamiento.

El proyecto que ha sido 
presentado ante el 
Ayuntamiento propo

ne la construcción de un 
aparcamiento de forma 
rectangular, alargada y es
trecha, adaptándose al an
cho de la Avda. Padre Cla
ret.

Dispondrá de un edificio 
de tres niveles de profundi
dad, con dos accesos para 
los vehículos: uno desde 
Padre Claret, únicamente 
de entrada, y el otro desde 
la Vía Roma, de entrada y 
salida. El aparcamiento 
dispondrá de 250 plazas 
destinadas a turismos, 100 
de las cuales se pondrán a 
disposición de los vecinos 
de El Salvador, pudiendo 
ser adquiridas por comer-

Sraiyfos y 
n)arn)oles

•MARTIN
VALVE^DE S.L.

TRABAJOS EN TODA 
CLASE DE PIEDRA, 
MARMOL Y 
TRABAJOS DE 
CEMENTERIO

ENCIMERAS Y 
CHIMENEAS

CORTE Y PULIMENTO

OFICINA Y TALLER:

Carretera de Soria, Km. 189
Teléfs. (911) 43 51 25 - Part. 43 65 90
Fax (911) 44 34 69

LA LASTRILLA 40196 SEGOVIA

KHAUf
Albañilería Interior

DISTRIBUIDOR OFICIAL:
Ctra. Villacastín, 37. Teléf.: 420398

“Aparcamiento Acue
ducto” quiere realizar 
un parking público bajo 
la Avenida Padre Claret 
destinado a garantizar 
este servicio en el 
área del Acueducto/

ciantes e industriales de 
Segovia las 150 restantes. 
Las tarifas establecidas 
para el público en general 
serían de unas 70 pese- 
tas/hora, los días labora
bles, ascendiendo a 120 
pesetas/hora en el caso de 
sábados y festivos.

Un proyecto que ha reci
bido un beneplácito exce
sivo pero que al igual que 
cualquier otro deberá lle
var una tramitación munici
pal. En cualquier caso, y 
por los antecedentes exis
tentes en nuestro Ayunta
miento, sólo la tramitación 
requerirá de más de tres 
años, con lo cual este pro
yecto, al igual que otros, 
pasará a la historia de la 
ciudad.

TAU propone crear 326 plazas de aparcamientos de las cuales 100 serán para residentes.

Impugnada la adjudicación del 
proyecto de Fernández Ladreda
--------------------------------------------------- PIC ------------------------------------------ - ----------------------------

La empresa segoviana 
“Arquitectura y Ener
gía, S.A.” (ARENSA) 

ha presentado dos impug
naciones contra el acuerdo 
municipal, de 21 de junio 
pasado, por el que se ad
judicaba la construcción 
de un aparcamiento públi
co subterráneo en la ave
nida Fernández Ladreda a 
la entidad “Técnica de 
Aparcamientos Urbanos 
en Unión Temporal de Em
presas Entrecanales y Ta- 
vora y Cubiertas y Mzov”. 
Además solicita la desesti
mación total de la propues
ta de Técnica de Aparca
mientos Urbanos, S.L.", 
TAU, por incumplir requisi
tos legales y técnicos.

La primera de las impug
naciones presentadas por 
ARENSA ante el Ayunta
miento, basa su petición 
de anulación del acuerdo 
en el hecho de que la obra 
ha sido adjudicada a una 
entidad que no ha licitado 
al concurso, ya que única
mente se presentaron a 
éste la empresa deman
dante y TAU no así la 
“Unión Temporal de Em
presas” (UTE), por lo que 
la adjudicación se conside
ra nula.

Además, asegu ra 
ARENSA, tampoco podía 
haber sido adjudicada a 
TAU ya que su propuesta 
incumplía determinados 
requisitos exigidos en el 
pliego de condiciones del 
concurso.

Según la entidad sego
viana las tarifas presenta

das por TAU carecen de 
validez y relevancia alguna 
ya que las mismas son vá
lidas para el año 1993, año 
en que no estará construi
do el aparcamiento, siendo 
por tanto las tarifas inope
rantes, “incurriendo TAU 
en una evidente simula-

Después de dos 
meses, ARENSA 
no ha recibido 
respuesta del 
Ayuntamiento 
sobre las 
impugnaciones

ción para tratar de cumplir 
una exigencia del pliego, 
que en definitiva, incum
ple”.

ALTERACIONES
Por otra parte, el ante

proyecto de TAU incumple 
numerosos requisitos téc
nicos, como no recoger la 
evacuación de humos o 
gases nocivos, o producir 
alteraciones importantes

al Plan Urbanístico de Se
govia y un impacto am
biental. Entre estas altera
ciones aparece la inclusión 
de un acceso peatonal en 
la acera, frente a la iglesia 
de San Millán, cuando 
debe ser una zona espe
cialmente protegida.

En la segunda de la im
pugnaciones presenta
das, los representantes le
gales de ARENSA solici
tan del Ayuntamiento la 
nulidad de la desestima
ción de la proposición de 
esta empresa, ya que sí ha 
cumplido la exigencia del 
pliego en cuanto a la fija
ción de las tarifas. “Bien 
porque estableció los cri
terios objetivos que, con 
intervención y conoci
miento del Ayuntamiento, 
fijan en definitiva el precio 
o tarifa en términos econó
micos, cuanto porque, 
además, una vez admitida 
su proposición en el acto 
de apertura de plicas, re
mitió a esa Corporación, 
con fecha 21 de junio, la 
referida tarifa en términos 
económicos en documen
to complementario, sin 
que la Corporación opu
siese nada en contra, con 
tácita admisión del mis
mo”.

Dos impugnaciones 
presentadas hace más de 
dos meses en el Ayunta
miento pero sobre las que 
todavía no se ha dado 
respuesta alguna. ¿Es 
que no saben qué hacer 
con ellas o es que no 
quieren hacer nada?

M.C.D. 2022
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Fue la provincia que menor número de licencias recibió de la Junta

Segovia perdió durante 1992 un 43,6 I 
por ciento en licitación de obra oficial I

PIC

La licitación de obra oficial en Castilla y León 
registró el año pasado un ligero crecimiento con 
respecto a 1991, a excepción de Segovia que perdió 
el 43,6 por ciento y Zamora el 0,2 %. En Segovia se 
concedieron un total de 169 licencias por un importe 
total de 6.319 millones de pesetas, según datos de la

memoria de la Cámara de Contratistas de Castilla y 
León.

Nuestra provincia ha sido la que menor número de 
licitaciones ha recibido de la Junta de Castilla y León 
durante 1992. La licitación descendió en un 56,2 % 
respecto al pasado año.

CEMENTO
Castilla y León 

consumió 2.006.449 
toneladas de 

cemento, un 7,7 % 
del total nacional, lo 

que supuso un 
retroceso del 15,4 % 
con respecto al año 
anterior, mientras 
que la caída del 

consumo nacional 
fue del 9,5 %.

León fue la provincia 
que registró un 

mayor consumo, con 
el 19,5 % del total 
regional, mientras 

que en al lado 
opuesto se situó 

Soria con tan sólo un 
consumo del 3,5 % 

del total.
Castilla y León fue 
una de las cuatro 

comunidades en las 
que no se realizó 

ninguna importación 
de cemento durante 

el año 1992.

En el conjunto nacional 
las importaciones de 

cemento supusieron el 
12,5 % del consumo 

total, que en 1990 
había sido de un 9,7 % 

yen 1991 de 11,4%

Este incremento de la 
obra oficial en la co
munidad castellano- 

leonesa se ha debido al 
auge de las obras de carre
teras, que registraron un 
aumento del 62,4 % respec
to al año anterior, con un 
crecimiento en valores ab
solutos cercano a 21.100 
millones de pesetas.

Estos resultados se vie
ron favorecidos por el buen 
comportamiento de las 
obras de urbanización y 
terminales que crecieron 
un 84,9% y un 148,6 %, 
respectivamente.

Las caídas más impor
tantes se produjeron en las 
obras hidráulicas (-58,6 
%), ferrocarriles (-71,6 %) 
y deportivas (-61,6 %).

Las distintas administra
ciones invirtieron en licita
ciones de obra un total de 
110.747 millones de pese
tas en toda la región, mien
tras que en Segovia esta 
cifra solamente ascendió a 
6.319 millones, lo que co
rresponde a un total de 169 
licencias.

Las 169 licencia? corres
ponden a obras civiles y 
edificaciones. De las pri
meras se concedieron 
104 y 65 en el apartado de 
edificaciones. Estos re
sultados suponen unos 
descensos con respecto 
al año 1991 del 32,9 % en 
obras civiles y una caída 
del 49,6 por ciento en edi
ficaciones.

En el apartado de urba
nizaciones es donde ma
yor número de licitación de 
obra se ha dado en nuestra 
provincia con un total de 54 
licencias, pero las carrete
ras son las que mayor 
montante económico ha 
aportado, ya que las 24 li
cencias concedidas han 
supuesto 1.877,8 millones 
de pesetas.

LA JUNTA EN SEGOVIA

En el informe elabora
do por la Cámara de Con
tratistas se refleja que 
Segovia ha sido la pro
vincia de la comunidad 
que menos licitaciones 
ha recibido de la Junta de 

Castilla y León durante 
1992. La licitación ha des
cendido en un 56,2 % res
pecto al pasado año.

El organismo autonómi
co licitó el pasado año en 
toda la comunidad un total 
de 36.249,1 millones de 
pesetas, lo que representa 
un retroceso del 8,2 % so
bre 1991.

Por consejerías, Fomen
to mantiene su primacía 
seguida de la de Medio 
Ambiente y Ordenación 
del Territorio.

La primera consejería in
virtió en Segovia y su pro
vincia 2.060,4 millones co
rrespondientes a 22 licita
ciones. Medio Ambiente y 
Cultura realizaron 18 licita

ciones de obras, entre am
bas, por un montante de 
más de 1.000 millones de 
pesetas.

Los departamentos de 
Sanidad y Bienestar So
cial, Economía y Hacienda 
y Presidencia no realiza
ron ninguna licitación en 
nuestra provincia en este 
periodo de tiempo.

De las licencias concedi
das la mayoría correspon
den a obras civiles seguida 
de edificaciones.

Fomento mantiene su ■ 
primacía seguida de la 

Consejería de 
Medio Ambiente 

y Ordenación del 
Territorio.

AISLAMIENTOS TERMICOS Y ACUSTICOS

UNA EMPRESA SEGOVIANA DE AMBITO NACIONAL

• Mediciones de ruidos
• Laboratorio acústico
• Proyectos
• Asesoramiento técnico
• Acondicionamiento acústico

Cantarranas, 4 
Teléf.: (911) 420398 
Fax: (911) 43 34 54 
40005 SEGOVIA

• Puertas Acústicas
• Sustentadores
• Aisladores de vibración
• Absorbentes 

acústicos

Valentuñana, 20
Teléf.: (952) 77 41 67 

29600 MARSELLA (Málaga)

M.C.D. 2022
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Estas actuaciones no son 
aplicables en aquellas 

obras con un volumen de 
contratación menor a 100 
millones de pesetas o en 

las que el número de 
trabajadores no llega a 50 
personas, en el momento 

punta de la obra.

Los proyectos de trabajo y edificación de obras públicas deben incluir un estudio de seguridad e higiene

Reducir la siniestrabilidad en la 
construcción: objetivo del R.D. 555/86

PIC

El 21 de febrero de 1986 era publicado el Real 
Decreto 555/86 por el que se implantaba la obligato
riedad de incluir un estudio de seguridad e higiene 
en el trabajo en los proyectos de edificación y obras 
públicas. El 19 de enero de 1990 con otro Real Decre

to, el 84/1990, se daba una nueva redacción a deter
minados artículos del primer Decreto. Los objetivos 
de esta normativa no son otros que el mejorar las 
condiciones de trabajo y reducir la siniestrabilidad 
laboral en el sector de la construcción.

Los objetivos del Real 
Decreto 555/86 de 21 
de febrero no son 

otros que mejorar las con
diciones en que se desa
rrolla el trabajo, reducir la 
siniestrabilidad laboral y 
aliviar la gravedad de los 
accidentes que se produ
cen en la construcción.

Para conseguir estos fi
nes la normativa propone 
como política principal la 
prevención mediante una 
buena planificación, la 
puesta en práctica de lo 
planificado, así como un 
seguimiento y control de 
las medidas de seguridad 
e higiene, en relación con 
las distintas actividades 
definidas en el proyecto de 
ejecución.

El decreto obliga a ela
borar un Estudio de Segu
ridad e Higiene a realizarlo 
y hacer un seguimiento y 
control de la puesta en 
práctica del Plan.

PLANIFICACION

La primera etapa del pro
ceso, una vez definido el 
proyecto de ejecución, 
será planificar los riesgos 
que conlleven la realiza

ción de la obra y los deriva
dos de las labores de repa
ración o mantenimiento, 
estudiando las medidas 
preventivas de protección 
e higiene, ajustadas a los 
riesgos.

Todas estas medidas 
deberán quedar recogidas 
en la Memoria Descriptiva,

Mejorar las condiciones 
en que se desarrolla el 

trabajo, reducir la 
siniestrabilidad laboral y 
aliviar la gravedad de los 

accidentes que se 
producen en la 

construcción, son 
algunos de los fines de 

esta normativa.

el Pliego de Condiciones 
Particulares, los planos, 
las mediciones y el presu
puesto del estudio.

PLAN DE SEGURIDAD

Una vez que se haya ad
judicado la obra motivo del 
proyecto, la empresa a la 
que se le haya adjudicado 
está obligada a elaborar un 
Plan de Seguridad e Higie
ne para llevar a cabo las 
medidas preventivas, que 
sea coherente con el Estu
dio y acorde con el propio 
sistema de ejecución.

El Plan, será referencia 
para el seguimiento y con
trol de la puesta en marcha 
de las medidas durante la 
obra y deberá ser aproba
do por el arquitecto técnico 
que realizó el Estudio.

Estas actuaciones des
critas sólo serán obligato
rias en las obras cuyo vo
lumen de contratación sea 
mayor de 100 millones de 
pesetas, en las que el nú
mero de trabajadores sea 
igual o mayor a 50, en el 
momento álgido de la obra 
o en las que sus caracte
rísticas impliquen un espe
cial riesgo de ejecución.

A BROCHAZO 
LIMPIO

Contra todos 
nuestros dirigentes 

políticos, como 
primeros 

responsables, que 
echándose la culpa 
mutuamente han 
tenido y tienen 

paralizada nuestra 
ciudad. ¿Es que no 
saben o no quieren 

hacerlo mejor?

LA 
PINCELADA

En esta ocasión, a la 
iniciativa de ajardinar 

Segovia y al 
mantenimiento que 
se está haciendo de 

las zonas verdes 
que ya existen. 
Cuántas veces 
habremos visto 
acondicionar un 

lugar y luego dejarlo 
abandonado, ahora 

parece que no.

M.C.D. 2022
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Viernes 10 de septiembre de 1993 AGENDA 21

> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Sábado 11 de septiembre.
Van 254 días, faltan 111.
Sol: De 7,52 a 20,30.
> SANTORAL

Santos: Nuestra Señora de las Viñas. 
Santos Froto y Jacinto.
► FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Hernanz Cano. Puente de 
San Lorenzo,5.
> CINE

MULTICINES MIRO: Sala 1, a las 8 y 
11: "Perdidos en Africa ”. Sala 2: A las 
8 y 11: “Acosada". Sala 3: A las 8 y 
11: "El último gran héroe"
SALA ZULOAGA: A las 8 y 11: “La 
Lola se va a los puertos".

Bono^Loto

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL/M2

Valladolid............ 19,8 9,8 0,9
León........... .......... 15,4 8,4 2,0
Zamora................. 19,8 10,6 0,2
Salamanca............ 18,8 8,2
Falencia................ 17,2 8,2 2,0
Burgos................... 15,4 8,4 0,7
Soria...................... 19,6 9,6

IPSegovia................ 18,4 10,4
Avila..................... 17,2 5,4

TEMPERA TURAS EN LIGERO ASCENSO

Hoy, cielos nubosos o muy nubosos en el norte, con chu
bascos aislados, en el resto, intervalos nubosos con posibili
dad de algún chubasco; temperaturas sin cambios, con máxi
mas previstas entre 15 y 20 grados; vientos variables, flojos.

Mañana, intervalos nubosos en el norte y poco nuboso en 
el resto; brumas y algún banco de niebla matinal; temperatu
ras en ligero ascenso en el norte y sin cambios en el resto, con 
mínimas previstas para la próxima madrugada entre 6 y 11 
grados; vientos variables, flojos.

Miércoles, 8

12 19 27 28 43 47 Com. 1
Rein. 1

Martes, 7

4 11 22 26 39 44 Com. 24
Rein. 2

Lunes, 6

14 16 25 43 46 48 Com. 13
Rein. 0

Viernes, 3
3 7 9 22 30 33 c”n,;

lore'fiaBVíimmiSI
Jueves, 9

71 9128|35
36 2” 45

Miércoles, 8

12.871
Martes, 7

09.020

Lunes, 6

01.178
Viernes, 3

76.182
149

Hazte sociode la Cruz Roja. 
Harás Bien.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

— “Luis Barragán. Obra 
construida 1902-1988". Hasta el 
12 de septiembre.

CASA DEL SIGLO XV

— Pintura al óleo. Myrian Sanz 
Velasco. Hasta el 28 de septiembre.

CARBONERO EL MAYOR

CENTRO CULTURAL “LOS 
CAÑOS”

—Exposición Fotográfica de 
Arte Joven de Castilla y León. 
Hasta el 18 de septiembre.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Bohemia cristal. Centro 
Nacional del Vidrio. Hasta el 26 
de septiembre.

■ CURSO DE 
DIRECCION CORAL

La Consejería de Cultura y 
Turismo ha organizado en el 
Castillo de la Mota, en Medi
na del Campo, un programa 
didáctico relativo a la inter
pretación, dirección y técni
cas corales.

El curso se celebrará del 9 al 
18 de septiembre y contará con 
la participación de cuarenta 
alumnos.

La clausura de tal evento cul
tural correrá a cargo del conseje
ro de Cultura y Turismo, Emilio 
Zapatero.

Con este noveno curso de di
rección coral se pretende conti
nuar con la tradición coral que 
existe en nuestra región.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
SALA CANONIGOS

—Obra de Carmen Martín 
Blanco. Hasta el 20 de Septiembre.

—Pintura Moral. “Duorum 
3". Hasta el 19 de Septiembre.

CENEAN 
DE VALSAIN

—Trabajos del Taller de Talla 
de Madera de Valsaín y La Gran
ja. Hasta mañana.

— Fotografías. Juan Antonio 
Marrera. Hasta mañana.

SEPULVEDA

CAST1LL.0 
DESEPULVEDA

— “Casas, calles y rincones 
de la villa de Sepúlveda”. Ex
posición fotográfica de Mayte 
París. Hasta el 12 de septiem
bre.

SOTOSA LBOS

EL PORCHE DE LAS 
CASILLAS

— Serigrafías. Vaquero Pala
cios. Hasta finales de septiembre.

LES RECOMENDAMOS

■ BIBLIOTECA 
NACIONAL

La Biblioteca Nacional en su 
sala de exposiciones, sita en el 
Paseo de Recoletos, 20, de Ma
drid, organiza la Exposición 
Nacional de Literatura Filatéli
ca.

La muestra permanecerá 
abierta hasta el I de octubre en 
horario de 10 a 21 horas de mar
tes a sábado, los festivos de 10 a 
14 horas, permaneciendo cerra
da los lunes.

Esta exposición es la primera 
de sus características que se or
ganiza en España y en ella se 
expone lodo lo relacionado con 
el sello español y la historia 
postal de nuestro país. Parar ma
yor información: (91 )575 29 57.

VALLERUELA DE 
PEDRAZA

CENTRO FAMILIAR 
CAJA DE AHORROS

—Exposición didáctica. Aves Mi
gratorias. Hasta el 16 de septiembre.

■ CICLO DE MUSICA

CLAUSTRO DE LA 
CATEDRAL

—Quintento de Metales de la 
Orquesta Sinfónica de Castilla y 
León. A las 20 horas de hoy. 
Entrada libre.

PATIO TORREON DE 
LOZOYA

—Concierto de piano a cuatro 
manos. Almudena Alemany y Mi
guel A. Toribio. Mañana sábado a 
las 20 horas. Entrada libre.

PATIO DEL COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

—Concierto de guitarra a car
go de Flores Chaviano. A las 20 
horas del domingo 12 de sep
tiembre. Entrada libre.

■ ARTE 
EXPRESIONISTA

Un total de 77 obras pertene
cientes a siete artistas del grupo 
Brücke integran la exposición 
“Arle expresionista alemán 
Brücke", con la que la Funda
ción Juan March abre su tempo
rada artística.

Desde I de octubre al 12 de 
diciembre próximo, podrán 
contemplarse, en la sede ma
drileña de esta institución sita 
en la calle Castelló,77, cuaren
ta y siete pinturas, veinte acua
relas y diez grabados todos 
procedentes del Brücke-Mu- 
scum de Berlín.

Esta selección abarca los nueve 
años que duró esta comunidad ar
tística . desde 1905 hasta 1913.

ADEMAS

COLEGIO “FRAY JUAN 
DE LA CRUZ”

El director del colegio 
Fray Juan de la Cruz (anti
gua Aneja) comunica que 
el próximo día 15 comenza
rán las clases siguiendo este 
horario:

—Ciclo superior. Nueve 
de la mañana.

—Educación Primaria y 
5°de E.G.B. a las 10 horas.

—Educación Infantil de 
4 y 5 años a las 11 horas.

—Reunión de padres y 
alumnos de 3 años con pro
fesoras a las 11 horas.

INSPECCION TECNICA
DE VEHICULOS

La Asociación Española 
de Entidades colaboradoras 
en la I.T. V. ha dado a conocer 
las matrículas de los automó
viles que han de pasar obliga
toriamente su Ia inspección:

Desde SG-3428-E hasta 
SG-3734-E / M-1504-JC 
hasta M-4050-JD / VA- 
425 l-P hasta VA-5179-P.

INSTITUTO F.P. ANGEL 
DEL ALCAZAR

La dirección del instituto 
informa que el plazo de ins
cripción queda abierto hasta 
el 15 de septiembre en los 
módulos siguientes:

—Mantenimiento en Lí
nea Nivel 2.

—Cocina nivel 2.
—Administración de

Empresas nivel 3.
—Automoción nivel 3.
Los alumnos que tengan 

acceso directo podrán ma
tricularse inmediatamente, 
y los que deban realizar 
pruebas de acceso se les 
convocará entre el 16 al 20 
de septiembre.

Para mayor información, 
en el teléfono 420879 en ho
rario matutino de nueve a dos.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

I > OFERTAS EMPLEO Representa
♦ > COMERCIALES en Madrid

> INMOBILIARIAS ACCION IP

ALQUILERES ▼

ALQUILO piso amueblado, cale
facción central, próximo José 
Zorrilla. Teléfono 425144.

ALQUILO piso céntrico amuebla
do, calefacción, agua caliente. 
Teléfono 424777.

ALQUILO temporada escolar 
piso. Teléfono 437384 (tardes), 
abstenerse agencias.

SE ALQUILA piso frente a Facul
tad Domingo Soto. Teléfono 
433880.

ALQUILO piso grande centro 
Segovia, universitarias. Teléfono 
(91) 5550501.

SE ALQUILA nave 275 metros, 
con agua, a 7 kms. de Segovia. 
Teléfono 435748.

ALQUILO piso en Madrid. Teléfo
no 181039.

ENSEÑANZAS ▼

INMINENTE convocatoria de 
ocho plazas aprobadas más va
cantes (unas doce en total) para 
Policía Local. Comenzamos pre
paración completa el 17 de sep
tiembre. Textos actualizados y 
pruebas físicas. Exámenes en 
diciembre. Academia Nobel. In
dependencia, 9. Teléfono 426915.

CENTRO DE ESTUDIOS MUSI
CALES. Niños a partir de 4 años, 
clases de adultos. Todos los nive
les. Abierto plazo de matrícula. C/ 
Almendros, 3. Teléfono 445060.

PIRAMIDE. Centro de estudios. 
Diseño asistido por ordenador, 
informática, contabilidad. Técni
cas de estudio y búsqueda de 
empleo. Fernán García, 1 -18. Te
léfono 441566.

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamosa domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

TRABAJO ▼

SE NECESITA camarero/a de 
barra. Razón: Pórtico Real. Telé
fono 440836.

SE NECESITA empleada hogar, 
horario de 9 a 16 horas. Teléfono 
432067, a partir 16 horas.

BOLSA Universitaria necesita 
señoritas estudiantes, cuidar 
niños internas. Dejándoles ma
ñanas o tardes y fines de semana 
libres. Teléfono 91/4451258.

NECESITAMOS profesorado de 
peluquería, maquillaje y arte dra
mático. Interesados llamara) telé
fono 445219.

SE NECESITA director de coral 
para Ayllón. Teléfonos 553118 y 
553255.

SE NECESITA camarera. Razón: 
Mesón Rescoldo. Teléfono 
444295.

SE NECESITA empleada para la 
cocina. Casa Paulino, Sepúlveda. 
Teléfonos 540016 y 540077.

GANADOS ▼

VENDO 300 ovejas entrefinas en 
Duratón. Eloy Salamanca.

SE VENDEN 400 ovejas, en Nava- 
res de Enmedio. Teléfono 532009.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/
357611 -354887.

VARIOS ▼

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. 
Rapidez, eficacia. España, ex
tranjero. Teléfonos 5939600
5939660.

HABITAT: TRASPASO de local 
Avda. José Antonio. 30 m2. 
4.000.000.

HABITAT: LOCAL JOSE ZORRI
LLA 58. Totalmente acondiciona
do.

HABITAT: PRECIOSO PISO. C/ 
Curtidores. 108 m2. 4 dormito
rios. 14.500.000.

HABITAT: SOLAR EN TRESCA- 
SAS. 90 m2. Edificable, buen 
precio.

HABITAT: PISO JOSE ZORRI
LLA. 80 m2. 3 dormitorios. 
15.500.000.

HABITAT: LOCAL ALQUILER. 
San Francisco. 100 m2. Fachada 
10 metros.

HABITAT: GARAJE en calle Vía 
Roma. Consúltenos.

HABITAT: FINCA TORRECABA- 
LLEROS. 800 m2. Edificable. 
Fachada 3 calles. Posibilidades.

HABITAT: GARAJE AVDA. JOSE 
ANTONIO. Muy amplio. Buen 
precio.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

ligarte
UGARTE. Vende apartamento 1 
dormitorio. Urbanización Tío Pin- 
tao. Gran terraza.

UGARTE. Vende parcela 11.000 
m2, Polígono Hontoria. Gran fa
chada a carretera Madrid.

UGARTE. La Lastrilla. Viviendas 
2-3 dormitorios. Información 
subvenciones. Teléfono 445455.

VENTAS ▼

VENDO 1.600 kgs. cebada selec
cionada. 1.500 de trigo no selec
cionado. Sembradora, vertedera 
dos palas automática. Arados 
romanos. Todo buen uso. Teléfo
no 594342.

NAVAS DE RIOFRIO. Vendo 
casa. Teléfono 436357 (a partir 21 
horas).

VENDO leña costero pino, a 4,50 
kg., y leña a 5,50 kg. Cira. La 
Granja, km. 7. Teléfono 442728.

VENDO piso. Parque La Granja. 
Teléfono (91) 5229555

PSORIASIS ¿padeces? llama al 
teléfono 96/5260977. Garantiza
mos curación.

EL ADEUÜIT100 DE SESMA
DECIA HACE 50 AÑOS

DEL CARMEN. Residencia para 
mayores. Válidos y asistidos, 
médico, ATS, fixioterapeuta. 
Ambiente familiar. Válidos 
100.000. Cercedilla. Teléfono 
8523342.

LAS MEJORES OFERTAS

NAUFRAGOS DE UN DESTRUCTOR INGLES 
SALVADOS POR UN VAPOR ESPAÑOL

INMOBILIARIAS ▼
AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 B 44 30 33

Algeciras.—Cuando navegaba por el Mediterráneo, a 25 
millas de Gibraltar, el vapor mercante español “Antequera”, 
oyó una explosión y divisó a un destructor británico, al 
parecer incendiado. Seguidamente se acercó al buque sinies
trado, sin temor al peligro que corría, y recogió a 125 de sus 
tripulantes, que se encontraban ya en el mar en trance apura
do. Después recogió desde a bordo a los que quedaban, 
tendiéndoles un cable, operación que duró diez minutos, al 
cabo de los cuales el destructor se hundió, levantando una 
enorme columna de agua.

Según manifestaron los marinos británicos, se desconocen 
las causas que motivaron la explosión.

El “Antequera” se dirigió a Algeciras con los náufragos, en 
donde les aguardaban ambulancias y remolcadores ingleses, 
que trasladaron seguidamente a Gibraltar la tripulación del 
buque sumergido.

1^MIQJ€L1OU4RImí
«SFNrf Di LA -HOPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR. Vende casa. Barrio El 
Carmen. 110 metros. 40 patio.

TOVAR. Vende pisos. San Cristó
bal. Fase II. 3 dormitorios. Garaje. 
Anexos.

TOVAR. Vende 3 últimas vivien
das, San Lorenzo. 2 dormitorios. 
Construcción.

TOVAR. Vende piso. Doctor 
Laguna. 4 dormitorios. Tercero. 
Para reformar.

M.L AYUNTAMIENTO DE
EL ESPINAR (Segovia)

43 5 9 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N9 6

VARIOS

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio”. Reciba gratis en su domici
lio, revista de información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala! 
443033.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO local instalado. 63 m2. 
Teléfono 435575.

VENDO 40 obradas de tierra en 
Yanguas de Eresma. Teléfono 
428428.

SE VENDEN 2 perros lobos de 2 
años, buenisimos. Teléfono 
545035.

OPORTUNIDAD. Vivienda en Ali
cante, céntrica. 4 dormitorios. 
Teléfono 430562 (horario de 
comercio.

CRUCIGRAMA
'2 3 4 5 6 7 • » 10 11

-----------ANUNCIO-----------

Por el Pleno de la Corporación, en sesión celebra
da el 30 de agosto de 1993, se ha efectuado la apro
bación inicial del proyecto de urbanización del 
Sector SE-5A (Prado de La Lámpara), sometiéndo
se el expediente a información pública durante 15 
días a partir de la fecha de publicación para que 
pueda ser examinado el mismo y presentadas las 
alegaciones procedentes.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CALLE ESCUDEROS, 
preciosa casa con muchas posi
bilidades. 405 m'. 18.000.000.

I.l l'.spiiuir, a 2 de Septiembre de 1993. 
Id. ai.c ai.d i:,

I do.: D. Jesús Olmos Pascual

HABITAT: CASA PARA REHABI
LITAR. Plaza del Socorro. 160 m'. 
9.500.000.

HORIZONTALES.- 1: Teji
do. Hembra del loro. 2: Fami
liarmente, seso. discernimiento. 
3: Relativo a cieno cálculo su- 
pcrslicioso para adivinar una 
cosa. 4: Emplée. Nombre de 
consonante, ('arla de la baraja. 
5: Dictador romano. Garita para 
desnudarse los bañistas. 6: Ale
voso. Cloruro sódico. 7: Fantas
ma para meler miedo a los ni
ños. Existiré.8: Mueriosviolen- 
lamenle. 9: Pronombre perso
nal. Al reves, cambie. Entrega. 
10: Escudriñaría. I 1: Consumi
das por una pena.

VER TICALES.- I: Escrito o 
discurso en <|uc se acusa. 2:

Estableció! iento en que se reco
gen menesterosos. 3: Embuste, 
engaño. Al revés, letra griega. 4: 
Alabanza. Ave zancuda. 5: 
Adverbio de lugar. Número. 6: 
Símbolo del litio. Instrumento 
músico de cuerda (Pl). 7: Sacer
dotisa de Vesta. Al revés, acudi
rás. 8:1 labilidad para hacer una 
cosa (Pl). Al reves, cantante de 
ópera o zarzuela (Pl). 9: Me 
derrumbe. Plural de consonan
te. Vocal repetida. 10: Probar. 
11: Sitio en que hay muchos 
rosales (Pl).

SOLUCION

•st?po|eso>| :[ । -jmir) :()i 
VV Px) :6 (I!ao s sauv 

:s* '|Ji;s |BisaA -siun TI :9 
"umo •JUV bpd o av eo'l :p 
•}|o (nopqiuri '°nsV :c 'LI9P 
-usn^v :i -- Sn iVJI.I.ímA

sopisuim. : I I T!UI?D|() 
:()l ••1(1 AnJi^ so^. -sosi^o:^ 
•pJDS ■o-'H).) |BS "Oad iv  -9 TU 
-^•BJ B|!S :c W Al. asn :b 
-•hJIBqir) Bja||o|A¡ t mba  
t :|AI.:| -- STIV.I NOZIMOII

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 10 de septiembre de 1993 TELEVISION

tve1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30-KASSANDRA
16.20. - PASA LA VIDA
17.10. -TURNO DE OFICIO
18.00 -CURRO JIMENEZ
18,55. - NOTICIAS
19,00 - EVA Y ADAN, AGENCIA MATRIMO

NIAL
19,30. - LA HORA DE BILL COSBY
20,00.-JAKE Y EL GORDO
20,55.- COLORIN COLORADO
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- CINE PARA TODOS: "The Omega 

connection"
23,20 - CINE DE MEDIANOCHE: "Tía Sue"
00,55.- TELEDIARIO 3
01.10.-CINE DE MEDIANOCHE II:

"Rejas rotas"

Mañana __________________
07.30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA Y PRESENTACION
11,00.-MACGYVER
12 .00.- EPOCA DE CAMBIOS
13 .00.- SIN VERGÜENZA
13,30. - LOS PRIMEROS DE LA PRIMERA 
14,00.- ABIERTO POR VACACIONES
15,00.-TELEDIARIO 1
15,27. - EL TIEMPO
15,30 - PATOAVENTURAS
16.00. - SESION DE TARDE Y AVENTURA. 

“Starfighter: la aventura comienza"
17,50.- ESPECIALES
18,55. - SEGUNDA SESION
20.55. - COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. -EL TIEMPO
21,30. - INFORME SEMANAL
22,30. - ESPECIAL CINE.

“Lunes tormentoso"
00,10.- CINE DE MEDIANOCHE I. "Chicos 

perversos"
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE II. "Prisio

nero de odio"
03,35.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15.00 -CIFRAS Y LETRAS
15,30. - CICLISMO. VOLTA A CATALUÑA: 

Final de la etapa del día
17,00.-ALATUL
17,30.-RUTA QUETZAL
18,00.- SESION DE VERANO: “Guapa pero 

peligrosa"
19,30. - LOS SUPLEMENTOS (Días de cine) 
20,00.- INFORME DEL DIA
20,15. - CICLISMO. VOLTA A CATALUÑA: 

Resumen de la etapa del día
20.30 - ATLETISMO. GRANO PRIX
23,00 - LARGOMETRAJE ESPECIAL:

"El león del desierto"
01.20.- CINE CLUB. INGRID BERGMAN EN 

SUECIA: “Intermezzo"
03,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________________
07,30 - EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA

10,30.- GRANDES INTERPRETES
11.30 -ULTIMAS PREGUNTAS
12.00 - LOTERIA NACIONAL
12,30. - EL MEJOR DEPORTE. VOLEIBOL, 

Europeo masculino. BALONMANO, 
Supercopa. CICLISMO, Volta a Ca
talunya. Final de la etapa del día. 
AUTOMOVILISMO. Campeonato del 
Mundo de Fórmula 1, Gran premio de 
Italia (entrenamientos) desde el cir
cuito de Monza.

17,00 - ALATUL
17,30. - RUTA QUETZAL
18,00 - PARA NOSOTROS
19,30. -JUGUEMOS AL TRIVIAL
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,15. - CICLISMO. Volta a Catalunya. Resu

men de la etapa del día
20,30.- LOS SUPLEMENTOS
21,00 -LINGO
20,30 - FUTBOL. Campeonato Nacional de Liga. 

Albacete Balompié-F C Barcelona
22,30 - FESTIVAL DE CINE. “La torre de los 

ambiciosos"
00,30.- CAROL Y COMPAÑIA
01,00-EURONEWS
01,15.- CINE CLUB. GRANDES INTERPRE

TES. “La momia"
02,30 - ALICIA
03,00 - DESPEDIDA Y CIERRE

Q
Antena 3 Televisión

15,00.-NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17 30.-CASAS DE CASA
18,00.-LA MERIENDA
18,30.-TOROS

(Desde Arganda)
20,30.- NOTICIAS
21,00.-LOS VIGILANTES

DE LA PLAYA
22 .00.- LOS LADRONES VAN 

A LA OFICINA
22,30.- CINE
00,00.- CINE
01,30.-NOTICIAS
02,00.- QUEDATE CON

LA COPLA
03,00.- CINE
04,30.- CIERRE

DE EMISION

Mañana _________________
07,00.- RODILLO DE

PROGRAMACION
07,30.- NACIDA LIBRE
08,00.- VACACIONES

ANIMADAS
11,15.-SE BUSCA

UNA ESTRELLA
12,00.-LEÑA AL MONO QUE

ES DE GOMA
13,30.- SALVADOS POR

LA CAMPANA
14,00.-EL PRINCIPE

DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.-CINE FIN

DE SEMANA
17,30.-TOROS

Desde Candas
19,30.-CINE
21,00.- LOS VIGILANTES

DE LA PLAYA
22,00.- BURBUJAS
23,30.- CINE
01,00.-CINE
02,30.- CONCIERTO
03,30.- CIERRE

DE EMISION

15,30.-PRIMER AMOR
16,20.-TARDE DE CINE:

"Carola de día, Carola de noche"
18,10.-CINE:

“Todo en un día"
20,10.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45.- TELECUPON
21,05.- APARTAMENTO PARA TRES 
22,00.- CINE:

“El padre Manolo"
23.50. - MAÑANA

SERAN ESTRELLAS 
01,25.- ENTRE HOY Y MAÑANA 

01,55-EROTISIMO:
“Técnica de un amor" 

03.35.- CINE:
"El vendedor de la muerte"

05,10.-CINE:
“Party animal"

06,35.- TAXI

Mañana __________________
07,00.- AVANCE DE PROGRAMACION 
07.10 -ENTRE HOY Y MAÑANA

07.30.- TELEBUTEN
10,30.-VERANEANDO
12,15. - LA CASA DE LA PRADERA
13,15 -UNA DE CINE.

“Karate Kimura IX"
15.00. -NUEVO HUMOR

AMARILLO
15,30. -CINE FIESTA.

“Juego peligroso"
17,45. - GRAN PANTALLA TV
19,30.-APARTAMENTO

PARA TRES
30,30. - CINE. “Doble sopecha" 
22,05.- NOCHE DE ACCION (I).

“El guerrero americano" 
00,00.- NOCHE DE ACCION (II).

“La profesora y el último de la clase" 
01,45.-ENTRE HOY

Y MAÑANA 

02,15 -PRESSING BOXEO 
03,15.- CINE

"Conexión en Miami" 
04,50.-CINE.

"Los rompecorazones"

15.00. - CINE: "Escándalo en el plato"
16,35.-SESION ESPECIAL V.O.:

"Labios ardientes"
18,39. - DOCUMENTAL: Los senderos del 

agua-Las lagunas costeras
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Doug
20.0 0.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
22,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21.30. -REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO: "Resplandoren la oscuridad'
00.08.- CINE: “La vida de Brian"
02,22.- CINE X: “Más caliente que el asfalto"
02,52.- BOXEO
06,30.- CINE: "Entre dos mundos"

Mañana __________________
08,15.- ABC WORLD NEWS
08,40.- VIDEOMINUTO
09,05.- DIBUJOS ANIMADOS. Tres fantas- 

mitas
09,30.- GOLF
10,00.- CINE: "Makinavaja, el último choriso"
11,32. - CINE: “Suburban Commando"
13,00.-DEL 40 AL1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TRANSWORLD SPORT
15,00.- FUTBOL AMERICANO
16,00 - FUTBOL. LIGA INGLESA
17,55.-PREVIO TOROS
18,00.- TOROS. FERIA DE SALAMANCA
20,30. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. -REDACCION. NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL +. “Hard Days, 

Hard Nights"
23,39. - CINE: "Agenda oculta"
01,23.- SESION ESPECIAL V.O.: “Escenas 

en una galería"
02,47.- CINE: “Don Juan en los infiernos"
04,18.- CINE: "Una mujer indecente"
05,51.- CINE: “Viento de cólera"
07,19.- DOCUMENTAL. PARAISOS FUTU

RISTAS

V
TELEMADRID

15,00.-MIS DOS PADRES
15,30. - CINE DE TARDE (I): "Fugitivos"
17,15. -LA PANTERA ROSA
17,35. - AVANCE INFORMATIVO
17,45. - TOROS (Desde la plaza Navacerra- 

da), toros del Conde de Mayalde para 
Tomás Campuzano, El Niño de la 
Taurina y El Soro II.

20,30.- TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- EN ACCION
21,30. - CINE: "La cabalgada de los malditos"
23,30.- CINE: "Gabriela"
01,05- TELENOTICIAS
1,20. - TENIS. OPEN USA
03,50.- INFORMACION DE LA CAM

Mañana __________________
08,15.- LA LIGA: FUTBOL ALEMAN
09,35.- AÑOS DE PESADILLA 
10,25. - ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
11,20-BUMBU
11.30 - LOS CUENTOS INFANTILES
11,55 - FUERZA G, GUARDIANES DEL ES

PACIO
12,20. - LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
12,45. - LAS TORTUGAS NINJA
13,10. - FOOFUR
13,35. - LA BOLA DEL DRAGON Z
14,00.- TREINTA MINUTOS
14,30. - TELENOTICIAS
14,55. -EL TIEMPO
15,00 -ROSEANNE
15,30. - CINE: HOY GRAN PROGRAMA DO

BLE
15,30.- “Las cicatrices"
17,10.-"Quicksilver"
19,00.- LA NUEVA GENERACION
19,50 -LA LIGA: FUTBOL
20,00 - TELENOTICIAS
20,30 - FUTBOL:

Albacete-Barcelona
22,25 - LUNA DE MIEL
00,25 - AVANCE INFORMATIVO
00,30 - ENTRE AMIGOS
02.30 - LA NOCHE SE MUEVE: LO MEJOR
03,30 - INFORMACION CULTURAL DE LA 

CAM

PEQUEÑA PANTALLA

COMEDIA

GUAPA PERO PELI
GROSA ★ ★ (LA 2. 
18,00).— Progress es una 
pequeña población de los Es
tados Unidos donde la vida de 
sus habitantes difícilmente es 
alterada por algo. Sin embar

ACCION

LA CONEXION OME
GA ★ (TVE-1. 21,30).— 
El joven Luther Starling traba
ja como agente especial del 
Gobierno americano. Durante 
unas vacaciones en Londres se 
encuentra con Roger. un viejo 
amigo. Por pura casualidad.

ESPIONAJE

RESPLANDOR EN LA 
OSCURIDAD ★★★ (CA
NAL-i-. 22,00).— Linda 
Voss es una atractiva secre
taria judía que vive en el 
Nueva York de los años cua
renta. Sus máximas preocu
paciones en la vida son dos: 
encontrar sus raíces (al pare
cer, de origen alemán) y se-

DRAMA

INTERMEZZO ★★★ 
(La 2.01,30).— Un famoso 
violinista regresa a su hogar 
para descansar después de 
una triunfal gira por toda Eu
ropa. Conoce en su casa a 
una joven y atractiva estu
diante de música que ha sido 
contratada como profesora 
particular de la hija del violi

**** Excepcional. ★★★Muy buena. **Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15.00.-SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

22.00.- REPORTAJE
22,30.-REDACCION 21.

INFORMACION EN DIRECTO
23,00.- SERVICIO SEGOTEX. INFORMA

CION LOCAL

CARTELERA
MULTIC1NES MIRO

SALA 1
A las 8 00 y 11.00.

“Perdidos 
en Africa”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
A las 8.00 y 11.00

“El último 
gran héroe”

SONIDO DOLBY STEF'cO 

go. hasta allí llega unadesco- 
nocida que empieza a repartir 
dinero a manos llenas y a so
lucionar los problemas econó
micos de lodo el mundo. El 
medico del lugar intenta ave
riguar por qué lo hace.

son testigos del asesinato de 
un anciano. A partir de este 
suceso, tendrán lugar una serie 
de extraños acontecimientos 
que involucrarán a los dos 
amigos en un caso de alcance 
internacional. Detrás de todo 
está la organización Omega. 

ducir a su atractivo jefe, el 
abogado Edward Lemand. 
Sin embargo, Linda acaba 
descubriendo que Leland es, 
en realidad, miembro del 
Servicio de Información del 
Departemento de Guerra. 
Leland le ofrece un puesto en 
esa sección y Linda acaba 
convirtiéndose en una espía. 

nista . Este no tarda en que
dar prendado del encanto de 
la muchacha e inicia con ella 
una apasionada relación 
amorosa. Sin embargo, la 
fuerza de las convenciones 
sociales los obliga a huir para 
vivir su amor. Pero los dos 
saben que esa relación no tie
ne ningún futuro.

Lunes __________________
08.00 - SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL.
13.30..- VIDEOCLIPS.
14,00.-REPORTAJE
14.30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO
15.00-SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
22.00.- SOLO DEPORTE

Programa deportivo 
23,00.- REDACCION 21. INFORMATIVO 
23.30 - SERVICIO SEGOTEX. 

INFORMACION LOCAL

SALA 2

A las 8.00 y 11.00:

“ACOSADA”
SONIDO DOLBY STEREO

SALA ZUEOAGA
A las 8.00 y 11,00

HLa Lola se va 
a los puertos” 
SONIDO DOLBY STEREO

M.C.D. 2022
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sonales.

ROBA POLLOS Y 
PIDE AYUDA AL
DUEÑO PARA 

FUGARSE

El joven de Ferrol 
R.R.F., de veintitrés 
años, robó ayer dos cajas 
de pollos y varias bote
llas en el mercado de esta 
ciudad coruñesa, y luego 
pidió ayuda al dueño de 
los productos para que le 
ayudase a escapar, ya 
que no lograba poner en 
marcha su coche porque 
no encendía.
, Testigos presenciales 
indicaron que el joven, 
que posteriormente fue 
detenido según confir
maron fuentes de la Po
licía, estacionó un “Seat 
124”, cuyo robo había 
sido denunciado, en las 
inmediaciones del mer
cado a primera hora de 
la misma mañana.

A continuación, el in
dividuo se apeó y se 
apropió de dos cajas de 
pollos y cuatro botellas 
de licor que se encontra
ban en el interior de una 
furgoneta.

El propietario de ésta 
llegó al lugar poco des
pués y, antes de darse 
cuenta del robo, fue re
querido por el propio 
R.R.F. para que le ayu
dase a encender el vehí
culo por el popular mé
todo de “al empujón”.

En este preciso mo
mento aparecieron los 
agentes, que vieron 
cómo el joven pretendía 
fugarse en el vehículo, 
antes de que colisionase
con otro que venia en
sentido contrario, aun
que en el accidente no se
produjeron daños per

MISCELANEA

El escritor británico se entrevistó conja ministra de Cultura

Rushdie pide apoyo al Gobierno 
español contra el terrorismo islámico

El escritor británico Salman 
Rushdie manifestó ayer en 
Santiago de Compostela que 
ha pedido apoyo al Gobierno 
español contra las actividades 
terroristas del Islam como for
ma de defender los derechos de 
libertad y democracia.

Santiago de Compostela 
(Efe).— Rushdie, que participó 
en una rueda de prensa dentro de 
las actividades del 60 congreso 
mundial del Pen Club, llegó a su 
encuentro con los periodistas 
vestido completamente de negro 
y haciendo gala de un buen sen
tido del humor.

El escritor declaró que se ha
bía reunido en Madrid con la 
ministra de Cultura, Carmen Al- 
borch, para pedirle la implica
ción de España, al igual que 
otros países del mundo, en la 
lucha contra las actividades te
rroristas del Islam, porque “la 
comunidad mundial no puede 
consentir que siga campando un 
terrorismo de Estado que a todos 
nos lesiona y a todos nos provo
ca una gran frustración”.

De su reunión con la ministra 
de Cultura resaltó que encontró 
una favorable acogida y que no 
duda de una respuesta favorable.

Rushdie, en la rueda de pren
sa, destacó también la labor del 
Pen Club en defensa de los escri
tores perseguidos y dijo que “no 
es el único, pero "Versos satáni
cos" constituye un símbolo de 
esa opresión".

Atribuyó Rushdie “la fanática 
persecución islámica” a una es
pecie de caza de brujas por los 
que tienen verdadero miedo a las

„ . .. , . TELEFOTO EFE
Rushdie paseo ayer por las calles de Santiago de Compostela.

ideas y a la literatura. “Ni yo 
vuelo en escoba —dijo— ni mi 
libro es una blasfemia, y además 
lo persiguen quienes no lo han 
leído”.

Salman Rushdie apeló a la ne
cesidad de una acción conjunta 
del mundo entero “para garanti
zar no sólo la libertad, sino la

consecución de que sea levanta
da la condena a muerte que pesa 
sobre mi cabeza, porque esto 
será un paso adelante en una lu
cha que nos implica a todos”. 
Pese a ello, el escritor británico 
admitió que, aunque se levante 
esa condena, “no faltarán fanáti
cos que quieran asesinarme".

BURBUJAS

•El cambio de la seden
taria actividad política 
por la práctica del depor
te aprovechando las va
caciones ha dejado se
cuelas físicas en algunos 
políticos. La racha de 
percances la inició en pri
mavera el parlamentario 
de Unió Democrática de 
Catalunya Jordi Casas, al 
fracturarse la tibia y el 
peroné cuando paseaba 
por la calle. En contraste 
con su esposa, Marta Fe- 
rrusola —que este verano 
promocionó la práctica 
de deportes de alto riesgo 
lanzándose en paracaí
das—, el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, 
sufrió una fisura de pero
né durante una excursión 
campestre que le obliga a 
usar unas muletas. Igual 
suerte corrió el vicepresi
dente primero del Con
greso y diputado socialis
ta por Alicante José Be- 
vía, quien se fracturó el 
fémur mientras jugaba al 
tenis en una playa astu
riana. Ni siquiera el pre
sidente del Grupo Socia
lista y ex ministro de 
Economía. Carlos Sol- 
chaga, se ha librado de 
esta racha de percances. 
Un esguince en el hom
bro durante su veraneo en 
Palma de Mallorca le 
obliga a acudir a sesiones 
de rehabilitación. Tam
bién la diputada popular 
Isabel Tocino hubo de 
llevar un brazo en cabes
trillo hace poco más de 
un año por culpa de una 
caída de la bicicleta cuan
do se entrenaba para par
ticipar en las III Jomadas 
Ciclistas Parlamentarias. 
Y es que no siempre el 
deseo de ponerse en for
ma se ve recompensado 
con un saludable estado 
físico.

■ VISTO Y NO VISTO- ■ IJMOR SIN ACME—

Segovianos ilustres:

El que pintaba las cosas tal cual

CON 1 RA LAS PIN I ADAS.— Una mañana cualquiera de viernes 
o sábado. Los comerciantes ejercitan su cotidiana labor de intentar horrar 
las sentidas dedicatorias que algunos simpáticos muchachos insisten en 
plasmar en las paredes de sus establecimientos. Pero no importa, porque 
la próxima semana será igual y así parece corroborarlo la mirada 
escéptica desde el escaparate.— (Foto: Juan Martín).

_ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ 
El segoviano que pintaba las 

cosas tal cual se llamó don Fru
tos Gilarranz Móstoles-Stuart y 
nació en el pintoresco puebleci- 
to de Rastrojeras del Calorazo, 
junto al cual está edificado el 
convento de los Venerables 
Hermanos de la Esclavitud Re
coleta con Cordón, autores de 
los retablos más feos de Espa
ña.

Los padres de Frutos se en
contraban en la más completa 
indigencia, no obstante lo cual 
eran muy suyos y coherentes.

—¡Cuidado que son coheren
tes los padres de don Frutos 
Gilarranz Móstoles-Stuart! — 
comentaba la gente—.

—¡Toma! ¡Y suyos!
La madre pertenecía a la lina

juda familia de los Móstoles- 
Stuart, cuyo abuelo fue General 
de División Chusquero en la 
guerra del Chaco, pero quedó 
desheredada cuando casóse 
con don Epifanio, el padre, que 
estaba muy mal visto por ser 
pobre de solemnidad.

Don Epifanio era albañil, y 
trabajó durante toda su vida 

como un energúmeno en un 
solo hoyo. Se pasaba todo el día 
cava que te cava y la madre 
cosía mantelerías primorosas. 
O sea, que el padre cavaba para 
adentro y la madre cosía para 
afuera. A causa de esta discre
pancia enseguida se separaron, 
y abandonaron a Frutines en el 
torno de la inclusa, donde se 
pasó dando vueltas 18 meses. 
¡En aquella época los tornos 
eran muy imperfectos!

En la inclusa Frutos Gila
rranz Móstoles-Stuart, estudió 
con gran aprovechamiento ma
temáticas puras, geodesia y 
colombofilia, y por aquellos 
años inventó una masilla sinté
tica para cristales muy aprecia
da en el mercado, y también 
inventó la sacarina, la pierna 
ortopédica para sordos y el de- 
lercio fijo sin lanzadera (segu
ndo premio en la Exposición de 
Vigo, 1942). Cuando estaba a 
punto de inventar el abrelatas 
a gasógeno en Linares, un toro 
mató a Manolete y tal suceso 
eclipsó el invento de don Fru
tos. ¡Terrible incomprensión 
humana!

Ya desde muy niño Frutos Gi
larranz Móstoles-Stuart empezó 
a pintar las cosas tal cual. O sea. 
que pintaba una vaca y era una 
vaca, pintaba un cerdo y era un 
cerdo, pintaba un paraguas y 
era un paraguas.

—¡Nada de abstracciones ni 
plastas! —voceaba con donai
re— ¡Yo pinto las cosas tal cual! 
¡Yo veo una vaca y pinto una 
vaca con todo lo que tienen las 
vacas, o sea, con rabo y patas y 
cuernos! ¡Yo veo una gallina y la 
pinto tal cual, o sea, con plumas 
y pico y todo lo demás de las 
gallinas!

—¿Y si ve a un notario?
—¡Ah, eso es harina de otro 

costal!...
Llamado a palacio por la In

fanta Isabel a la salida de los 
toros (toreaba Espartaco), fue 
nombrado Gran Chambelán de 
Murcia, y Duque de los Clarina- 
zos. Muñó atacado por un cerdo 
rabioso en el año 1951. ¿Una 
venganza de sus muchos ene
migos? ¿Exceso de confianza? 
¡Nunca lo sabremos!

¡Loor a D. Frutos Gilarranz 
Móstoles-Stuart!
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A partir de su finalización y 
hasta altas horas de la madruga
da continúa la marcha con gran 
baile a cargo de la orquesta 
“Barrio Latino”.

Viernes, 17 de septiembre

r A las 9 horas: Dianas y pasa
calles.

A las 11.30 horas: Tradicio
nal encierro por las calles de la 
villa, para los más pequeños, 
con suelta de vaquillas.

A las 21 horas: Gran actua
ción de la magnífica orquesta 
"Santiago”, en la Plaza Mayor.

A continuación y hasta la 
madrugada bailes populares, 
amenizados por la misma or
questa. Bonita estampa de Joao Moura citando de lejos. a r c hivo

Sábado, 18 de septiembre

A las 9 horas: Dianas y pasa
calles.

A las 11,30 horas: Tradicio
nal encierro por las calles de la 
villa. Suelta de reses.

A las 17.30 horas: Festejo 
laurino (ver programa de 
mano). Novillada picada.

A continuación suelta de re
Para recreo y fomento de la 

afición.
A partir de las 21 horas, hasta 

^madrugada: Velada, bailes 
populares y actuación musical 

{ elaorquesta “Vereda”.

domingo, 20 de septiembre

A las 9 de la mañana: Dianas 
> Pasacalles.
ski horas: Misa y proce- 
con ?1,36™113 de Hontanares, 
forma3' CS 3 13 Virgen en las 

as acostumbradas.- 
qushMIl!lda la anlcrior se de- 
LTnlasviandasdequecada 

10 86 provea.

amb^3,^, los días 13 a iS» 
ránotrnnC usive’ se desarrolla- 
peñac a,ctos espontáñeos que 
persona00 ectivos ° cuaIquier 
^humn000 buen ánimo' sobra- 
sugerif r e lmaginación puedan

ame- 
llesdi^oslosdías.elpasaca- 

’d,anas y festejos taurinos.

El ex “niño Moura”, padre de dos niños y figura del rejoneo

Joao Moura: “Vuelvo a sentirme
importante, haciendo lo que me gusta”

Para muchos, entre los que cuento, el lusitano Joao Mou
ra es una de las cinco grandes figuras del rejoneo de todos los 
tiempos. Desde los 14 años de edad, cuando era popularmen
te conocido como “niño Moura”, acaparó el interés general

de las aficiones portuguesa y española, por un artístico toreo 
a caballo, por la pureza de las suertes, por lo depurado de su 
quehacer en los ruedos, y por la gallardía que imprimía en los 
encuentros.

PABLO PASTOR

Fue figura importante hasta 
que de forma voluntaria, se 
apartó de la profesión, a la que 
retornó hace dos temporadas 
con nuevos impulsos y renova
das ilusiones. Encabeza el ac
tual escalafón con todos los 
pronunciamientos favorables.

- Para estar en esta profesión, 
se requieren, además de buenos 
caballos, alto espíritu de lucha, 
mucha ilusión, concentración y 
absoluta y plena dedicación a lo 
que haces. Yo me fui durante un 
tiempo, algo cansado de tanto 
trajín, de torear más de cien 
corridas todas las temporadas, 
con el lógico desgaste que eso 

CAJA DE AHORROS

acarrea. Volví con fuerza y dis
puesto a recuperar el terreno 
perdido. Me está compensando 
con creces, siendo lo de menos 
el ocupar el primer puesto del 
escalafón. Lo más gratificante, 
radica en la forma de desarrollar 
el toreo a caballo, y lograr triun
fos casi todas las tardes.

-- Nuevas ilusiones y nuevos 
caballos, Joao.

- Las ilusiones se incremen
tan a medida que vas logrando 
los éxitos y observar el rendi
miento positivo de tus caballos. 
Tengo una cuadra que se puede 
comparar a la de mis primeros 
tiempos, cuando disponía de 
ejemplares capaces de llevar a 
cabo lo que yo quería. Esto, lo

Y MONTE px-rp Oü 
DE PIEDAD OIL

he conseguido a base de trabajar 
duro durante los dos primeros 
años, hasta decidirme a reapare
cer con todos los pronuncia
mientos a mi favor.
- Y de nuevo realizando la 

hermosa, difícil y vistosa suerte 
de costado.

— Es lo que quizás más guste 
y valore, tanto la afición portu
guesa como la española, así que 
la llevo a efecto todas las tardes, 
pues dispongo de caballos para 
ello.

— Con esta de Riaza. tres 
comparecencias segovianas, las 
de Mozoncillo y Sepúlveda. 
Este año faltaste en Cuéllar, 
donde se aprecia en alto grado tu 
potestad torera.

- Y bien que lo he sentido. He 
toreado en la feria de Cuéllar, al 
menos en diez ocasiones, siem
pre con alto nivel, y sabedor de 
que en esa plaza se me quiere y 
valora. Volveré en los próximos 
años, pues me gusta torear en 
esa plaza y ante un público tan 
entendido.

— ¿Cómo funciona tu ganade
ría?
- Formidablemente. Estoy 

obteniendo señalados triunfos, 
ya que lidio toda la camada y 
por las principales figuras del 
toreo. Han llegado los premios 
de las ferias más importantes, y 
eso compensa hasta extremos 
que no te puedes imaginar.

-- ¿Tu familia bien?
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VILLA DE 
CUELLAR

Según explicó el concejal delegado de encierros, Efrén Blanco

“Los encierros se preparan con meticulosidad
aunque el resultado final es imprevisible”

El concejal delegado de en
cierros, Efrén Blanco, explicó 
ayer en una sesión informativa 
a los medios de comunicación 
escritos todo el proceso de la 
organización de los encierros 
manifestando, que en princi
pio, “todo está previsto y estu
diando y no se deja nada a la 
improvisación”.

_____________________ S. GUIJARRO
Blanco reconoció que los en

cierros de 1993 no han sido 
todo lo brillantes que hubieran 
deseado “pero tampoco tan de
sastrosos como algunas perso
nas. no se con qué interés quie
ren hacer creer", y anunció la 
formación de una comisión 
municipal que estudirá con to
dos los colectivos cuellaranos 
los problemas de los encierros 
y su posible solución.

En la sesión informativa, en la 
que estuvieron presentes el te
niente de alcalde Alfredo Fer
nández y el concejal delegado de 
la plaza de toros Santiago Lagu
na, Efrén Blanco hizo una deta
llada exposición de todo el pro
ceso de organización de los en
cierros “para explicar a todos los 
vecinos que se ha trabajado mu
cho en su preparación e intentar 
analizar las causas por las cuales 
este año no han entrado comple
tas las manadas".

Blanco no quiso hacer una 
valoración de la manifestación 
celebrada el miércoles día 1 en 
la Plaza Mayor ni del plante 
realizado en la plaza de toros, 
aunque dijo que estos hechos 
se estudiarán y analizarán por 
el equipo de gobierno y se ex
presará públicamente la visión 
de los mismos. El concejal de
legado de la plaza de toros, 
Santiago Laguna, manifestó 
que ha realizado un informe de 
lo ocurrido en el coso y lo pre
sentará al alcalde cuando éste 
regrese de vacaciones.

No obstante, Efrén Blanco 
manifestó que no llega a com
prender lo ocurrido el miércoles 
después del encierro, “aunque 
en cierta manera me alegro por
que demuestra el gran interés 
que los cuellaranos tiene por sus 
encierros". Blanco no descartó 
que existan grupos de personas 
interesados en politizar las fies
tas y aprovechar las circunstan
cias para desprestigiar la gestión 
del actual equipo de gobierno.

Organización

El concejal delegado de en
cierros afirmó que en su opinión 
los encierros de este año no han 
sido tan desastrosos, aunque sí 
poco brillantes: “Siempre se han 
escapado toros en unos enciei i os 
como los de Cuéllar que sabe-

, . S. GUIJARRO
Un momento difícil de los encierrros de este años se produjo al introducirle los toros en los pinares.

mos que son muy complicados, 
y cada vez más, por la gran can
tidad de personas que participan 
en ellos. Lo que sí es cierto es 
que cada año se han unido una 
serie de circunstancias adversas 
que han favorecido la pobreza 
del espectáculo".

Blanco se preguntó cómo es 
posible que con la misma orga
nización que en años anteriores, 
en su opinión mejorada y refor
zada, los resultados hayan sido 
peores “ya que en 1991 y 1992 
los encierros entraron perfectos. 
Esto es lo que vamos a estudiar 
y los cuellaranos pueden estar 
tranquilos porque encontrare
mos la solución y tomaremos 
para ello todas las medidas que 
sean convenientes”.

Este concejal explicó el proce
so de organización de los encie
rros y manifestó que a primeros de 
agosto.se realizaron hasta tres ins
pecciones del recorrido para orga
nizar y tener todo previsto.

En la primera intervinieron Si
món Caminero, ganadero respon
sable de los encierros, el jefe de la 
Policía Local, el presidente de la 
Comisión de Festejos, el guarda 
de la Comunidad de Villa y Tierra 
y el concejal delegado de encie
rros. Esta primera inspección tuvo 
como objetivo hacer un reconoci
miento del recorrido campestre y 
estudiar los pasos más adecuados. 
Según Efrén Blanco, “el ganadero 
recomendó el recorrido más apro
piado y también se estudió la mo
dificación de las empalizadas en 
la salida de los corrales y en el 
embudo", para evitar aglomera
ciones masivas de gente.

Seguros y ambulancias

En una segunda inspección

Efrén Blanco, concejal delegado de encierros. s .g

intervinieron, junto a los delega
dos municipales, los responsa
bles de las fuerzas de la Guardia 
Civil y Policía Local, para estu
diar la distribución de los agen
tes a lo largo del recorrido, tanto 
campestre como urbano.

En el tercer reconocimiento 
intervinieron los responsables 
municipales y el representante 
de la empresa para ver el recorri
do y estudiar los posibles daños 
que pudieran ocasionarse, a 
efectos del seguro que cubre es
tos posibles daños. Una última 
operación de la organización fue 
estudiar con los responsables de 
Cruz Roja la distribución de las 
siete ambulancias que estuvie
ron de servicio lodos los días.

A preguntas de uno de los in
formadores. Blanco afirmó que 
el número de coches oficiales 

que siguen el recorrido es el jus
to , 5 en total, sin contar los de 
las fuerzas policiales, estos 5 
vehículos son: uno para la corre
gidora y damas, otro el del con
cejal delegado de encierros, otro 
de los respresentantes de peñas y 
los demás para el empresario y 
medios de comunicación respec
tivamente.

El concejal delegado analizó 
posteriormente los cuatro encie
rros realizados. El del domingo 
se deshizo entre Las Máquinas 
y la carretera de Cantalejo, por 
la intervención de un caballista 
que corló la manada y produjo 
la desbandada de 4 loros con 
imposibilidad de reunirlos. 
Contra el caballista se han reali
zado dos denuncias: una por 
parte de otro cabal lisia y la se
gunda por la Guardia Civil.

Se tomarán 
medidas 

adecuadas 
____ ________

El encierro del lunes tam
bién se deshizo en parte en 
Las Máquinas al realizarse 
un embotellamiento invo
luntario de caballos en este 
punto y producirse la des
bandada, aunque logró reu
nirse posteriormente la ma
nada excepto dos toros.

El tercer encierro es con
siderado normal, ya que 
sólo se escapó un toro aun
que Efrén Blanco no deja de 
criticar la actuación de algu
nos caballistas en la zona 
conocida como “El embu
do". El cuarto encierro, se
gún Blanco, resultó negati
vo debido al nerviosismo 
general que se pudo apreciar 
ya en los corrales. Este día 
la manada se deshizo en el 
mismo pinar a escasos cen
tenares de metros de la sali
da.

Respecto a los toros esca
pados Blanco explicó el que 
se denomina “Plan de emer
gencia". En él intervienen 
las fuerzas del orden, varios 
caballistas y dos tractores. 
Objetivo de este plan es aba
tir a los toros desmandados 
cuando se ha visto la impo
sibilidad de integrarlos en la 
manada, evitar que causen 
daños y recogerlos poste
riormente.

En lo que se refiere a los 
vehículos que acompañan al 
encierro. Blanco indicó que 
no son en sí un gran proble
ma y muchos de ellos cola
boran. “No obstante se ten
drá en cuenta esto y se toma
rán las medidas oportunas. 
El año pasado fue sanciona
do por el Gobierno Civil un 
vehículo de Alaejos y este 
año no se le ha visto por 
aquí. Este año también ha
brá varias denuncias", afir
mó.

Por lo que respecta a las 
personas que siguen a pie el 
encierro y asisten a la suelta, 
el concejal afirmó que son 
un problema serio por la fal
ta de responsabilidad de 
muchos de ellos y pidió co
laboración a todos los cue
llaranos para el próximo 
año.

Efrén Blanco concluyó 
diciendo que se iniciarán 
p ró x i m a m e n t c re u n i o n e s 
con todos los colectivos 
para estudiar el futuro desa
rrollo de los encierros y la 
posible creación de un re
glamento especial que regu
le los mismos. El concejal 
afirmó que está seguro que 
el lema de los encierros se 
resolverá “porque así es vo
luntad de los cuellaranos".

M.C.D. 2022
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Emilio Muñoz durante su faena de muleta.

La fiesta de toros en escenario medieval

Pedraza magnifica el espectáculo
taurino en su plaza porticada

Pedraza de la Sierra, 9 de septiembre. Primer festejo del ciclo. 
Lleno en los tendidos y en balcones y corredores. Cuatro erales 
de Puerto de San Lorenzo, con trapío y pitones. 'Iodos buenos 
para la lidia, medianamente aprovechados por los espadas.

PABLO PASTOR

Em ilio de Frutos, seis pincha
zos y estocada (palmas) y gran 
estocada con descabello (dos 
orejas y rabo). José Ignacio de la 
Serna, estocada perpendicular 
(vuelta) y nueve pinchazos y es
tocada caía (palmas). Presidió 
el alcalde de la villa Teodoro

Pascual. Tarde muy nublada y 
de agradable temperatura.

Presenciar un festejo taurino 
en la Plaza Mayor de Pedraza de 
la Sierra, representa pasaporte 
al pasado, aunque en esta vila el 
futuro tenga matices muy hala
güeños. El ^stímulo viene de la 
observación del entorno, de 
admirar el conjunto que confor

A la hora de ahorrar

confíe siempre en la

CD

ni 
m 
cr

man viviendas que datan de 
siglos atrás, con galerías diáfa
nas, grandes ventanales, balco
najes y una gallarda torre de la 
iglesia parroquial. Todo armo
nía y estampa del medievo.

Se lidiaron cuatro magníficos 
novillos de Puerto de San Lo
renzo, encastados, nobles y re
petidores de embestidas claras y 
pastueñas. Estuvieron por enci
ma de los toreros.

EMILIO DE FRUTOS

No entendió al primero de su 
lote, toreando despegado y con 
evidente desconfianza. Eso sí. 
al menos anduvo con parsimo
nia y tratando de gustarse a sí 
mismo. Por el pitón izquierdo y 
cortas ráfagas de inspiración, se 
acopló a la bondadosa embesti
da del burel, logrando dos natu
rales de filigranas. Mató pési
mamente, escuchando palmas.

Mejor estuvo con el tercero 
del festejo, al que aplicó una 
lidia más entonada, previos lan
ces de saludo y airosa revolera. 
Brindó al maestro de La Velilla, 
Andrés Hernando. La faena 
tuvo calidad y buen gusto, pre
gonando en muletazos por am
bos pitones, un cierto embrujo y 
señorío de toero caro. Pero no 
tuvo consonancia por no ligar 
las series en la forma debida. 
Como recetó una buena estoca
da, la presidencia un tanto gene
rosa. le obsequió con los máxi
mos trofeos.

JOSE IGNACIO 
DE LA SERNA

La tarde que peor he visto al 
nieto del insigne torero sepulve- 
dano. Dos magníficos lances, 
hicieron concebir ilusiones de 
faena importante. No fue así, 
limitándose a querer y no poder, 
descolocado y meditabundo. 
Calidad pero sin ligazón. Pases 
sueltos y ayudados por alto, 
acompañando en vez de torear.

Parecida labor llevó a cabo 
con el que cerraba plaza, des
confiado y sin sitio. Sería la tar
de tonta, porque clase y funda
mentos tiene Nacho para torear 
con gusto, relajo y sentimiento.

• Remuneración desde la 1a peseta • Sin saldos mínimos *' 
ni comisiones • Domiciliación de nóminas y recibos
• Operatividad en toda nuestra Red de Sucursales
• Reintegros en toda la Red 6000 • Informatización 
de vanguardia • Tarjeta CAJAMADRID.

TRAMOS DE REMUNERACION

Saldo Nominal T.A.E.

Hasta 499.999 pts. 6,5% 6.61%

De 500.000 a 4.999.999 pts. 8.5% 8.68%

Superior a 5.000.000 pts. 9.5% 9.73%

Bregó muy bien “Chime
nea” y “Calatraveño” y en 
general las cuadrillas tuvieron 
un comportamiento eficaz.

EN SAN I A MARIA 
LA REAI. DE NIEVA

Producto disponible en la Comunidad Autónoma donde se edita este periódico. Consulte en cualquier oficina de Caja de Madrid.

Si abre una Libreta 1 Plus, recibirá un regalo Seguro**. Además, en Caja de Madrid, tenemos 

premios como una casa: 15 fantásticos apartamentos que sortearemos 

el próximo 30 de septiembre entre nuestros clientes.

** Con un saldo mínimo de 25.000 pesetas.

A la hora de ahorrar, venga a hablar con especialistas. Venga a Caja de Madrid.

El tradicional festejo de esta 
fecha, la del 9 de septiembre, 
que viene celebrándose en este 
día desde hace muchos años, 
estuvo conformado por novilla
da mixta. Se lidiaron cinco 
novillos de Alberto Gómez, di 
El Espinar, de desigual juego. 
Buenos los tres primeros y 
manseando los dos últimos. El

CAJA DG /V\ADRID

LA CAJA QUE AYUDA

rejoneador Aquilino Pascual, 
labor irregular, cumpliendo la 
vuelta al ruedo. José Antonio 
Maqueda. silencio. Domingo 
I Apez-('haves. dos orejas. Car
los Valencia, dos orejas.

M.C.D. 2022
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La defensa se 
une a la fiscalía 
y pide la pena 
máxima para 
Valentín Tejero

Valladolid. (leal).— Todas las 
partes intervinientes en el juicio 
oral contra Juan Manuel Valentín 
Tejero, autor confeso del asesinato 
de la niña de 9 años Olga Sangra
dor. solicitaron duras condenas 
para el procesado en el juicio que 
quedó visto para sentencia ayer.

En una unanimidad sin prece
dentes, acusación particular, fis
calía y defensa coincidieron en la 
completa responsabilidad —men
tal y penal— de Valentín Tejero 
del rapto, violación, asesinato e 
inhumación de la niña de Villalón 
de Campos. Olga Sangrador.

Las contundentes testificacio
nes de los forenses y psicólogos 
llamados por la sala, que dejaron 
en todo momento claro el “nor
mal” estado mental y su imputa- 
bilidad de los delitos, acabaron 
con la única esperanza de Valen
tín Tejero y de su propio defen
sor. que terminó sumándose a las 
peticiones de máxima condena 
por el crimen.

El juicio oral finalizó con un 
intento de agresión colectivo 
contra Juan Manuel Valentín 
Tejero, que fue sacado de la sala 
de lo penal por las dependencias 
reservadas a los magistrados 
para evitar males mayores.

La vista oral recuperó a la me
moria colectiva los trágicos he
chos de la noche del 24 de junio 
de 1992, lo que se tradujo en 
constantes interrupciones y peti
ciones de justicia de los asisten
tes que abarrotaban la sala. La 
tensión ambiental se vio acre
centada por la presencia de do
cenas de vecinos llegados de Vi
llalón de Campos y de la mani
festación callejera convocada 
por la Coordinadora de Mujeres 
de Valladolid.

Tras la habitual reunión semanal del Ejecutivo regional

La Junta señala un “agujero” de 25.000 
millones en las previsiones del MEC

El consejero portavoz de la Junta, José Ma
nuel Fernández Santiago, advirtió ayer tras la 
habitual reunión semanal del Ejecutivo regio
nal que los técnicos han detectado un “agujero”

de 25.000 millones entre las previsiones del Mi
nisterio de Educación y Ciencia y las de la J unta 
para transferir la enseñanza universitaria a la 
Comunidad de Castilla y León.

Valladolid. (leal).— Fernán
dez Santiago explicó que ese 
dato será trasladado a la Comi
sión Mixta de Transferencias 
para su análisis y corrección en 
su caso, ya que en esos 25.000 
millones se incluye el déficit de 
la Universidad de Burgos y la 
falta de 116 plazas de personal 
docente y 264 no docente, tal y 
como recoge un informe califi
cado de “revelador” por el pro
pio consejero. La Junta prevé 
que el proceso negociador para 
esta transferencia durará más de 
un año.

El Consejo de Gobierno ha 
autorizado por otra parte la 
firma de dos convenios con el 
Ministerio de Agricultura 
para establecer en la región 
unos sistemas integrados de 
financiación de gastos y de 
gestión, control y pago de las 
ayudas comunitarias del FEO- 
GA-Garantía, para cultivos 
herbáceos y carne de vacuno, 
ovino y caprino.

En total son más de 75.000 
millones de pesetas que la Junta 
debe gestionar directamente, de 
los que 54.000 son para ayudas ' 
de superficie y 21.800 para los 
tres tipos de ganado. Las solici
tudes aprobadas ascienden a 
101.128, que representan 
2.393.000 hectáreas de secano 
y 215.000 de regadío.

El consejero de Agricultura, 
Isaías García Monge, ha dado 
además un avance de las cifras 
de superficie de cultivos y de 
producción estimada en la cam
paña 92/93, con un total de 7,6

En los 25.000 millones se incluye el déficit de la Universidad de Burgos.

millones de toneladas de cerea
les, 4,1 millones de remolacha 
azucarera y 369.465 toneladas 
de girasol.

La Junta ha autorizado tam
bién un aval de 80 millones 
para recuperar las desgrava- 
ciones fiscales generadas du
rante la existencia de la socie
dad Pabellón de Castilla y 
León (PABECAL) en la Ex
posición Universal de Sevilla.

El portavoz del Gobierno 
regional criticó las “impru
dentes” declaraciones del de
legado del Gobierno sobre las 
peticiones de la Junta en ma
teria de cesión del IRPF, a la 
vez que afirmó que “algunos 

van a añorar al anterior dele
gado”, Arsenio Lope Huerta".

Dijo también que la contra
tación de interinos se hace por 
un sistema legal “impecable" 
en el que participan los sindica
tos, y que las críticas del PSOE 
sólo sirven “para arrojar niebla 
en un proceso que tiene la posi
bilidad de recurrirse en caso de 
no estar de acuerdo".

Por otra parte, ha sido apro
bada en la localidad segoviana 
de Cantalejo la construcción 
de una planta depuradora de 
aguas residuales por un valor 
de 236 millones de pesetas y 
cuyo plazo de ejecución será 
de doce meses.

Olivares afirma 
que la figura 
del gobernador 
civil será 
mantenida

Salamanca. (leal).— El de
legado del Gobierno en Casti
lla y León. Angel Olivares, ha 
señalado en su primera visita a 
Salamanca desde su reciente 
nombramiento que la figura del 
gobernador civil “será mante
nida y reforzada ya que no se 
encuentra cuestionada en este 
momento”.

El delegado ha señalado que 
esta figura, recogida en uno de 
los artículos de la Constitución 
Española, “encuentra sus raíces 
en la mejor tradición liberal es
pañola".

Olivares ha mantenido un 
encuentro con el presidente de 
la Diputación de Salamanca, 
José Dávila y el alcalde, Jesús 
Málaga, antes de asistir a la 
inauguración de la X Feria 
Agropecuaria.

El delegado del Gobierno en 
la Comunidad ha defendido 
también la cesión del 15 por 
ciento del IRPF a las comuni
dades autónomas “sin compen
saciones, con neutralidad fi
nanciera y un exquisito respeto 
al principio de solidaridad inte
rregional”.

Asimismo, Olivares ha nega
do que las relaciones entre am
bas administraciones se hayan 
agriado después de la reclama
ción competencial efectuada por 
el consejero de Economía, Fer
nando Bécker, a cambio de acep
tar dicha cesión.

Angel Olivares también ha 
apuntado la posibilidad de que 
para el curso 1995-96 se envíen 
las transferencias de Educa
ción a la Comunidad, aunque 
ha matizado que, en cualquier 
caso, dicho traspaso se hallará 
supeditado a la LOGSE.

El ex atleta Mariano Maro hiere a un 
hombre de un disparo con un arma ilegal

Los ecologistas denuncian el 
incumplimiento de la ITV

Becerril de Campos (Falencia), 
(Efe).— El ex atleta y actual alcal
de de la localidad palentina de 
Becerril de Campos, Mariano 
Haro Cisneros, hirió ayer de ma
drugada a Angel Jato Luengo, de 
30 años, de un disparo efectuado 
con una pistola que carece de li
cencia, según informaron fuentes 
del Gobierno Civil.

El ex fondista, que cuenta en 
la actualidad con 53 años, se en
contraba en el bar “La Fuente" de 
la citada localidad palentina, cuan
do inició una discusión con Angel 
Jato Luengo, en la que ambos hom
bres usaron distintas armas. Según 
las mismas fuentes, Angel Jato hizo

uso de una navaja, mientras que 
el deportista alcanzó a su opo
nente de un balazo en la cara.

El primero resultó herido y fue 
trasladado al hospital Río Ca
món de Falencia y, posterior
mente, g su domicilio, tras con
siderar la levedad de la lesión.

El propio Mariano Haro, plus- 
marquista de España en 5.(XX) y 
10.000 metros durante la década 
de los sesenta y los setenta, uno de 
los más destacados atletas de cross 
de aquella época y que participó 
en varios Juegos Olímpicos, alertó 
a la Guardia Civil con una llamada 
hecha en la mañana de ayer.

Las mismas fuentes confirma

ron que el arma utilizada por el 
atleta, natural de Valladolid, ca
recía de documentación. Maria
no Haro tampoco tenía la corres
pondiente licencia, por lo que se 
procedió a su detención y a la 
incautación del arma.

Tras la realización de diligen
cias, el detenido, actual alcalde 
de Becerril de Campos (Falen
cia), pasó a su domicilio a prime
ra hora de ayer tarde, después de ' 
haber prestado declaración. 
Haro, que ha tenido que presen
tarse hoy de nuevo ante el juez, | 
se encuentra muy afectado por el 
suceso, según comentaron algu
nos familiares.

Valladolid. (leal).— El Co
lectivo Ecologista y Social de 
Castilla y León ha denunciado el 
incumplimiento de la normativa 
que regula las inspecciones de la 
ITV en la emisión de monóxido 
de carbono de los vehículos.

Los ecologistas señalan que 
dicha normativa limita desde el 
año 1974 al 5,5 por ciento las 
emisiones de este gas y que, pese 
a este hecho y a la dotación de 
medidores de monóxido con que 
cuentan las estaciones de ITV. 
no se ha impedido la circulación 
de ningún automóvil a motor ga
solina o diesel durante este año.

Asimismo, critican la actitud

de la Dirección General de In
dustria y de la Consejería de Me
dio Ambiente que. a su juicio, no 
comprueban las emisiones de los 
vehículos ni las propias instala
ciones de la ITV, “en donde se 
producen numerosas irregulari
dades e incumplimientos de la 
legislación”.

Por último, el Colectivo Eco
logista de Castilla y León señala 
que la limitación actual en la 
emisión de gases debería incluir 
también los óxidos de nitrógeno, 
los hidrocarburos, el plomo y el 
ozono “por perjudicar notable
mente la salud de peatones y ciu
dadanos en general".

PARA CELEBRAR TODO TIPO DE 
BANQUETES, EN EL HOTEL LOS ARCOS, 
CON SU COCINA Y SALONES...

Quedará como un rey.
TELEFONO: 43 74 62

LOS ARCOS
Hotel * * • * Segovia

IARQRESIA
Uh  palacio del siglo XVII para tu boda

* CALIDAD EN LOS PRODUCIOS.
* ELABORACION ESMERADA.
* PROFESIONAI.ES A TU SERVICIO.

En el día de tu boda tú serás la reina
LA i-LORESTA. Tclf. 43 46 11 - DUQUE. Tclf. 43 05 37
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Alfonso Guerra afirma que los nacionalistasJ'chantajean” al Gobierno

Los sindicatos aceptan una moderación
salarial sin perder el poder adquisitivo

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. afirmaron ayer que 
están dispuestos a admitir la 
moderación salarial en fun
ción de la inflación prevista, 
siempre y cuando la previ
sión sea “creíble” y se esta
blezcan cláusulas de garan
tía “fiables” en los convenios 
colectivos.

Madrid (Efe).— Para UGT 
y CC.OO.. la moderación sala
rial. que debe aplicarse por 
igual a todas las rentas, supone 
que los trabajadores no pier
dan poder adquisitivo y que no 
se absorba la totalidad de los 
incrementos de productividad, 
que deben destinarse a la in
versión generadora de empleo.

En una rueda de prensa con
junta, miembros de las ejecuti
vas de ambos sindicatos dieron 
a conocer algunos de los as
pectos de la alternativa que 
presenton por la tarde en la 
reunión que mantuvieron con 
Gobierno y patronal, y en la 
que tenía previsto proponer 
una política activa de relanza
miento económico no inflacio- 
nista y el mantenimiento de las 
prestaciones sociales. En sus 
propuestas plantean también el 
establecimiento de una cláusu
la de revisión universal que ga
rantice a todos los trabajadores 
el incremento de la inflación 
real.

Esfuerzo inversor

El sacrificio de moderación 
salarial debe ir acompañado de 
un esfuerzo inversor por parte 
de los empresarios, de forma 
que destinen los incrementos 
de la productividad a la crea
ción de empleo, para lo que los 
sindicatos plantean la implan-

La Bolsa de Madrid
LIGERO RETROCESO

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 
mediodía de hoy 1,22 puntos y quedó situado en 290,80 
puntos.

El mercado continuo presentaba a esa misma hora idéntica 
tónica que las jornadas precedentes, con un ligero retroceso 
con respecto a los índices de ayer, informaron los operadores 
consultados. El volumen de negocio era muy escaso y las 
órdenes, tanto de compra como de venta, entraban goteando, 
aunque predominaban las ventas sobre las compras, añadie
ron.

Los inversores habían dado ya por descontado la posible 
bajada de los tipos en Alemania, lo que provocó las progresi
vas subidas de la bolsa las pasadas semanas y las realizaciones 
de beneficios de los últimos días. El Ibex 35 bajaba también 
al mediodía 20,49 puntos, un 0,63 por ciento y se situaba en 
3.211 puntos.

, Por sectores Inversión era el único que subía un 0,33 por 
ciento, mientras que Comunicación era el que más bajaba con 
un -1,10 por ciento. El resto de los sectores presentaban 
pérdidas menos acusadas, Construcción un 0,82 por ciento, 
Alimentación un 0,53 por ciento. Otras Industrias un 0.42 por 
ciento y el que menos bajaba era Metal-Mecánica con un 0.1 I 
Por ciento.

Los valores más negociados a esta hora eran Telefónica con 
400 millones de pesetas. Endosa con 368 millones. BBV con 
303 millones, Banestocon 296 millones de pesetase Iberdrola 
con 261 millones de pesetas.

El volumen total de negocio en el mercado continuo a las 
12.10 horas era de 5.400 millones de pesetas.

CAJA DE /Y\ADRID
CAJA DE MADRID, en colabaración con el 
MUY ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE EL 
ESPINAR, organiza el próximo día 13, en la 
PLAZA DE TOROS , a las 21 Horas, la actuación 
musical del GRUPO JARCHA.

Con este motivo nos complace invitar 
a todas las personas que deseen asistir 
para disfrutar de la citada actuación.

CAJA DE MADRID 
en EL ESPINAR, C/Iglesia, 2 

Telefs. 18 ti 31
18 11 82

TELEFOTO EFE TELEFOTO EFE

Pedro Solbes, ministro de Economía. José M6 Cuevas, representante de la patronal.

tación de mecanismos de cons
titución de fondos de inversión 
de asalariados que garanticen 
este compromiso. En materia 
de pensiones los sindicatos pi
den la revalorización automá
tica de las mismas según la 
inflación pasada, la mejora de 
las cuantías de las de viudedad 
y de orfandad, y la sustitución 
a la mitad de los coeficientes 
reductores por jubilación anti
cipada. que son del 8 por cien
to por cada año.

Impulso

El Gobierno, la patronal y 
los sindicatos acordaron ayer 
impulsar la negociación del 
Pacto Social y dar prioridad a 
la revalorización de las pensio

nes, la protección por desem
pleo y la definición de políti
cas activas contra la recesión, 
asuntos que se abordarán en 
una reunión convocada para el 
lunes. En la reunión se acordó 
también convocar para el pró
ximo martes la mesa de la fun
ción pública, en la que se abor
darán las retribuciones de los 
empleados públicos, aspecto 
en el que el Gobierno mantiene 
su propuesta inicial de conge
lación para 1994.

Chantaje

El vicesecretario general del 
PSOE, Alfonso Guerra, dijo 
anoche en Osuna (Sevilla) que 
los nacionalistas “chantajean” 
al Gobierno pero que “estamos 

obligados” a mantener un “ten 
con ten” con ellos e Izquierda 
Unida en el Congreso para ase
gurar la gobemabilidad.

Guerra mostró su “sorpre
sa” respecto a la polémica sus
citada por la cesión del 15 por 
ciento del IRPF a las comuni
dades “porque creía que el de
bate sobre el Estado de las Au
tonomías estaba cerrado y he 
comprobado que se ha vuelto a 
abrir”.

Alfonso Guerra criticó el 
“chantaje” al que someten al 
Gobierno los nacionalistas, 
aunque abogó por alcanzar 
acuerdos tanto con ellos como 
con Izquierda Unida y los sin
dicatos para afianzar la gober- 
nabilidad.

El paro bajó en 
más de 25.000
personas 
durante el mes 
de agosto

Madrid (Efe).— El paro regis
trado en las oficinas del Instituto 
Nacional de Empleo descendió 
en 25.233 personas durante el 
pasado mes de agosto, un 1,01 % 
sobre el mes anterior, según da
tos facilitados hoy por el Minis
terio de Trabajo. Con este des
censo, el paro registrado a fina
les del pasado mes ascendía a 
2.472.185 personas, equivalente 
al 16,20 por ciento de la pobla
ción activa.

El comportamiento del paro 
en agosto es el mejor de los tres 
últimos años en el mismo mes, 
ya que en 1992 descendió en 
8.793 personas, en 1991 bajó en 
1.899 y en 1990 se produjo un 
aumento de 11.409 personas. En 
los últimos doce meses (agosto 
de 1992 a agosto de 1993) el 
desempleo aumentó en 338.084 
personas, cifra que supone un 
incremento del 15,84 por ciento.

El número de colocaciones 
ascendió a 338.760 en agosto, 
163.823 menos que en julio y 
39.838 más respecto a agosto de 
1992. De ellas, 98.897 corres
ponden a contratos acogidos a 
medidas de fomento del empleo. 
Por sectores, el desempleo bajó 
en todos los grupos menos en 
construcción, que aumentó en 
1.691 personas (0,49%), y los 
mayores descensos correspon
dieron a servicios, con 15.812 
parados menos (1.46%) y a in
dustria, con una disminución de 
5.321 personas (0,89%). Por au
tonomías, el paro registrado en 
las oficinas del INEM durante el 
mes de agosto bajó en todas ex
cepto en Madrid, con un aumen
to del 2.49% respecto a julio: 
Navarra, con un 0,77, y La Rioja, 
con un 1.52. En Castilla y León 
el desempleo bajo el 1,70%.

Entregado a Rojo 
un informe sobre 
la creación de un 
banco catalán

Barcelona (Efe).— El conse- 
ller de Economía de la Generali- 
tat. Maciá Alavedra. se ha entre
vistado en Madrid con el Gober
nador del Banco de España. Luis 
Angel Rojo, para entregarle el 
documento elaborado por su de
partamento sobre la creación de 
un banco público catalán. La en
trevista. a la que tenía previsto 
asistir Jordi Pujol, sirvió para 
que Rojo conociera de primera 
mano el documento técnico ela
borado por la Generaiitat. que 
propone como aspecto más rele
vante la gestión del coeficiente 
de caja procedente de entidades 
financieras catalanas, según el 
departamento de Economía.

Los coeficientes de caja son 
depósitos que las entidades fi
nancieras deben tener en el Ban
co de España ante posibles insol
vencias y suponen para esta ins
titución un instrumento para 
controlar la cantidad de dinero 
en circulación en un país.
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El Consejo de 
Ministros 
aprueba la libre 
elección de 
médico

Madrid (Efe).— El Consejo 
de Ministros ha dado el visto 
bueno en la sesión que celebra 
hoy a un Real Decreto por el que 
se regula la libre elección de mé
dico en los servicios de atención 
primaria del INSALUD. infor
maron fuentes de La Moncloa. 
Este decreto responde a uno de 
los compromisos electorales que 
el PSOE ofreció en la pasada 
campaña electoral y supone el 
desarrollo de los artículos 10 y 
14 de la Ley de Sanidad.

Con la puesta en marcha de 
este decreto se amplían las posi
bilidades de libre elección de 
médico, ya que si en la actuali
dad se puede elegir entre un má
ximo de cuatro médicos de aten
ción general, ahora dicha elec
ción podrá ser entre más de cien.

En el curso de la sesión de 
hoy. que a la hora de cerrar esta 
edición todavía continuaba, el 
Ejecutivo también tenía previsto 
acordar remitir a las Cortes el 
Proyecto de Ley de Plantillas de 
las Fuerzas Armadas —uno de 
los que ya envió en la anterior 
legislatura y suspendieron su 
tramitación ante la convocatoria 
electoral—, que supondrá la re
ducción. en los próximos cuatro 
años, de un 14 por ciento de los 
efectivos militares.

La reunión habitual de los 
viernes del Consejo de Ministros 
comenzó en el palacio de La 
Moncloa, pasadas las nueve y 
media de la mañana, bajo la pre
sidencia de Felipe González y 
con la asistencia de todos los 
miembros del Gobierno. En esta 
sesión, el Gabinete proseguirá 
igualmente con el estudio de los 
Presupuestos Generales del Es
tado para 1994 y analizará el de
sarrollo de las conversaciones 
sobre el Pacto Social.

BREVES

La ministra de Asuntos So
ciales, Cristina Alberdi, anunció 
ayer la creación de un Plan Ge
neral de Actuación sobre la In
migración, que se pondrá en 
marcha el primer semestre del 
próximo año.

Dos hermanos de 25 y 28 
años fallecieron ayer tras caer al 
vacío desde un noveno piso al 
romperse la sirga del andamio 
desde el que pintaban la fachada 
de un edificio próximo al Pala
cio de Congresos de la localidad 
oscense de Jaca.

Cuatro incendios forestales, 
uno de ellos provocado por un 
accidente de moto, cuyo con
ductor resultó carbonizado, fue
ron controlados ayer en Baleares 
tras arrasar más de seis hectáreas 
de pinar, monte bajo y rastrojo, 
según el Gobierno autónomo.

Dos niños resultaron heridos 
de distinta consideración en Vi- 
llarreal (Castellón) al sufrir una 
caída cuando jugaban en un par
que hinchable que fue movido 
por el viento al soltarse uno de 
los cables que lo sujetaban al 
suelo.

idigoras califica de descabellada su retirada de la política

La Coordinadora de Euskal Herría, 
Premio Príncipe de Asturias

La Coordinadora Gesto por 
la Paz en Euskal Herría ha 
sido galardonada con el pre
mio Príncipe de Asturias de la 
Concordia 1993, fallado hoy 
en Oviedo, informaron fuentes 
de la fundación.

Idígoras, a la izquierda, a la salida ayer de la Audiencia NacionaL °

Oviedo/Madrid (Efe).— La 
candidatura había sido presenta
da como Plataforma Cívica por 
la Paz en Euskal Herría, aunque 
el jurado ha decidido restringir 
al premio a la Coordinadora 
Gesto por la Paz, una de las aso
ciaciones integrantes de la Plata
forma, según las mismas fuen
tes. El jurado que otorgó el ga
lardón estuvo integrado por 24 
miembros del Patronato de la 
Fundación Príncipe de Asturias 
y presidido por el jefe del Ejecu
tivo asturiano. Antonio Trevín.

Por otra parte, el diputado de 
HB Jon Idígoras calificó ayer de 
“noticias descabelladas" publi
cadas sobre su posible abandono 
de la actividad política y aseguró 
que seguirá en esta labor porque 
no le gusta “dejar las cosas a 
medio hacer". Idígoras. que asis
tió al juicio que se inició contra 
"Txiquierdi" y “Mamarru”, jus
tificó su presencia en la vista oral 
por la importancia política de es
tos dos etarras que, según él, han 
sido designados por ETA como 
interlocutores en las conversa
ciones con el Gobierno.

Preguntado sobre la posible 
contradicción entre su defensa 
de las conversaciones con la 
banda terrorista ETA y el actual 
secuestro del industrial Julio 
Iglesias Zamora, Idígoras lo 
comparó a “los 600 presos polí
ticos que el Estado español tiene 
secuestrados en sus cárceles”.

Se negaron a declarar

Los etarras Juan Lorenzo 
Lasa Michelena, “Txikjerdi”, e
Isidro Garalde, “Mamarru se
negaron ayer declarar en el jui
cio, celebrado en la Audiencia 
Nacional, en el que el fiscal pide 
para ellos 265 años de cárcel por 
el atentado cometido en Madrid 
en 1981 en el que murieron tres 
militares. El fiscal considera a 
los dos procesados responsables 
del atentado cometido en Ma
drid el 7 de mayo de 1981. en el
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que murieron los tres acompa
ñantes del vehículo en el que 
viajaba el teniente general Joa
quín Valenzuela. entonces jefe 
del Cuarto Militar de la Casa del 
Rey, quien resultó herido.

“Farsa”

A la pregunta del fiscal sobre 
si los acusados iban a declarar, 
ambos contestaron en euskera 
que no reconocían al tribunal, 
que no querían participar en esa 
“farsa", y que los atentados se
guirían produciéndose mientras 
el Gobierno no acepte negociar 
con la banda terrorista ETA.

Isidro Garalde, alias “Mama
rru", ante la indicación del fiscal 
de que contestara concretamente 
a la pregunta que se le estaba 
formulando, añadió que sólo ha
bía ido al juicio “a saludar” a la 
gente de su pueblo, que se en
contraba entre el público, que en 
ese momento irrumpió en aplau
sos, por lo que hubo de ser reti
rada de la sala al igual que los 
dosetarras. El fiscal hizo constar 
su protesta por la presencia en el 
juicio de los portavoces de Herri 
Batasuna Jon Idígoras, Carmelo 
Landa y Julen Aginako.

El miembro de ETA Henri Pa
rot, quien ya fue condenado por 
participar en este atentado y que 
declaró como testigo, negó sus 
declaraciones anteriores en las

que inculpó a “Txikierdi” y a 
"Mamarru" en los hechos, pues 
según él fueron hechas bajo 
fuertes torturas. Parot reconoció 
que conocía a los dos procesa
dos. pues cuando vivía en Bayo
na tenía contacto con muchos 
"refugiados políticos”, pero 
negó haber tenido relación con 
ellos para la comisión del aten
tado. Uno de los guardias civiles 
que en su día tomó declaración 
al etarra fracés declaró que dicho 
interrogatorio se había desarro
llado con todas las garantías y 
que Parot declaró por propia vo
luntad.

La fecha de la segunda sesión 
de este juicio no ha sido señalada 
ante la incomparecencia de un 
testigo. El fiscal solicitó, en sus 
conclusiones provisionales, que 
los procesados sean condenados 
a pagar, junto con el etarra fran
cés Henri Parot, varias indemni
zaciones, entre ellas 35 millones 
de pesetas a cada una de las tres 
viudas de los militares asesina
dos en la acción terrorista. El 
citado escrito relata que “Txi
kierdi" dirigía en el sur de Fran
cia el denominado “comando iti
nerante" de ETA y que en 1981 
ordenó a varios de sus miembros 
que asesinaran al teniente gene
ral Joaquín Valenzuela. entre
gándoles información sobre sus 
hábitos.

Destituida la 
subdirectora de 
Jaén II que dio 
el permiso a 
Hellín

Jaén (Efe).— La subdirectora 
de la prisión Jaén 11 y miembro 
de la junta de tratamiento de este 
centro, Clotilde Berzosa Sáez, 
ha sido destituida de su cargo 
tras informar favorablemente 
sobre la concesión del permiso 
al ultraderechista Emilio Hellín, 
informaron ayer fuentes del cen
tro carcelario.

En un comunicado difundido 
esta semana, la junta de trata
miento de la prisión de Jaén II 
—formada por la propia subdi
rectora, tres educadores, dos ju
ristas, dos graduados sociales y 
un psicólogo— aseguró que “en 
el estudio para la concesión del 
permiso de siete días a Hellín se 
siguieron los mismos criterios 
objetivos que en el caso de cual
quier otro interno”.

Sin embargo, el permiso fue 
desaconsejado por Instituciones 
Penitenciarias al estar conside
rado Emilio Hellín —ultradere
chista que cumple actualmente 
una condena de 43 años por el 
asesinato de la joven Yolanda 
González en 1980— como un 
recluso de riesgo máximo de 
fuga.

Buena conducta

Por su parte, la junta de porta
voces criticó el contrainforme 
emitido por el Ministerio de Jus
ticia, en especial cuando diag
nostica “a distancia" que Hellín 
padece un trastorno psicopatoló- 
gico compensado, poniendo en 
duda así el criterio profesional 
del psicólogo del equipo de Jaén 
II que consideró que tenía “un 
pleno equilibrio psicológico".

El juez de Vigilancia Peniten
ciaria de Málaga, Pedro Díaz 
Calero, concedió el pasado día 3 
un permiso de siete días de dura
ción a Emilio Hellín, que deberá 
volver hoy, viernes, a la prisión. 
El permiso concedido se basaba 
en los informes favorables del 
Ministerio Fiscal, del equipo de 
tratamiento y la junta de régimen 
del centro penitenciario de Jaén 
II. que aseguraba “la buena con
ducta del ultraderechista y el he
cho de que haya cumplido la 
cuarta parte de la pena", según 
dijo.
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GANADORES DEL SORTEO MENSUAL DE LA 
SUPERLIBRETA DEL 6 DE SEPTIEMBRE DE 1993

Provincia de Segovia
AGUDO SEGOVIA ISABEL 
ALONSO PRIETO JULIAN FELIX 
CASADO GUTIERREZ ANGEL 
CUESTA NIETO MARIANO JESUS 
DE PRADO APARICIO JUAN CARLOS 
DIAZ ZURDO HILARIO SILVESTRE 
ESCORIAL SERRANO MARIA 
GARCIA HERGUEDAS IGNACIO 
GARCIA LOBATO DEMETRIA 
GARCIA PASCUAL ADELA 
GARCIA RUBIO SONIA 
GENIQUE MARTIN MANUEL 
GONZALEZ OLALLA MARIA JOSE 
LOPEZ GOMEZ CARLOS 
MARTIN ALONSO JESUS 
MARTIN MARTIN ARGIMIRA 
MARTINEZ PRIEGO VALENTIN 
MENDEZ GALARZA ANTONIO 
PALOMO JUANEZ ISABEL 
SAEZ GONZALEZ JOAQUIN 
SALVADOR MILLA CELIA 
SANZ GOMEZ ANDRES

Sorteo realizado ante el Notario del Colegio de Madrid, limo. Sr. Don Pedro de la Herran Matorras.

Banco
Santande
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El primer ministro Rabin podría firmar personalmente los acuerdos con la OLP

Sectores palestinos mantienen la 
“intifada” pese al acuerdo de paz

El alzamiento o “intifa
da” contra Israel en los te
rritorios ocupados “seguirá 
su marcha”, aseguró hoy, el 
portavoz oficioso del Frente 
Popular para la Liberación 
de Palestina (FPLP), Riad 
el-Malki.

Jerusalén (Efe).— En su 
acuerdo con Israel, el presi
dente de la OLP. Yaser Arafat 
se comprometió a "cesar el te
rrorismo”, pero “no exigió a 
los israelíes que pongan fin a 
la represión y la violencia con
tra nuestro pueblo", dijo el- 
Malki.

"Esto no nos llevará - por 
cierto a la autodeterminación 
ni a nuestra independencia 
sino a una profunda división 
entre los palestinos", pronosti
có. "El futuro será negro", 
agregó.

La “intifada", que comenzó 
en diciembre de 1987 en los 
campos de refugiados de la 
franja de Gaza “no es propie
dad de Arafat", que se compro
metió con Israel a ponerle fin, 
dijo el portavoz.

Ante las amenazas de asesi
nar al líder palestino, el repre
sentante del FPLP afirmó que 
“no creo que haya interés en 
matarlo pues ello nos conduci
ría a una guerra civil en la que 
todos los palestinos perdere
mos".

A las amenazas del FPLP- 
Comando General de Ajmed 
Yibril se sumó hoy otra del 
Consejo Revolucionario de Al 
Fatah, que responde al terroris
ta Abu Nidal, que acusa a Ara
fat de “traidor".

Arafat "no consultó con el 
pueblo palestino y nosotros no 
respetaremos su acuerdo con 
Israel", afirmó el ingeniero el- 
Malki. de la localidad cisjor- 
dana de Ramala, en una recla
mación igual a la de la oposi
ción de la derecha israelí con
tra su Gobierno.

El ex primer ministro israelí 
Isaac Shamir afirmó hoy, vier
nes, a la prensa de su país que 
el acuerdo con la OLP “es el 
más peligroso en la historia de

Los palestinos deportados en Líbano que vuelven a Israel se abrazan con sus compañeros. t e l ef o t o  ef e

Israel y espero que nunca lle
gue a cristalizar".

“Este Gobierno se rindió a 
su más débil y peor enemigo 
(los palestinos), y por nada a 
cambio renunció a buena parte 
de nuestra Patria”, indicó el 
representante de la derecha. 
El acuerdo aprobado el jueves 
por el Comité Ejecutivo de la 
Organización para la Libera
ción de Palestina en Túnez, y 
firmado la mañana de hoy por 
el primer ministro israelí, Isaac 
Rabin. "ignora los derechos 
nacionales del pueblo palesti
nos", destacó el-Malki.

Un cambio histórico

Por su parte, el profesor Sari 
Nuseibe, de Jerusalén oriental, 
afirmó que “se trata de un cam
bio histórico en las relaciones 
entre los dos pueblos, y con el 
tiempo surgirá un Estado pa
lestino que será aceptado por 
la mayoría de los israelíes". 
El alcalde palestino de Belén, 
en Cisjordania, Elias Freij, 
elogió hoy el acuerdo de la 
OLP con Israel pero expresó el 
temor a una posible guerra ci
vil.

“Arafat no tiene derecho a 
hablar en nombre de lodos los 
palestinos", agregó. El presi

dente de la OLP desde 1969 
“ha perdido su credibilidad en 
la calle palestina", subrayó. 
El portavoz oficioso del FPLP 
prevé agrios enfrentamientos 
entre los dirigentes palestinos 
del exterior y los de los territo
rios ocupados cuando se ponga 
en práctica el estatuto provi
sional de autonomía que la 
OLP debe negociar aún con 
Israel.

Asimismo, cree el-Malki, 
“los venticinco mil policías 
palestinos" que servirán en la 
zona autonómica, “serán en su 
gran mayoría de Al Fatah (la 
organización de Arafat) y no 
usarán sus armas contra Israel 
sino contra la oposición pales
tina".

“El régimen de autonomía" 
en Cisjordania y Gaza ocupa
das, “será una réplica de esos 
regímenes árabes que violan 
constantemente los derechos 
humanos y democráticos de 
sus pueblos", concluyó.

Rabin firmará la paz

El primer ministro de Israel. 
Isaac Rabin, está considerando 
la posibilidad de volar a Wa
shington para firmar personal
mente los acuerdos con la 
OLP. informaron hoy. viernes, 

fuentes del Gobierno.
La ceremonia se celebrará el 

próximo lunes, día 13, en la 
Casa Blanca con el auspicio 
del presidente de los Estados 
Unidos, Bill Clinton, que pa
trocina las conversaciones de 
paz de Oriente Medio.

La información fue dada 
esta mañana después de firmar 
Rabin una carta en la cual re
conoció a la Organización para 
la Liberación de Palestina 
(OLP) como representante le
gítima del pueblo palestino en 
las negociaciones de paz. de 
las que había sido excluida. 
El otro acuerdo es el concerta
do en torno de la Declaración 
de Principios que presidirá las 
negociaciones, y que hoy será 
sometido a votación en el Co
mité Ejecutivo de la OLP. tras 
el reconocimiento el jueves al 
Estado de Israel.

Hasta la fecha se suponía 
que los acuerdos serían fir
mados por el ministro iraelí 
de Asuntos Exteriores. Si
món Peres; aunque los exper
tos interpretan este gesto de 
Isaac Rabin como un síntoma 
del acercamiento pacífico en
tre israelíes y palestinos que 
ha motivado el histórico 
acuerdo.

Izetbegovic, 
dispuesto a 
reanudar las 
negociaciones 
de paz

Naciones Unidas, (EFE).- El 
presidente musulmán bosnio 
Alia Izetbegovic declaró hoy 
jueves, tras reunirse con el secre
tario general de la ONU, Butros 
Gal i. que está dispuesto a reanu
dar las negociaciones en Gine
bra sobre un acuerdo de paz para 
Bosnia, pero “eso no depende de 
nosostros".

"Depende de los otros dos", 
dijo refiriéndose a los serbios y 
a los croatas bosnios, que recha
zaron las exigencias musulma
nas de más terrotorio y un acceso 
seguro al mar Adriático en el 
plan de partición de Bosnia Her
zegovina en tres repúblicas étni
cas.

En la reunión, de una hora, 
con Izetbegovic. Gal i presionó 
por la reanudación, cuanto antes, 
de las negociaciones, dijo el por
tavoz de la ONU. Ahmed Fawzi. 
Las negociaciones de Ginebra se 
rompieron la pasada semana 
cuando Izetbegovic rechazó el 
plan de partición de Bosnia por
que los serbios y croatas no qui
sieron dar a los musulmanes un 
poco más de territorio y el puerto 
de Neum en el Adriático.

Apoyo de EE.UU.

Preguntado si se sentía de
fraudado por la reacción del pre
sidente Bill Clinton, al que vió 
ayer en Washington, y del Con
sejo de Seguridad de la ONU. 
con el que se reunió el pasado 
martes. Izetbegovic declaró que 
“nuestra impresión es que tene
mos un apoyo de EE.UU.". 
Aunque Clinton apoyó las rei
vindicaciones territoriales de los 
musulmanes en la mesa de nego
ciaciones. el gobernante esta
dounidense indicó a Izetbegovic 
que no habría ninguna interven
ción militar para forzar a croatas 
y serbios a hacer más concesio
nes.

Clinton, quien era la última 
esperanza de los musulmanes 
perdedores en la guerra, rechazó 
la petición de Izetbegovic para 
fijar un plazo, so pena de ataques 
aéreos de la OTAN, para el cese 
del asedio serbio a Sarajevo, ca
pital de Bosnia.

Helicópteros de la ONU causan 150 
muertos en un ataque a los guerrilleros

PANORAMICA

Mogadiscio, (Efe).— Al me
nos 150 somalíes, la mayoría 
mujeres y ñiños, murieron y 
otros 300 resultaron heridos 
ayer, jueves, en el ataque de he
licópteros de la ONU en el sur de 
Mogadiscio, según la facción de 
la Alianza Nacional Somalí 
(ANS) leal al líder guerrillero 
Mohamed Farah Aidid.

En un comunicado difundido 
hoy, viernes, en esta capital, el 
grupo guerrillero encabezado 
por Aidid calificó el ataque de 
“matanza de inocentes civiles" 
en un distrito residencial.

Según fuentes de Naciones 
Unidas, el ataque tuvo como ob

jetivo defender a unos “cascos 
azules" paquistaníes que habían 
sido emboscados por guerrille
ros leales a Aidid.

Las fuentes confirmaron que 
un soldado paquistaní murió en 
los los enfrentamientos con los 
guerrilleros y reconocieron que 
el número de bajas mortales en
tre los somalíes debió ser muy 
elevado.

La mayoría de las víctimas 
son somalíes y entre ellas se en
cuentra un “número considera
ble” de mujeres y niños, según 
fuentes de las operaciones mili
tares de las Naciones Unidas en 
Somalia (ONUSOM).

Los combates, que parecen 
haber concluido ya completa
mente, comenzaron cuando un 
gran número de “cascos azu
les" estadounidenses y paquis
taníes se dirigieron a la Aveni
da 21 de Octubre, que comuni
ca los sectores norte y sur de la 
ciudad, para retirar las barrica
das que colocaron los guerri I lo
ros.

El portavoz militar de la 
ONU David Stockwcll acusó a 
las mujeres y los niños de ha
ber lomado parte en los en- 
frentamicnlos con los cascos 
azules y “constituir una ame
naza para nuestras tropas".

CHILE.— El propósito del 
Gobierno de Chile de dar escasa 
importancia al 20 aniversario del 
golpe militar que derrocó al pre
sidente Allende, ha sido roto por 
unas polémicas declaraciones 
del general Pinochct. En un im
provisado discurso durante un 
homenaje al Ejército. Pinochct 
calificó de “bandidos" a los de
tenidos desaparecidos, se refirió 
en términos descomedidos al 
Ejército alemán y señaló que el 
Ejército "no es deliberante, pero 
tampoco castrado mental".

LETONIA — Juan Pablo II 
se despidió de Lelonia abogando 
por su “reconstrucción material 
y espiritual" por lodos, “inde

pendientemente de su religión, 
origen y cultura", y “siguiendo 
los senderos de la fraternidad y 
del progreso auténticamente hu
mano". El Papa partió hoy a Ta
llin. capital de Estonia, en su úl
tima etapa de su visita a los paí
ses bálticos de la antigua URSS.

ARGENTINA— El presi
dente argentino. Carlos Menem. 
calificó como “bestias y facine
rosos" a los responsables de la 
adulteración de vinos, que ya ha 
causado 20 muertos, y al definir 
la actitud que adoptaría con esas 
personas aseguró que "me saco 
la investidura presidencial, los 
pongo en un paredón y los liqui
do".
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